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TEMPO Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1009,1 milibares. Tempe
ratura média do dia: 19,5 graus centígrados.
Urrridade relativa média: 77,7%. Estado rné
diq do céu: nuvens esparsas. Estado médio
do tempo: nevoeiro no litoral e no planalto
pela madrugada, passando a claro e estável.
Previssão: A. Seixas Netto.
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. ç:HAPECO - O Conselho Regional de Con
• ,fabilidade instalará amanhã em Chapecó a

jsua .13a. Delegaci�, objetivando aprimorar os
• serviços de atendunentos aos associados do

extremo oeste. O ato inaugural será presidi
do pelo sr. Antônio Mendes de Souza, presi
dente do Conselho Regional de Contabilida-
de.

.
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Avião boliviano
/

pousou

"

oubaram banco
" , ..

em três milhões
Poito Alegre (AJB) - Por se apropriarem
de 20 cheques do Banco Big-Univest, dos

quais três foram oficialmente negociados,
no valor de Cr$1 milhão de cruzeiros ca

da um, foram denunciados na Polícia o

G e r e n t e Regional daquele estabeleci

mento bancário, Sr. João Batista Pereira,
o Contador João Carlos Fachio e o cliente

Roberto Fabrim, Os cheques não foram

éompensados pelo Banco do Brasil, que

recebeu aviso em tempo de que os mes

mos haviam sido roubados. Estavam assi

nados pelo Gerente e pelo Contador,
eram nominais e favoreciam' o, Sr. Rober

to Fabrim, Diretor da Empresa Fabrirn

SIA, Comercial e Importadora, que com

eles liquidara duplicatas emitidas contra a

empresa. O novo Gerente', Robe�to Veris
simo Torres, apura o montande dos che

ques emitidos.

Polícia Federal recebe
denúncia de, destruição
dos sambaquis no Sul

Página 8.

onza pode não
ver Fittipaldi
Emerson Fittipaldi tem sua participação
na corrida de Monza seriamente ameaça

da, pois já está praticamente decidido que
a Lotus não participará da prova. Chap
man, o fabricante da Lotus, está sendo

processado pelas autoridades italianas e a

sua entrada naquele país poderá custar

-lhe a prisão. Peter Warr, diretor de com

petições da fábrica, diz que "é sumamen- ,

te injusto que Chapman não possa estar

presen te ao Grande Prêmio Italiano deste

ano, onde iríamos assegurar o campeona

to. Não levarei minha equipe a Monza se

as autoridades italianas não garantirem a

libertação dele". Chapman está sendo

processado em virtude de um acidente ha

vido com a Lotus-Ford de Lind, por fal

ta de freios, pelo que ele foi considerado

responsável como fabricante do carro, de

acordo com as leis italianas.
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,Dayan propõe divisão
,

do S;nai·� pc;rra c;lcabar
confli'to no Orienteo
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em
Após voar por
mais de sete
horas sobre
território

brasileiro, um
.aviâo DC-:-7
boliviano

acabou. fazendo
um pouso

de emergência
em Florianópolis,

ajudado
por helicópteros
da Força Aérea

Brasileira

perdido

, Um quadrimotor DC-7 boliviano fez esta'ma
drugada um pouso de emergência no aeroporto
Hercílio Luz, de Florianópolis, auxiliado por
helicópteros da FAB, após ter perdido a rota

entre Santa Cruz de La Sierra, na Bolívia, e

Corumbá, no Mato Grosso. Transportando cin
co tripulantes, o quadrimotor saiu às 4 horas da

tarde de ontem de Santa Cruz de La Sierra e

voou mais de sete horas sem rumo, até conse

guir ser levado ao aeroporto Hercílio Luz. Sua
autonomia dava possibilidades de mais cinco
horas de vôo e quand9 o aparelho foi localizado
por uma Aero Comander particular, estava já a

trinta quilômetros do litoral catarinense, em al
to mar. O bC-7, de prefixo PP-996, pertence
à Aerolineas' Comerciales da Bolívia-Alcon, e,
segundo seu diretor que estava no aparelho,
transporta gado em pé de Corumbá para o Peru
e Bolívia, tendo uma capacidade para 18 mil

quilos. Os cinco tripulantes após terem aterris

sado no aeroporto Hercílio Luz, foram dispen
sados pelas autoridades aeroviárias brasileiras e

hospedaram-se no Royal Hotel, devendo regres
sar hoje pela manhã. Os cinco são: piloto capi
tão Marshall Hope, americano; co-piloto Ger
man Mendez, boliviano; engenheiro de vôo Ri

chard ·Welmann, americano; o mecânico Carlos

Arana, boliviano, e o diretor proprietário da
empresa, Guillermo Arinez Abdala. Era o pri
meiro vôo do DC-7, comprado recentemente

pela empresa boliviaha.
.

primeiras informações eram muito confusas so

bre o paradeiro do avião. A rádio Record de
São Paulo recebeu um pedido da Força Aérea
Brasileira para transmitir o seu prefixo de 1.000
kilohertz de dois em dois minutos, durante toda
a noite, na tentativa de localizar o aparelho. A
informação de que o avião boliviano estava sino
tonizado na frequência de 1 000 quilohertz, foi
dada pela FAB, que a recebeu do comandante
de 'um avião da VASP, da linha Rio-São Paulo,
que entrara em contato com o aparelho perdido
durante alguns minutos. Apesar deste contato,
não foi possível localizá-lo, e os técnicos da
FAB acreditavam que o DC-7 estava perdido
entre a rota Rio-São Paulo. Até agora, ninguém
soube explicar como o aparelho conseguiu des
viar-se tanto de sua rota. Ainda mais ou menos

na rota Rio-São Paulo, circularam informações
de que um avião do Correio Aéreo Brasileiro
estava tentando conduzir o aparelho boliviano
para o aeroporto de São Paulo. Mais tarde, equi
pes de resgate da FAB foram mobilizadas nos

quatro Estados - Rio, São Paulo. Paraná e San
ta Catarina - na tentativa de localização do

- aparelho. Várias emissoras de rádio da área tam
bém ajudaram, dando seus prefixos de 'dois em

dois minutos, Finalmente, quase à meia-noite, o
aparelho foi, localizado pelo Aero Comander
particular, a mais de 30 milhas da costa de San
ta Catarina, e conduzido ao aeroporto Hercílio
Luz, onde aterrisou com ajuda de helicóptero
da Base Aérea. No Hotel Royal, a pesar das in-

, formações dadas pelo dono da empresa, Gui
Ihermo Arinez Abdala, os tripulantes do DC- 7
boliviano mostraram-se bastante desconfiados,
não querendo fornecer muitas informacões. En
tre eles, em inglês, às vezes diziam: "o caso é
muito sério, não convém falar".

SEM RUMO
O aparelho decolou vazio de Santa Cruz de Ia

Sierra, na Bolívia, às 4 horas da 'tarde de ontem,
e poucas horas depois sofreu uma avaria no rá

dio, ficando sem rumo. Deveria chegar a Co-

.rurnbá no máximo uma hora e meia depois. As

Espo�(

Estadual'·pega fogo
- -

na reta finalsua

Genésio e Banzo são as novidades do

Hercílio Luz para o jogo de domingo.
Durante o coletivo de ontem o técnico

Negrão procurou orientá-los em suas

novas funções, pois nenhum dos dois

joga como ponteiro. Genésio é lateral e

Banzo ponta de lança. Mas as lesões de.
Rainoldo e Miguelito obrigaram o téc

nico a improvisar. Com isso o Hercílio
Luz terá menos dois jogadores no ban

co, deixando Negrão em má situação,

caso seja obrigado a substituir alguém
durante o jogo. No Aval a luta de Zezé
é para não deixar. seus jogadores se em

polgarem muito. Zezé tem medo-que a

boa atuação contra o Santos possa pre
judicar o time de domingo, caso haja
excesso de otimismo, a' exemplo do

que aconteceu em Joinville, quando o

Aval perdeu para o América por 3 a 2,
depois de estar na frente com 2 a O.
(Página 8 do II Caderno).
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Dayan' propõe divisão do Sinai e Sadat
acusa URSS: --Eles queriam a rendição--

o Ministro da Defesa Moshe Dayan propôs a divisão
do deserto do Sinai pelo meio entre Egito e Israel,
descrevendo a idéia como uma fórmula de solução para o

conflito do Oriente Médio. Israel não estabeleceu colônias
civis além desta distância. A atitude moderada de Moshe

Dayan está relacionada com a recente expulsão dos
soviéticos do Egito. No Cairo, o presidente Anuar Sadat
acusou, a União Soviética de pressioná-lo para que se

rendesse a Israel e afirmou que a expulsão dos assessores
russos 'criou uma nova iniciativa para solucionar a crise.

"Saímos do, circulo fechado em que nos

encontrávamos", disse Sadat. Acrescentou que vários

países formularam sugestões desde a saída dos assessores e

rejeitou um informe pessoal do chefe do Partido
Comunista, Leonid Brezhenev e um comunicado do

Departamento de Estado Norte-Americano, por serem

"inaceitáveis". "O que devemos fazer agora, continou

Sadat, é estudar medidas conjuntas com a URSS, Estados
Unidos, Europa Ocidental, países neutros e países árabes,
como preparativos para uma nova iniciativa".

"A União Soviética nos recusou dar armamentos

ofensivos especialmente aviões. Deste modo, os nossos

aliados impuseram um meio-obstáculo de armascom o

objetivo de nos levar a uma solução desesperada até o

ponto de nos rendermos". Sobre a proposta do comando

norte-americano, ele disse que eles queriam conversações
diretas entre Egito e Israel e a cessão, de 1 O a 15

quilômetros a oeste do Canal de Suez, atualmente em

poder de Israel.
Sadat considera inevitável a batalha conta Israel.

"Não devemos desejar apoio, somos suficientemente
fortes para nos manter em pé conosco mesmo e eu desejo
levantar meu braço e preparar o golpe, porque recuso

permitir que Israel continue mantendo esta situação por
mais tempo". Os pronunciamentos de Sadat foram feitos
na reunião da Assembléia Nacional. A reunião foi
convocada há dois dias' pelo presidente egípcio para
aprovar novas leis pela unidade nacional. De acordo com

estas novas leis, o governo não tolerará oposição ao

regime. Quem difundir rumores que de alguma forma
afete esta unidade, poderá ser encarcerado para o resto da
sua vida.

'

AS PROPOSTAS DE DAYAN
Moshe Dayan falou numa escola para oficiais

propondo o traçado de uma linha de norte a sul através dó
Sinai, aproximadamente na metade da distância entre os

dois países. "Uma linha provisória ou permanente que
daria às zonas povoadas tanto de Israel como do Egito a

máxima segurança", dÍsse Dayan.
'

"Devemos buscar o recomeço dos contatos pois, está
nas mãos dos árabes e principalmente os egípcios a chave

para a paz. Antes do perigo da renovação da guerra,
devemos preferir pelo menos um acordo parcial", disse
Dayan. Seu discurso de hoje contrasta com a linha que ele
adotou há dois anos quando dizia que Israel estava

disposto a guerrear.

Kissinger
8inh acusa

em silêncio.
Nixon

Madame
uma

Confirmando uma acusação do candidato vice- presidencial
Sargent Shriver, a chefe da delegação do Viet-cong em Paris, Nguyen
Binh, disse que Nixon perdeu uma das oportunidades mais

favoráveis para acabar com aguerra quando assumiu a presidência
em janeiro de 1969. Enquanto Henry' Kíssinger marcava com o

presidente sul-vietnamita Van Thieu uma segunda série de

conferências para hoje, aumentando as conjeturas de novas

propostas para o fim do conflito, os EUA redobrarama campanha de

bombardeios contra o Vietnã do Norte e o comando

norte-americano divulgou mais uma extensa lista de mortos. Na

semana passada morreram 4 norte-americanos, 763 sul-vietnamitas e

3.099 comunjstas.
'

Para a delegada chefe do movimento 'guerrilheiro, em 69 o

Governo dos EUA não procurava' uma solução correta adequada,
baseada nos direitos fundamentais do povo vietnarriita, mas

procurava uma solução que permitisse perpetuar o' jugo do

neocolonialismo sobre o Vietnã do Sul. Binh não justificou porque
esse foi o momento mais propício. O Vietnã do Norte já disse nas

conversações em Paris que Nixon tem omitido deliberadamente

•

maIs vez

várias oportunidades para acabar com a guerra nos últimos três anos.

Na conferência com Van Thieu ontem, que durou duas horas e

15 minutos no Palácio da Independência, as conversas incluíram,
segundo conjeturas de fontes norte-americanas, as conversas secretas

,de Kissinger com Le Duc Tho' durante as últimas seis semanas. Em
Paris, os comunistas não acreditam que às conversações do assessor

tenha o objetivo de buscar a paz. Kissinger viajará hoje à tarde pata
Tóquio, a fim de conferenciar com funcionários japoneses, com o

objetivo de revisar a situação geral, tanto política como militar.
"Não tenho nada a declarar e é inútil fazerem perguntas",

respondeu Kissinger diante da insistência dos repórteres. Na sessão
com Thiéu estiveram presentes o assistente Winston Laird e o

embaixador dos Estados Unidos. O presidente teve a assessoria de

Nguyen Vhu Dun e Hoang Duc Nha. Thieu e Lissinger sorriam ao

posá! para as fotos, mas um porta-voz da embaixada dos EUA
advertiu que isso não caracteriza a atmosfera da reunião.

O comando americano não especificou se a intensificação dos
bombardeios teria o propósito de demonstrar o apoio de Washington
ao presidente Van Thieu ou se era para recuperar o tempo perdido
durante uma semana de mau tempo.

TupanJaros chegaram a negociar.
. com' o exército. 'Não deu certo

Um documento atribuído aos guerrilheiros tuparnaros ,afirma

que o movimento clandestino manteve negociações com as Forças
Armadas mas que, as perspectivas de um acordo se frustraram ao
serem mortos três membros da organização no meio de uma trégua .•
Acrescenta que os tupamaros se consideram livres de todo o

compromisso e acabaram com as negociações depois destas mortes,

ocorrida em consequência do que que classifica com uma traição dos

militares. O extenso' documento atribue às Forças Armadas a

iniciativa das negociações ao dizer que os comandos militares tinham

feito em julho uma série de proposições para a pacificação do país..
A organização guerrilheira, segundo o comunicado, rejeitou as

proposições mas fez contra-propostas, que não foram aceitas pelos
militares. De todo o modo, fica aberto assim um processo de

negociação, acompanhado de uma relativa trégua entre as duas

partes que chegou ao fim com o assassinato dos três tupamaros.
"Se os militares iniciarem ou ajudam a iniciar um caminho de

r e c onstrução nacional, nos encontrarão ao seu lado

incondicionalmente, diz o comunicado. É a primeira vez que aparece
os próprios tupamaros informando sobre a existência de uma

negociaçao, que foi mencionada dia 31 de julho pelo senador

esquerdista Zelmar Michelin e desmentida pelos comandantes das

Forças Armadas. Eles classificaram de caluniosas as afirmações de

Michelini e deplorou que o privilégio constitucional da imunidade

parlamentária seja utilizada com o "infame e vil propósito de

desprestigiar as Forças Armadas perante' a opinião pública".
O documento que leva a firma do Movimento de Liberação

Naéional, Tupamaros, acompanhada pela conhecida estrela

guerrilheira de cinco pontas', foi distribuída à noite durante uma

"Marcha pelos Direitos Humanos", organizada pela "Convençâo
Nacional dos Trabalhadores (CNn e a Frente Ampla Esquerdista.
Em princípio de julho os militares pediram rendição incondicional

do movimento, a entrega de todas as armas, apetrechos e bens e a

entrega da direção. Corno segundo ponto, eles estariam dispostos a

considerar um plano de renovação social, uma espécie de anistia que
"

libertaria os presos políticos em período que flutuavam entre 6 a 30

meses. Segundo ainda o documento, os tupamaros rejeitaram as
'

condições, porque a "nossa luta tem origem nas circunstâncias de

atraso e injustiça em que se encontra o nosso país"..

EMPRESA BRASILEIRA
DE TELECOMUNICAÇOES

Oferece: -Salário mensal:
Técnicos Cr$ 1 473,30
Auxiliares Cr$ 970,80
- Seguro de Vida em Grupo
- Assistência Médica
.: Férias de 30 dias.

EMBRATEL

Exige:
-,C�IfSO Ginasial completo ou equivalente
- Idade de 18 à 35 anos

.: Aprovação em exame de seleção em nível
de Escola Téénica de Grau Médio.

Os resultados da expulsão dos soviéticos
foram conhecidos em toda a sua dimensão
com as informacões de Sadat à Assembléia
Nacional e as novas posições de Dayan

.

t

Cobertura internacional pela Assocláted Press

Esquerda chilena quer o asilo
para guerrilheiros argentinos

Dez guerrilheiros argentinos continuam à disposição da
Corte Suprema Chilena sobre a sua possível extradição,
enquanto a extrema esquerda do país pede que o governo
lhes dê asilo político. O Governo argentino pediu
oficialmente que se mantenha a prisão preventiva enquanto

_

se estima que ele se prepara para pedir a extradição para o

qual tem 60 dias de prazo. Os dez estão retidos no Quartel
General de Investigações, desde que na terça-feira -a noite

chegaram num avião sequestrado, da empresa Austral,
depois de uma violenta fuga da penitenciária argentina de
Rawson.

O grupo, integrado por membros das organizações
Exército Revolucionário do Povo e Forças Armadas

Revolucionárias, inclue nove homens e uma mulher.
Solicitaram asilo político que não foi outorgado pois as

autoridades acham que juridicamente é impossível fazê-lo.
O chanceler Clodomyro Almeida disse que o Chile se

limitará 'estritamente à lei nacional e aos tratados
internacionais. Insinuou que há outras possibilidades que
são e s tu da das, mas não deu detalhes. 'Especulações
mancionam a possibilidade de os guerrilheiros serem,

enviados a outro país, possivelmente Cuba ou Argélia, Mas

isso é pouco provável pois a pronto reação argentina para
pedir a extradição poderia colocá-los sob prisão, sem

possibilidade de viajar ao exterior,
Dois advogados socialistas chilenos, os irmãos Arturo e

Antonio Yussef, receberam solicitação de um Comitê de
Defesa dos Direitos Políticos da Argentina, para fazerem a

defesa dos dez. O governo chileno, pressionado pela
extrema esquerda, estava tentando dar uma solução. A
polícia teve que por duas vezes usar gases lacrimogênios
para dissolver manifestações de jovens do Movimento de
Esquerda Revolucionária, MIR. A primeira vez foi em

frente ao quartel onde estão os guerrilheiros e depois foi em
frente ao palácio do governo.
, O advogado Yussef disse que todo o processo de

extradição duraria uns 60 dias. Um porta-voz da chancelaria
disse que a decisão da extradição' não compete em

abosoluto ao, governo, mas somente à corte. Mas que de
acordo com o tratado internacional não haverá extradição
se não existir certezas de razões sérias de que os argentinos
sofram pena de morte, em seu país. Na argentina tem pena
de mort� para casos de sequestro e homicídio. A pena de
morte foi imposta pelo presidente Juan Carlos Ongània.

� NOTI,C'IÁRIO DE BO'LSO'--..J-,-......

Transplante de coração:
morreu mais umpaciente
Um sacerdote católico de 53 anos, Padre Edward

Madigan, que há dois anos recebeu em um transplante o
"

coração de uma menina de 14 anos, morreu ontem num

hospital em Toronto, no Canadá. O sacerdote foi submetido

uma intervenção cirúrgica no dia 27 de abril de 1970, quando
recebeu o coração de Marlene James, que morreu em

consequência de lesões cerebrais sofridas por atropelamento.
O padre Madigan sofria do coração desde 1963 e depois de

operado lhe deram seis meses de vida, que' no entanto

prolongaram-se por dois anos. Ele caminhava uns três

quilômetros por dia, jogava golfe e desempenhava seus

deveres paroquiais na igreja de Santa Mônica. O Padre

Madigan foi internado no hospital no último dia 30 de julho
quando os médicos diagnosticaram uma rejeição de seu corpo
ao órgão transplantado. A morte do sacerdote resultou de

urna paralisação cardíaca.

VINCULADA AO MINISTERIO DAS COMUNICAÇOES,

TÉCNICO DE tELECOMUNICAÇOES NrVEL 1

AUXILIAR TÉCNICO. DE TELECOMUNICAÇOES

Os candidatos que preencherem plenamente os requisitos deverão se apresentar munidos dos seguintes
documentos:
- Certificado de Reservista "
� Título de' Eleitor
- Certificado 4e Conclusão do Curso Exigido
- 2 fotos 3 x 4
A rua Sald�ha Marinho, s/n, (defronte a Faculdade de Educação) das 08:00 às 12:00 horas e das 14:00 às 18:00
horas nos dias 18, 21 e 22 do corrente mês. '

Será cobrada no ato da inscrição a taxa de Cr'$ 10,00.

MULHERES Rep�blicanos acusando a,

MtGovern: interferência
A mulher venezuelana

parece invadir
cada vez mais os'

campos
considerados
exclusivos

para os homens.

Amanhã,
três mulheres

passarão a ser as

três primeiras
oficiais de polícia
da América Latina.

As três
receberão o grau
de oficial' de

segunda, equivalente
a ,subtenente do

exército, e portarão
durante algum

tempo
revólveres calibre

45 e sabres.

A idade das
três varia de 25

a 30 anos

e todas são
exímias atiradoras,

manejam bem
o sabre e lutam

,

bem judô.
Duas delas apesar
disso são noivas

e outra
tem planos'

de casamento.
Anteriormente, o

exército
venezuelano

já havia anunciado
que dentro
de dois anos

serão elevadas
ao grau de sargento
sete moças, que

inclusive
comandou tropas.

\ ,

De homens. Com dez
,

milhões
, de habitantes,

a Venezuela
é considerado o pa ís
onde mais se alastrou

e ganhou
força o

movimento
feminista mundial.

Os republicanos acusaram ontem o candidato

Democrata George McGovern de intervenção política
imprudente 'nos esforços da administração para terminar a

guerra no Vietnã. Um porta-vozda Casa Branca disse que os

contatos de um ajudante de McGovern, com negociadores de

Hanoi podériam colocar'em perigo as conversações para um

acordo pacífico conduzidas pelo presidente Nixon. Os

partidários de McGovern replicaram imediatamente,
assegurando que "recorrido global, amplamente publicado"
em Paris e Saigon, do conselheiro presidencial Henry Kissin

ger está interferindo na realidade' com qualquer negociação
séria. Quarta-feira McGovern negou, e confirmou mais tarde,
que Pierre Salinger entrevistou-se com representantes de Ha

noi. Declarou ainda que só buscou conseguir informações ao

enviar Salinger para conversar com representantes norte

vietnamitas sobre as possibilidades de libertação de prisionei
ros de guerra norte-americanos antes de um acordo geral com
relação ao conflito.

Um porta-voz da Casa Branca manifestou que quando
um representante do candidato da 'oposição está em contato

com os norte-vietnamitas pode colocar em perigo os esforços
do presidente para uma soluçaõ pacífica no Vietnã." A pri-
.meíra reação de McGovern foi ressaltar que Salinger havia

sido cuidadoso, evitando qualquer coisa que pudesse por em

risco as conversações de paz. Mais tarde, em Racine, Wiscosin,
o candidato democrata lançou uma contra ofensiva: é irônico
- disse - que a Casa Branca considere que uma investigação,
breve, a nível médio, 'sobre os prisioneiros de guerra possa

-

interferir nas negociações de paz. Manifestou que Nixon ma

nipula a apinião para parecer que está negociando.

Lcitíno-americanos 'presos
por tráfico de cocaína
A direção 'de Narcóticos dos Estados Unidos em Was-'

hington anunciou uma batida contiental que resultou na de

tenção de sete' latino-americanos e o' aprisionamento de dro

gas no valor de 8,5 milhões de dólares. O diretor do órgão,
John Ingersoll, disse que as autoridades do Peru, México e

Colombia atuaram conjuntamente com as norte-americanas

na 'batida. No último dia 30 de julho, as autoridades mexica
nas inspecionaram um avião da Canadian Airlines que havia

chegado procedente de Bogotá, encontrando 28 libras de co

caína escondida Dum pequeno bau. Na ocasição, dois cida

dãos colombianos, identificados como Ulisses Dalvis Navia e

Licila Mora foram presos quando apresentavam-se para retirar

a droga. Disseram que haviam lhes oferecido 2.000 dólares

para transportar a cocaína de Bogotá e que a mesma havia

chegado à Capital colombiana procedente do Peru. Ingersoll
disse ainda que as autoridades peruanas foram alertadas e que
três dias depois ordenaram a detenção de cinco pessoas apri
sionando 50 libras de cocaína.

CAFÉ
Um choque

entre os Estados '

Unidos e os

países produtores
de café colocaram

o pacto
internacional que

regula os
'

preços deste
produto numa

das suas mais
delicadas crises.

O diretor
da Junta de Preços,
Donald Rumsfeld

disse
que as atuais
negociações
em Londres

não intensificam
o abastecimento

e com isso os preços
lficam menorss.:

pondo-se
assim em dúvida

aeficácia
do acordo assim
como a futura

participação
norte-americana

no pacto.
Entretanto,

, os produtores
responderam ao mesmo

tempo com uma

oferta para
fixar a nova

quota em

49 milhões de sacos.

A oferta
que fizeram

ao Conselho
governante
do pacto

reunido em Londres
indica

que pudesse haver
um aumento

seletivo no segundo
semestre

do ano cafeteiro,
ou seja,
de abril a

'

setembro
entrante. A quota

se manteria
firme no

semestre

que se inicia
em outubro próximo_:...Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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,a>Jaldir dá aula
mostrando' o

Vereador:
sa;'e os números

, .

pratica
Legislat�yo

se • •

Interrompem logo
no Continente

Tiros
de sinucaEm duas sessões plenárias realizadas ontem, de manhã

e à tarde, a Assembléia concluiu pela aprovação da reda

ção final do projeto de lei que foi apresentado na véspera
pelo Deputado Henrique Córdova, disciplinando a fixa

ção do número de vere�dores nos municípios para a pró
xima legislatura. O projeto foi examinado. antes na co

missão de justiça, onde foi relatado favoravelmente pelo
Deputado Fernando �astos.

Em seus artigos I e II estabelece o projeto que as

Câmaras Minicipais requererão ao Juizo Eleitoral certi
dão comprobatória do número de eleitores inscritos no

Município, e com fundamento nelas, guardada a propor
cionalidade do art. 22 da Constituição do Estado, baixa
rão �esolução fixando seus respectivos números de ve

readores.
A aprovação do projeto dirimiu as dúvidas, até então

existentes, sobre a competência para a fixação do núme

ro de vagas das Câmaras. A lei diz que o número de

vereadores é proporcional ao volume de eleitores inscri

tos nos municípios, mas não defmira o processo da fixa

ção. O problema foi levantado em face das eleições de

novembro, e ainda porque acaba de ser encerrado novo

período de alistamento que aumentou o total de eleito
res no Estado.

.

competência do Legislativo não abrange
mais as matérias de natureza fmanceira e

que em termos de debate e reivindicações
os setores mais visados pelos deputados
são o rodoviário, o agrícola e o da eletrifi

cação rural e urbana. No setor de 'ensino

acentuou que "praticamente não se houve

mais críticas na Assembléia", destacando

que a despolitização da da Secretaria da

Educação e posteriormente a reforma do

ensino, iniciadas pelo Professor Faustino

da Silva quando era Secretário da Educa

ção, impuseram aos problemas ligados ao
setor educacional um tratamento especia
lizado, imune à maior interferência dos

políticos,
Uma das perguntas referia-se especifi

camente à remuneração dos deputados. O
Chefe do Legislativo salientou que "em

bora o deputado tenha a fama de' ganhar
.muito, na verdade ele ganha pouco". E
.exemplificou com o seu próprio demons-

trativo de rendimentos, relativo a julho,
onde consta o vencimento líquido de

Cr$ 3200,00. Uma das alunas aprovei
tou-se do tema - vencimentos - para re

clamar dos projetos de aumento de venci

mentos do funcionalismo, que generali
zam sempre o percentual, "quando os que

ganham menos deveriam ter aumento ma

íor", Foi lembrado que a competência é

do Executivo.

Na parte fmal, o Deputado Nelson Pe

drini falou da imunidade parlamentar,
asseverou que desde o episódio do depu
tado Mário Moreira Alves em 1968 o seu

�onceito f<;li reforrmilado, para coibir os

casos de calúnia, difamação e injúria -

�ém de atentados à Lei de Segurança Na
cional - e realçou a compreensão que os

parlamentares e a classe política de modo

geral devem ter de suas novas.responsabi- '

lidades, "Enquanto os políticos não se

compenetrarem das suas responsabilida
des presentes" - disse - "não haverá con

dições para a pretendida valorização do

poder, político ou para a abertura políti
ca"

O ex-Secretário da Educação, profes
sor Jaldyr Faustino da Silva, esteve ontem

/

na Assembléia, acompanhado de uma

equipe de alunos da Faculdade Estadual

de Educação, a fim de realizar uma aula.

prática, na cadeira de "Estudos Brasilei

ros", da qual é titular. Recebido em ple
nário - durante a sessão vespertina - e

. em seguida no gabinente da presidência
da Casa, o Sr. Jaldir Faustino da Silva ex-

. plicou que no cumprimento da parte prá
tica do programa de sua cadeira irá ainda

visitar os demais poderes do Estado, mas
ressaltou que "Fizemos questão de em

primeiro lugar visitar o Poder Legislativo
porque aqui está o povo, e o povo deverá
estar colocado acima de tudo".

A comitiva da Udesc foi saudada em

plenário pelos deputados Benedito Theré

zio de Carvalho Neto, Vice-líder da Are

na, e Nelson Tófano, designado pela lide
rança do MDB, além do Presidente Nelson

Pedrini.

Concurso sobre
a Indep�ndência

O Departamento de Cultura da Secretaria do Gover
no receberá, até o dia 29 de setembro, os trabalhos con

, correntes ao "Prêmio Independência", comemorativo do

Sesquicentenário.
O concurso está dividido em três categorias. A primei

ra, em que os participantes deverão realizar .pesquisa his
tórica sobre a participação de Santa Catarina na Indepen
dência, com prêmios que totalizam 5 mil cruzeiros; a

segunda, destinada aos universitários e sobre o mesmo

tema, oferecendo 2 mil e 500 de prêmio; a terceira, para
secundaristas, com o pagamento de um mil e quinhentos
cruzeiros.

MUSEOLOGIA
O Museu Nacional de Belas Artes promoverá, entre 9

a 20 de outubro, um Curso Intensivo de Museologia, em
nível de extenção universitária.

O patrocínio é da Comissão para Intercâmbio Educa-
,

cional entre os Estados Unidos e o Brasil. O curso é

destina�o a diretores e técnicos de museus do país, pro
<, fessores, restauradores, administradores e estudantes de

museologia, história, ciências e belas artes.

A discussão começou quando os jogadores se desentenderam na marcação dos pontos;

Violenta discussão quase resultou em

morte ontem à tarde num bar situado à

Rua Santa Rita de Cássia, no Estreito.

Anselmo Marivaldo Nunes jogava sinuca

com um seu vizinho, Jorge da Silva. Em
dado momento passaram a discutir a res

peito de uma jogada, atraindo a atenção
de todos que se encontravam no bar.

tiros, sem atingir nenhum dos presentes.
Urna das balas atingiu a lâmpada do bar,
enquanto que a outra perdeu-se em lugar
ignorado.

,

Ao observar que não havia acertado

seu antagonista, Jorge da Silva fugiu do

local. A Rádio Patrulha foi eh-urrada e ini

ciou as buscas, até ontem à nc ite infrutí

feras. Segundo a RP, trata-se de um indi

víduo perigoso e que raramente anda de

sarmado.
Jorge, furioso com o amigo, em certo

momento sacou o revólver e disparou dois

'lavrador foi
....

por sofrer

•

se .quelxar
espancamento

AULA

No gabinete da presideficia do Legisla
tivo, os alunos do ex-titular da Educação;
entre os quais estão alguns professores e

diretores de estabelecimentos ensino, sa

batinaram o Deputado Nelson Pedrini du

rante cerca de uma hora sobre assuntos

ligados ao Legislativo, soba supervisão do

Professor Jaldyr Faustino. Mais de 20 per

guntas foram dirigidas ao Presidente da

Assembléia, algumas previamente elabora

das, versando sobre composição e funcio

namento do Poder Legislativo e sobre a

forma de tramitação e conteúdo das ma-
,

térias que são objeto de apreciação naque
la Casa. Com base nas respostas obtidas,
as alunas, todas do :20. ano da Faculdade
de Educação, deverão elaborar uma aná

lise crítica a respeito do Legi�lattvo.
Na exposição feita em resposta às inda

gações que lhe foram dirigidas, o sr. Nel

son' Pedrini fez comentários "sinceros e

francos" sobre alguns aspectos da vivência

política e parlamentar. Disse que hoje a

O lavrador Nestor Manoel Torquato com-
'

pareceu ontem pela manhã na Delegacia
de Segurança Pessoal onde apresentou
queixa contra Acelino Ribeiro e João Da

niel Marques, ambos também lavradores,
.que teriam inicialmente invadido terreno

de sua propriedade e o agredido em segui
da a pauladas, na localidade de Rio das

Pacas, em Pântano do Sul. Ainda um pou
co nervoso, exibindo ferimentos e sinais

de fratura em um dos braços, Nestor rela
tou para os agentes de plantão na Delega;
cia as razões e' a forma como se deu a

agressão. Disse que Acelino Conceição Ri

beiro e João Daniel Marques, de 20 e 1,8
anos respectivamente, vinham utilizando

se de um terreno seu como passagem para
o transporte de madeira. Há tempos

adve�ra a ambos, que entretanto não te

riam�tendido que o que ele queria era

que os dois parassem de transportar ma
deira por ali. O trágico do episódio correu

quando, segundo Nestor, .Acelino e João

o aguardaram à beira da estrada e de to

caia o surpreenderam com uma surra a

pauladas. Em consequência, Nestor foi

parar no, Hospital' de Caridade, com fratu
ra e ferimentos graves, e só ontem pôde
levar o ocorrido ao conhecimento da Polí

cia.

ACIDENTES

O Detran voltou a registrar acidentes

ontem. No Estreito, entroncamento da

rua Fermino Costa com a Santos Saraiva,
- colidiram uma Variant, dirigida por Nadir

Terezinha Koerich, e um Volks, dirigido.
por Guilhermino Tavares Filho. Após o

choque com o Volks; a"Variant perdeu o

controle' e foi de encontro ao muro da

casa no. 1623, de Santos Saraiva, des

truindo-o quase totalmente. Os motoris

tas não sofreram ferimentos, mas ambos

os veículos ficaram danificados,
No Cais Frederico Rola, colidiram o

Volks de placas AA-5626 e o Volks de

placas AA-6954, dirigidos respectivamen
te por Alcides José Duarte da Silva e Val

quise Garosse Passos. Apenas os veículos

sofreram danos materiais.

Na Avenida Rio Branco, esquina tom

Osmar Machado, colidiram o Volks de

placas AA-0663, dirigido por José Canti
dio Goulart, e a Kombi de placas
AA-6191, de propriedade da firma Pereira
Oliveira, dirigida pelo motorista Luiz Car
los Neves. Os veículos ficaram parcial
mente danificados e ambos os motoristas
sofreram escoriações leves, sendo socorri
dos no Hospital Celso Ramos.

Convênio para
a licenciatura
Em ato a realizar-se às 10 horas de hoje no gabinete

do Governador Colombo Salles, será assinado o convênio

entre a Secretaria da Educàção Universitária do Desen

"vclvimento do Oeste - Fundeste - com a fmalidade de

promover 'a licenciatura de primeiro grau, em regime in

tensivo.

O acordo rege-se pelas normas do Programa de Expan-'
são para a Melhoria do Ensino - Premen � e abrangerá
as áreas de Matemática, Língua e Estudos Socais.

de
se

Estudantes
\

A'n,gola em
Retornarão hoje a Angola os 13 estudantes do último

ano do Curso de Agronomia da Universidade de Luanda,
que realizaram trabalhos de pesquisas sobre a agropecuá
ria catarinense.

Nos três primeiros dias o grupo de acadêmicos esteve

no Vale do Itajaí, mantendo contatos e efetuando levan

tamentos nos municípios de Pouso Redondo, Rio do

Sul, Presidente Getúlio e Timbó. O plano desenvolvido

pelos jovens do movimento 4-S fOI o mais procurado
pelos visitantes, /

No dia de ontem, os futuros engenheiros agrônomos
visitaram indústrias agropecuárias e proprietários de em

presas de suinocultura no sul catarinense.

iá estão

pequenas,
Filas no INPS

tornandose
,

A ameaça de um irritado contribuinte

do INPS, qu� na manhã de ontem dizia a

servidores do Instituto que traria a Polícia
caso não fosse atendidos rapidamente,
não I pertubou o trabalho das duas assis

tentes sociais que estão colaborando com

a Coordenação do Bem Estar do INPS,
visando a normalização do pronto atendi

mento aos segurados 'que desejam ser

atendidos pelo SPA e ambulatório médi
co,

prejudicá-los, conforme afirmavam alguns
servidores mais confiantes no funciona
mento do novo esquema de atendimento.

Por outro lado, ficou estabelecido pela
Divisão Médica de Florianópolis que o

primeiro atendimento será feito pelo Ser

viço de Pronto Atendimento, enquanto
que os subsequentes, quando necessários,
ficarão a cargo das clínicas especializadas,
quando devidamente encaminhados pelo
SPA' Os casos relacionados com as clíni

cas pediátricas e obstérícas serão atendi
dos tanto no SPA quanto no Ambula�ó
rio.

Funcionários do INPS acreditam que
dentro dos próximos dias não haverá mais

o problema das filas para a distribuição
das fichas de atendimento. Segundo eles,
as filas desaparecerão tão logo todos os

contribuintes tomem conhecimento das

alterações efetuadas nos horários.

.lombeiro evita
'fogo no "'JOrroo BANCO COMERCIAL DO PARANA, SIA

\
.

A pronta ação do Corpo de Bombeiros impediu que

ganhasse maiores proporções o incêndio que irrompeu na

madrugada de ontem no Morro da Cruz, prolongando-se
até as primeiras horas da manhã. O fogo chegou a por em

risco as instalações da TV Cultura e várias casas localiza

das no mOITa.

Segundo o' sargento Onofre, que integrava a equipe de

'bombeiros encarregada de debelar o fogo, caso os bom

beiros chegassem um pouco atrasados o incêndio poderia
ganhar grandes proporções, pondo em risco moradores

do Morro da Cruz.
\ .

!Militar g,aucho'
visita Polícia

(BANCIAL), comunica' os seus distintos" cli -Ontem ainda continuava a confusão
das filas, embora em menores proporções.
Entretanto, há quem afirme que tudo não

passa de boicote de alguns interessados na
permanência de distribuição das fichas pa
ra consultas 'no período da noite já que,
Com isso, poderiam trabalhar em dois em

pregos.
A mudança de horário, afmal, só veio

entes e amigos que a, partir do dia 14 do

corrente (segunda-feira) estará atendendo

em sua .séde própria sito à Praça XV, 26.

GUARUJA: FUTEBOL SENSACIO"AL Encontra-se desde ontem nesta Capital o Comandante
da Brigada Militar -de Porto Alegre, coronel Clóvis Antô
nio Soares. Atendendo convite do Comandante da Polí
cia Militar, veio proferir palestras aos dirigentes de unida- '

des da PM.

Ontem falou sobre a atuação da Polícia Militar na

realidade atual e hoje fará nova palestra, abordando o

tema "Organização da Brigada".
O coronel Clóvis Soares permanecerá em Florianópo

lis até amanhã. Ontem, além da palestra, manteve conta

tos com o coronel Renato Júlio Trein, Comandante da

Polícia Militar do Estado.

Neste Domingo, a partir das 14h30m:
NEY BOTTO GUIMARÃES E ROBERTO SALDANHA, de Joinville,

no 'jogo da loteria:
AMÉRICA X FIGUEIRENSE

na rua Bocaiúva, lAURO SONCINI, JOÃO ARI, WALTER
SOUZA E ALDO lUIZ, nos lances sensacionais de

AVAí X HERCíuo lUZ
RÃDIO GUARUJÃ, DISPARADA NA FRENTE. FUTEBOL EM
TODO O ESTADO. ONDAS MÉDIAS E CURTAS - 1420 Khz

Atenciosamente

!

Florianópolis, 131Agosto/1.972

A' DIRETORIA - BANCIAL
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tartas
CARMEN MIRANDA
- Com respeitoso abraço, dese

jo êxito e felicidade à grande equipe
deste prestigioso órgão de imprensa,
que enobrece e engrandece todos os

brasileiros.

A finalidade desta é agradecer,
em nome de todos os admiradores e

amigos da saudosa artista Carmen

Miranda, a cobertura deste jornal
pela passagem do J 70. ano de seu

falecimento; ocorrido em 5 de agos
to de 1955.

Nossa meta é no sentido de

que, pelo muito que esta grande
atriz fez e elevou o nome do Brasil
no exterior e por sua figura humana

e inesquecível, tenha o ilustre, dr,

Chagas Freitas, digno Governador

da Guanabara, a lembrança de inau

gurar o "Museu de Carmen Miran

da", antes que seus pertences se

acabem em um porão da Quinta da

Boa Vista.

Sabemos perfeitamente que,
caso queira e se interesse o prezado
Governador, amanhã mesmo, para

orgulho de todos os brasileiros, te
remos este museu, criado há 15
anos.

Sem mais, contando sempre
com a preciosa e humanitária cola

boração de todos os senhores, ho
mens de imprensa, respeitosamente
os meus sinceros agradecimentos.
Tonson Laviola, Brasilia.

IPUMIRIM
- Conhecedores que somos do

interesse de V_Sa_ no que tange ao

desenvolvimento sócio-econômico

do nosso Estado e conhecedores

que somos dos relevantes serviços
prestados por V.Sa. à comunidade

catarinense, através do eficiente ór

gão de imprensa, de renomada con

sagração pública e do qual V. Sa.

encabeça.
Dirigimos a V_Sa_ no sentido de

tornar público a realização da Se

mana da Saúde e da Campanha de

Combate à Saúva, nos dias 20. a 26

de agosto do corrente ano.

Esta promoção atingirá todo o

território do município de Ipumi
rim, visando unicamente esclarecer

as famílias rurais para o seu desen-
,

volvimento sócio-econômico.

Esperamos de v.ss. a colabora

ção' no sentido de divulgar este

acontecimento. Comissão de Agri
cultura e Comissão de Saúde do

CDM de Ipumirim.

CONGRATULAÇÃO - Desejo
através desta 'congratular-me com a

direção desse' jornal pela brilhante

tarde que proporcionaram às cente
nas de crianças, domingo último, na
praça Getúlio Vargas..

A promoção não só veio ani

mar a criança presente como tam

bém aos pais e mães que se sentiram

alegres em ver seus filhos alegre
mente concentrados diante de uma

pequena tela pintando) o que bem

queriam. Além disso, ofereceram

pepsi-cola e outras coisas mais.
Sinceramente, desde quando

me dei por gente, é a primeira vez'
que pude apreciar uma festa digna
de aplausos, pois visou unicamente

satisfazer a garotada que diariamen

te mandavam para esse jornal suas
pinturas publicadas dominicalmente
em O Estadinho. Esse suplemento
já está tão famoso que aos domin

gos tenho que chegar antes das 9 '

horas na banca se não fico sem O

ESTADO.

Aproveito a oportunidade para
enviar os meus sinceros parabéns
pela excelente qualidade do jornal
que agora realmente está completo.
Jair J. Fernandes. Estreito.
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o café, custa
Não foi possível impedir que

o preço do café obtivesse a eleva

ção pleiteada pelos torrefadores,
que, desde, a reunião há pouco
promovida em Londrina - e a

que estiveram presentes trezentos
torrefadores - vinha sendo plei
teada com insistência. Houve, é

claro, tentativa de conciliação
dos interesses, entre os consumi

dores e os produtores, através da
SUNAB e' do próprio Instituto
Brasileiro do Café.

Mas, como quase sempre suce

de, o grande público 'perdeu a

partida - e o café já lhe custa

mais caro, embora não tanto

quanto o desejam ainda os torre-
,

fadores.

Aflenas, registrando o fato, não

poderemos deixar de lamentar

que, mais uma vez, esse produto
muito brasileiro, cujo consumo é

generalizado no país, já se faça
sentir tão pesado nos orçamentos
domésticos. Digamos que o café
é vício comum à população brasi
leira. E lembremos que, em certo

período da história, mais ou me

nos em meados do segundo quar
tel deste século, o café, produzi
do em excesso, foi distribu ído

gratuitamente às instituições de
assistência filantrópica. Depois,
tudo se foi acomodando ao im

postergável interesse da valoriza

ção do produto básico de expor

tação - e o café evolveu do avi 1-

•

mais

tamento à condição de autêntico
fator de equ ii íbrio entre os vaia

res de nosso comércio exporta
dor.

O mercado de consumo inter

no terá, pois, de conformar-se ao

imperativo iniludível e, sem dúvi-
I ,

da, é preciso que se compreenda
o momento de transição do país,
mal saído do turbilhão inflacio
nário para a arejada busca de me

lhor colocação no concerto inter
nacional.

Nem por outro motivo é 'que
se pedem alqurnas restrições, es

pqntaneamente cedidas por to

dos os brasilerros à causa maior
do desenvolvimento nacional. Su

bentenda-se, todavia, que tais sa

crifícios não deixariam de com

putar-se também, em conta de
boa vontade e espírito patriótico,
àqueles que tenham interesses li

gados à cadeia de causas e efeitos
determinantes do aumento dos

preços. E se a SUNAB não lo

grou, no caso do café, evitar a

alta do custo, é de presumir que,
examinado' o problema mesmo

face àquelas considerações, não

po--º�ria t�LQ!!tra solução,
Ainda assim, não será de sur

preender a ninguém que a carne.
escasseie no comércio retalhista.

É fenômeno que se' reproduz em

circunstância como essa, e já co

nhecidos de há longos tempos.
De sorte que, ainda bem, um ór-

caro

gão como a SUNAB, dispondo de
meios para pesquisa e julgamento
sobre as razões. da alta do custo

de produtos essenciais à existên
cia do homem e de sua prole, es
tá em situação de preservar ex

cessos,.e regular as alterações ine

vitáveis, tendo em vista, sobretu
do, os interesses gerais, concilia
dos, tanto quanto legítimo e pos
sível, com a causa dos reivindi
cantes.

Por agora, é pagar mais caro o

cafezinho: por mais que se faça
ele reclamado por esse irresistível
hábito tão profundamente inte

grado no dia a dia de cada um de
nós. Aliás, produto brasileiro que
é - e responsável pela própria in

trodução nos mercados interna
cionais - merece que o prestigie
mos valorizando-o e, implicita
mente, fortalecendo um dos fato
res expressivos de nossa exporta
ção.

Quanto à carne, que nos fala
mais alto às realidades vitais, con
fiemos em que essa trégua que se

abre no tratamento do problema
se prolongue até que uma solu

ção harmônica, cedendo não uni
lateralmente às pretensões dos

marchantes, mas também à inde
clinável resistência do consumi

dor, seja encontrada e permitida
a tranquila continuidade' do es

forço em que todos nos empe
nhamos para a expansão do país.

,

e a ação
trazem mentalidade nova à interpretação dos anseios e

necessidades coletivas. ! I

De fato, a obra em que se empenha atualmente o

Governo do Estado não prescinde duma prévia compre- ,

ensão das realidades a que ela vem corresponder, com

objetivo definido. E a complexidade dos setores em que
é preciso atuar, em busca de soluções para às problemas,
requer, acima de tudo, a união dos esforços, nem apenas
oficiais, mas simultaneamente particulares, visando ao

bem estar geral.
O desenvolvimento que se preconiza no Projeto não

se ajusta a insulamentos regionais ou grupos demográfi
cos, senão - isto sim - ao amplo e aberto territór_io de

nosso Estado, onde o homem não se subordina a outras

razões ou convenções que não as do crescimento integra-
do de Santa Catarina.. .

E porque tehha sido' essa a visão que o Governador,
pressentindo-a na consciência ainda em formação daque
le rapazinho do Oeste, é que se .comoveu - e o cita,
jubilosamente, como se esteja pondo em realce auspicio
so o despontar duma inteligência nova através duma ge

ração realmente representativa dum pais revigorado até

nos fundamentos da própria alma civica, livre de-precon
ceitas e somente atenta à sua perenidade histórica. A
"nova metodologia administrativa, o novo conceito de

administração e também o novo conceito político" - a

que aludiu no seu discurso o Governador Colombo Ma
chado Salles - se prenuncia, porventura, no louvável in
teresse do pequeno intérprete do Projeto Ctarinense de

Desenvolvimento, como o critério que prevalecerá nas

gerações que estão surgindo para as tarefas do futuro, em
prosseguimento à obra do presente. ,

Não haverá, por isso, que estranhar no contentamen
to de quem, assistindo aos esplendores duma aurora, pro
missora de lindo dia, já se compraz na alegria e felicidade
dos que terão de beneficiar-se de tanta prodigalidade da
Natureza.

Gustavo Neves

O Governador Colombo Salles, 'há alguns dias, dis
cursando em Paliício acerca dum ato que credenciava

mais duma centena de hospitais, no interior do Estado,
para prestar assistência aos contribuintes do IPESC, de
nunciou, em certa.frase, a sua sensibilidade e capacidade
de experimentar, no beneficio prestado a outros, as emo

ções da própria satisfação. Confessando-se "um homem

realizado", a cuja honestidade pessoal na direção dos

negócios do Estado a simplicidade dum garoto de dez

anos de idade comoveu com o interesse que explicava,
perante numerosas pessoas, o que é a, Ação Catarinense

de Desenvolvimento, ou Projeto Catarinense de Desen

volvimento.
A emoção que assim provocou, na alma do Enge

nheiro e Governador, a palavra singela do menino, inter- ,

pretando aquele documento-programa de administração,
não a pôde �sconder o homem público, quando, dias

após, em solene ato de goyemo, falava a autoridade e

amigos, a propósito de uma iniciativa que integra o es

quema de sua gestão governamental: a expansão dos ser

viços do IPESC aos funcionárias públicos.
É compreensivel o desabafo do regozijo do Governa

dor, ante o pequeno do Itapiranga que dissertou sobre o

Projeto Catarinense de Desenvolvimento: f:m regra, mes

mo entre os adultos de mediana cultura, não haverá mui

tas pessoas que possam referir algo a respeito daquele
documento - e isso porque, como é sabido, nunca exis

tiu, da parte do público, tal atenção para com os progra
mas de governo, tão desabituados estávamos no que dizia

respeito a planejamento administrativo.
'

Quase sempre se preferiu o improvisionismo, sob in

junções emergentes e dentro de critério mais ou menos

subjetivo, se bem honesto, E, pois, já muito representa o

fato de um rapazinho de dez anos versar assunto de ta

manha seriedade perante um auditório habitualmente de

sinteressado de tais questões, ligadas, que sejam, a pro
blemas bem conhecidos.

De resto, ao Chefe do Executivo do Estado, nessa

excursão ao extremo Oeste Catarinense, teria sido pro
funda e intimamente grato antever, na gravidade daquele
procedimento infantil, o sinal de que as gerações novas

'Trivial

E� ••Filosofemos

Ittareilio

Variado Medeiros,
filho

'" .

conVlvenCla

sempre difícil,
Foi observaao há dias, aqui nesta coluna, que a Arena padece do mal do seu

próprio gigantismo. Política é o confronto de posições e num grande número de

munictpios, não havendo com quem a Arena fazer esse confronto, a disputa é

atraída para o interior do próprio Partido pelas facções antagônicas que o

integram. Isso se deve à fragilidade da estrutura do MDB que não oferece à Arena,
em condições normais, um campo propício para a disputa em termos de razoável

equilíbrio. Os líderes municipais da agremiação, provenientes dos extintos

quadros do pessedismo e do udenismo, ainda alimentam entre si as velhas rixas

originárias das lutas do passado. O MDB, formado de um modo geral pelos antigos
petebistas e alguns descontentes dos extintos Partidos, encarna no âmbito

municipal aquilo que o PTB foi no passado para UDN e PSD, isto é, um fiel de
balança que funcionava, de acordo com as circunstâncias, como aliado de um ou

de outro. Não chegou o velho Partido de Vargas a representar em Santa Catarina
um adversário marcado do antigo PSD ou da ex-UDN. Se não contava com a

estima generalizada das duas grandes agremiações era por elas encarado com certa

simpatia ou, na pior das hipóteses, apenas tolerado. Mas a grande rivalidade, esta
, sim, deu-se sempre entre UDN e PSD.

Se esse problema foi até certo ponto contornado na cúpula da Arena, o mesmo

não se pode dizer em relação à maioria dos municípios. A rivalidade das cúpulas
estaduais se dilui em face dos interesses globais do Estado. Na área municipal,
porém, as divergências adquirem caráter pessoal em razão do contexto

sócio-econômico no qual se encontram inseridas. E aí torna-se muito mais dificil
superar os problemas, já que os mesmos se circunscrevem no âmbito menor dos

municípios, onde a intimidade da 'convivência entre os líderes antagônicos só faz
radicalizar as divergências. Reunindo-essas lideranças sob a legenda da Arena, as

peculiaridades que envolvem o seu antagonismo não conseguem transferi-lo para
com os lideres da Oposição, pelo desequilíbrio do confronto. Desta forma, sob
pena de irremediável frustração das lideranças políticas municipais da Arena,
passam estas a divergir entre si, por razões passadas ou recentes, estabelecendo-se
aí o equilíbrio do jogo político. Trata-se de uma competição desvirtuada, já que a

disputa natural deveria se dar entre os Partidos adversários. Todavia, ela deve ser

compreendida nos termos em: que está proposta a equação política do

bi-partidarismo que, no dizer do próprio presidente da Arena, Senador Filinto

Muller, ainda está em fase de consolidação.
Ainda agora chega-nos o exemplo pitoresco de Jaraguá do Sul, onde uma

corrente arenista desligou-se do Partido para fundar naquela cidade o Diretório do

MDB, então-inexistente, a fim de lançar pela Oposição um candidato próprio à

Prefeitura para concorrer com o candidato escolhido por uma das facções da

'Arena. Tudo isto porque a incompatibilidade entre os grupos antagônicos não

oferecia alternativas ao diálogo esclarecedor que ensejasse uma composição,
Diante do impasse, uma das correntes da Arena, preferiu dissentir do Partido e

fundar o Partido da Oposição no munictpio que concorrer em sub-legenda com

um candidato que a representasse dentro da própria agremiação; nesse caso

constatada a sua reduzida possibilidade de vitória eleitoral pela legenda arenista. É
possivel que, no momento das convenções, os problemas existentes sejam
superadas na maioria dos municípios. Mas o panorama geral do quadro, .tal qual
ele se apresenta agora, está a exigir muito espirito público, sentimento de renúncia

e sacrifício pessoal de alguns líderes arenistas municipais para que o Partido não

sofra a 15 de novembro uma desagradável surpresa nas urnas.

'ORLANDO BÉRTOLI
Não passou despercebida a pre

sença do Secretário do Governo, Sr.
Orlando Bértoli, na tribuna de hon
rá do Estádio Adolfo Konder na úl-
,,---"---------__,.------------------.,�------'-

__ "

Uma
•

tima terça-feira, assistindo Santos x
Avaí. Tricolor, de boa cepa, o Sr.
Orlando Bértoli é um apaixonado
pelo futebol e sua figura vai dia a

dia' se popularizando nos meios es

portivos do Estado. Aliás, é um dos
arden.tes defensores de uma SOJuÇã9 '

para o problema dos estádios em

Florianópolis, no que conta com o

mais integral apoio do Governador
Colombo Salies, também tricolor.

NILTON CHEREM
O Presidente, do Tribunal de

Contas do -Estado, Conselheiro Nil
ton Cherem, que acaba de voltar do
VIII Congresso Brasileiro de Muni

cípios voltou vivamente impressio
nado, entre várias outras coisas,
com o porto de Tubarão, no Espíri
to Santo, cujo equipamento é o que
de mais eficiente e racional em ma

téria de instalações portuárias do

gênero (minérios) presenciou. Disse
que se Santa Catarina dispusesse de

um porto em condições semelhan
tes a economia do Estado seria

substancialmente prestigiada.
SÉRGIO LOPES
A fim de melhor desenvolver as

suas atividades na reportagem polí
tica especializada o correto e com

petente profissional Sérgio Lopes
deixa hoje o espaço que sempre
ocupou nesta página. Mas o seu ta'

lento e o produto do seu trabalho

estarão, com maior amplitude, espa
lhados em um maior número de pá
ginas deste jornal, fornecendo aos

leitores a dinâmica da informação
pol ítíca 'do dia-a-dia. Coube-me

ocupar o espaço deixado por Sérgio
Lopes nesta página. Não com tanto

brilho, não com o mesmo talento.

Mas certamente com a dignidade
que, tento a mim .como a ele; tem
pautado a nossa conduta profissio
nal.

,----------------------------------_._-----------

JOINVILLE
Um leitor fez-me chegar ontem

às mãos o levantamento efetuado

pelo Ibope no município de Join

ville, ,a pedido do sr. Nilson Ben

der, sobre as possibilidades da Are
na e do MDB nas próximas eleições. '

Resumidamente: a Arena, concor
rendo em sublegenda com dois can

didatos, sejam eles quais forem, ex- '

cluindo o Sr. Nilson Bender, perdê
rá as eleições para o Deputado Pe
dro Ivo Campos por esmagadora
maioria de votos. Numa disputa
Mano-a-mano entre Bender e Pedro

Ivo o primeiro levaria uma ligeira
vantagem, em condições normais.

Com' Bender e mais uma candidatu
ra arenista em sublegenda a Oposi
ção seria derrotada em Joinville.
Foi o Ibopé quem falou, ..
POST-MORTEM

Há pouco mais de um ano dOIS
funcionários aposentados da Assem

bléia Legislativa requereram o rea

justamento dos seus proventos da

aposentadoria à Mesa Diretora da

Casa. Um dos requerentes era uma

senhora de idade provecta que, se

encontrava recolhida a um asilo e o

reajustamento pretendido não ia

além de Cr$ 15,00 mensais. Pois

bem. Essa senhora morreu há algu
mas semanas atrás e o outro reque
rente faleceu a cerca de três meses.

Somente agora a Assembléia defe
riu-lhes a pretensão (sobre a qual
não pairava dúvida alguma, quanto
à sua legalidade). Trata-se de um de-
.ferimento que concede benefício

post-mortem.
_--

-

........

,I

Embora um célebre anti-filósofo italiano te-
'

nha dito que ;'la filosofia é una roba colla qualé
o sensa la quale il mondo diventa tale e quale";
embora um alto componente da administração
brasileira acabe de ser demitido, p'or seus supe
riores, com a filosófica argumentação de haver,
entre, os dois, um descompasso filosófico; em
bora na minha querida Universidade os alunos

para os cursos de Filosofia se tenham evaporado
no intangível absoluto do atual quase Nada e no

previsível Nada do Amanhã; embora ao con

tado do título acima um bom número de leito
res não tenha executado o ato heróico de mer

gulhar aqui dentro ... me deu uma danada vonta
de filosófica de ... filosofar.

E vamos, pois:
- Que coisa terrível é o amor para quem

não quer amar. Que violação! que ultraje!
- Não devemos tomar a arte muito ao pé da

letra.
- A arte nos comove precisamente porque

está depurada de todas as impurezas da vida
real. A arte nos dá a sensação, o pensamento, o
sentimento absolutamente puros; isto é, quimi
camentepuros, Não, moralmente.

- Para que serve a filosofia cuja premissa perda de tempo.
maior não é a expressão racional de nossos sen- - Acabo de descobrir uma prova matemáti-
timentos? ca, das mais extraordinárias, da existência de

- Na nossa épocatudo é permitido. Deus.
- Estas mulheres de hoje querem dar a im- - A essência da nova maneira de, olhar as

pressão de postes de iluminação pública. coisas é a multiplicidade: A multiplicidade de
- .Os bois quando ruminam parecem medi- olhos e a multiplicidade de aspectos vistos.

tar sobre os problemas da metafísica. - Viver modernamente é viver rapidamente.
- Deve ter sido contagiado pelo cinismo da - Que conforto fugir das palavras! Palavras!

.geração mais moça. palavras! Elas levantam um muro entre nós e o

- Hoje em dia os moços estão entediados e <universo. Três quartos do tempo a gente não

cansados do mundo antes de chegarem à maiori- está em contacto com as coisas, mas apenas
dade. com as malditas palavras que as representam.

- Esses sistemas modernos de esgotos! - Somos todos especialistas que vivemos em
- O assunto não faz a obra de arte. função somente do dinheiro e não das coisas
- Saber duma verdade e ouvir essa verdade reais.

são coisas diferentes.
.

- Sabes lá se por acaso a terra não é o infer-
- Os milionários estão terrivelmente preocu- no de algum outro planeta?

pados com o amanhã - Todo objeto, todo acontecimento contém
- Há certos estados de consciência conheci- em si uma infinidade de profundezas dentro de

dos pelos ascetas que são desconhecidos para outras profundezas.
aqueles que não são ascetas. - As pessoas me parecem mais estranhas em

- Ele nunca aprendeu bem a distinguir a questões de dinheiro do que mesmo em ques-
arte da pornografia. tões de amor.

- As reuniões sociais, no fundo, são uma - O progresso industrial significa superpro-
--���������====================�------�

dução, significa a necessidade de conseguir no
vos mercados, significa a rivalidade internacio·

nal, significa a guerra.
- É necessário Convencer toda a gente de

que essa magnífica civilização industrial não

passa de um mau cheiro, e de que a vida verda
deira, a que significa alguma coisa, não pode ser

vivida senão fora dela. Será preciso muito, mui
to tempo' para que uma vida decente e o cheiro
industrial se possam conciliar. Talvez sejam
mesmo inconceliáveis. É o que está ainda para
se ver... Seja como for, por ora é necessário
atacar as imundícies de rijo, suportar o cheiro

estoicamente, e, nos intervalos, tratar de levar
uma vida verdadeiramente humana.

- Nada como a arte moderna para esterilizar
as coisas e extirpar-lhes a vida.

--Ao menos és moderno nas tuas desculpas!
E, então, filosofei?
Não, não! Não filosofei! Transcrevi frases do

Contraponto de Aldous Huxley: Publicadas em

1928!

Celestino Sachet
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Luiz Gonzaga vai
se despedir do
vida artística'

- "Estou encerrando minha carreira artística p31':� ;'tt
radicar definitivamente em Exu, no meu Pernambuco, !�T;(jP
nasci" afirmou .o cantor e compositor Luiz Gonzaga, que
inicia hoje, às 21 horas, no teatro da Universidade Católica,
a sua despedida do público paulistano. O veterano artísta,
seu filho Luiz Gonzaga Júnior e o Quintento Violado
repetirá o "show" amanhã e domingo, no mesmo horário e

local. Na próxima semana, o "rei do baião" estará no Rio
de Janeiro, onde receberá o título de "cidadão carioca".

Antes de retornar a Pernambuco, Luiz Gonzaga fará
uma excursão pelo interior de São Paulo, onde dará
"shows" e receberá homenagens, por universitários, nas

Faculdades. As cidades incluídas em seu roteiro são: Bauru
Assis, Araçatuba, Marília, Botucatu, Tupã e Presid�nt�
Prudente. Luiz Gonzaga iniciou sua carreira artística em

1941, quando gravou sua primeira música, o chamego "Vira
e Mexe", na RCA. No mesmo ano que Nelson Gonçalves'
também começara. Por coincidência, os dois cantores ainda
estão ligados àquela gravadora.

- Tenho mais de 31 anos de carreira artística
entretanto, considero o meu início oficial, depois da
gravação do "Vira e Mexe," em 1941 e de lá até o momento

gravei cerca de 1 600 músicas.

, Delfim Neto: Reivindicações do Nordeste

Nordeste espera
Delfim para fazer
as reivindicações'
'Três relatórios oficiais e mais uma série de reivindica

ções setoriais esperam o ministro Delfim Neto, no Recife,
no próximo dia 23. l1á uma semana que esta cidade é a sede
de discussão de empresários da Fazenda de todos os Esta
dos nordestinos designados, oficialmente, para iniciar a do-

'

cumentação. O Ministro chegará no Recife no dia 23, tra
zendo entre outras pessoas os presidentes do Banco do Bra
sil e do Banco Central. Pela manhã às 10 horas, presidirá a

reunião do Conselho Deliberativo da Sudene, quando será
saudado pelo Governador da Bahia, Antonio Carlos Maga
lhães, e à tarde reunir-se-á com os Governadores nordestinos
e com empresários. Às 17 horas estará regressando para Sul.

Embora quisesse, de início, como afirmou particular
mente a amigos pernambucanos, manter apenas um debate
com os setores empresariais e .governamentaís da Legião, so
bre os problemas do desenvolvimento, o Ministro receberá
no Recife, uma calorosa recepção no Conselho Deliberativo
da Sudene, A exiguidade do tempo de sua permanência fez
com que os Governadores concluíssem que, o debate não
existirá: cada um terá cinco minutos para ver o Ministro e

entregar memoriais. Em vista disso e governador Eraldo
Queirós afirmou em reunião com os empresários pernambu
canos que não haverá hora para discussão e que os Governa
dores vão ter, no máximo, o tempo para solicitar ao Minis
tro uma audiência no Sul quando então falariam francamen
te sobre seus problemas estaduais. Fora documentos parti:
culares que estão sendo preparados em todo o Nordeste,
Pernambuco vai apresentar três memoriais ao Ministro da
Fazenda. Um vai ser entregue pelo Governador pernambu
cano solicitando ao Ministro medidas correlatas que permi
tam ao Estado instalar um polo de fertilizantes, além de
outros pedidos. A segunda reivindicação será dos empresá
rios sobre problemas comuns e a terceira caberá à Sudene,
em conjunto e terá a participação de todos os Estados do
��� ,

Cansou de fugir e
'com saudades da
terra, ,entregou-se

,

Picasso por 400 mil

O quadro do pintor espanhol Pablo Picasso, Le Dejenur
SUl l'Herbe foi vendido no leilão da Bolsa de Arte do Rio de
Janeiro por 400 mil cruzeiros, quantia considerada O maior

preço já pago até hoje por uma obra de arte no Brasil
Comprovando a atual auforia no mercado das artes plásticas,
um industrial, que preferiu ficar no anonimato, deu o lance
único que arrebatou o quadro de Picasso. Auto Retrato, de
Ismael Nery, era a obra de mais alto preço no Brasil, quando
foi vendida pela Collectio por 276 mil cruzeiros. No leilão,
outro quadro de Picasso, a litografia de 1949, Femme ao

Fauteuil foi vendido por 60 mil cruzeiros. Vaqueiros, do '

brasileiro Cândido Portinari, um óleo realizado em 1943,
obteve o segundo mais importante preço, ao ser adquirido

.. .por 120 mil cruzeiros. Namorados, de Lasar Segall, foi
vendido por 100 mil cruzeiros. O volume total dos negócios
da Bolsa de Arte do Rio de Janeiro chegou a 1 300 mil
cruzeiros, com uma média de 15 mil cruzeiros por obra
vendida.

Empresas
lançar um

ainda

querem
carro a

em 72
,

9as,
A empresa Copagás confirmou sua associação com a

Puma Veículos e Motores para lançar em 1972 o automóvel
a gás brasileiro. Nos próximos dias já será assinado o contra

to segundo inrormou ontem o diretor-comercial da conces

sionária Giovanni Colastrella. Explicou que esse projeto es

tava sendo estudado há três anos "mas não foi implantado
porque o País tinha restrições de consumo devidosàs impor
tações. Agora, com a ampliação das refinarias de Paulinia e

Cubatão, o Brasil terá um excelente anual de gás de 300 mil
toneladas" .

O diretor comercial da Copagás - Empresa inteiramen
te nacional pertencente ao grupo Xaran - considera a

carburação a gás da Puma, "a mais avançada do mundo" em
termos técnicos". Salientou que "essa solução não é nova

para o combate a poluição nos grandes centros, muitos,
países do mundo já o usam há anos". Acredita que o

Governo não "ficará descontente com essa idéia de gás em

automóvel de\ido ao aumento da produção desse
combustível, com a ampliação das refinarias de Paulinia e

Cubatão que darão ao Brasil um excedente de 300 mil
toneladas anuais: "Exportar não poderemos pois nossos

preços não são competitivos, O que fazer então com essa

quantidade excedente? E obvio que temos de consurní-la.
Frisou.

'

,
Giovanni Colatrella disse ser plano inicial das duas

empresas - Copagás=Puma - "implantar o sistema a gás
primeiro nas grandes frotas. Tem certeza que será um

sucesso "pois nenhuma frota de táxis ficaria insatisfeita
com seguinte resultado que obtivemos em nossos testes: um

Volkswagen 1500 roda durante 12 horas pela cidade em

média de consumo é de 16 quilômetros com um quilo de

gás. Não esquecendo que um quilo custa Cr$ 1,00.
Explicou que a maior vantagem não está apenas na

economia de combustível? Mas principalmente na

economia global do veículo, as velas duram até 45 mil
quilômetros, o óleo dura até 10 mil, não há carbonização, o
que garante uma vida tripla para o motor".

No contrato, que a Puma e Copagás assinarãõ nos

próximos dias, segundo o diretor da Capagás "será
salientando principalmente as responsabilidades. de
assistência técnica que será a nossa maior preocupação.

Após e desfalque
coletor pode ser

eleito vereador
Em Cachoeiro do Itapemirim, os amigos do coletor

estadual Adalgiso Simão, resolveram elogiar as suas

qualidades morais e lançar a sua candidatura a vereador,
pela Arena. Tudo isso seria muito normal, se o coletor não
estivesse respondendo a inquérito para apurar um desfalque
de 800 mil cruzeiros na coletoria local. A manifestação de
seus amigos foi feita para ver se demoviam o Secretário da
Fazenda do Espírito Santo, Levi Pinto de Castro, fazendo-o
desistir do inquérito. Mas não conseguiram. A sonegação do
dinheiro, desde 1968, era coberta pelo coletor sob a forma
de chegues sem fundos que os comerciantes locais pagavam,
para em seguida o coletor substituir os chegues 'por outros,
também sem fundos, permitindo que fosse adiada sempre a

inclusão da quantia na prestação de contas feita pela
coletoria ao Estado.

-

DESFALQUE
Outro caso de desfalque foi denunciado em Fortaleza -

pelo deputado estadual Manoel Gilberto, do MDB. Na
tribuna da Assembléia Legislativa pernambucana, o

deputado disse que o ex-diretor da Fundação Estadual do
Bem Estar do Menor, Alvaro Luis de Souza, é responsável
pelo desvio de 1 milhão de cruzeiros, além de corrupções
administrativas quando esteve à frente do órgão. Na sua

denúncia, o deputado afirmou que o ex-diretor da Febem
comprou, sem concorrência pública, dezenas de viaturas, e

contratou um vestibulando de Engenharia para assinar a

acusação. Manoel Gilberto "estranhou" ainda a indiferença
do secretário do Interior e Justiça, José Paes de Andrade,
em rélação ao caso.

É melhor Você Comprar os Azulejos na
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"�Projeto Anti-Impacto" do MDS

será lanç'ado por Fr'anco Montoro
O Senador Franco Montoro iniciará no próximo ãia 22

,

a chamada "operação anti-impacto" do MDB, que consiste
em realizar debates concentrados sobre temas de

importante significação na atualidade político-econômica
do país. O primeiro assunto a ser abordado será a

desigualdade da distribuição da renda no País. O deputado
Ulisses Guimarães, presidente do MDB, explicou que seu

partido deseja manter os debates em nível técnico elevado
"tanto que previamente anuncia as palavras e os temas,
evitando surpresas e ensejando controvérsias, que 'honrará o

Congresso perante a opinião pública".
Além de senador paulista, idealizador da "operação

anti-impacto", ocuparão a tribuna da Câmara os seguintes
parlamentares, com os seguintes temas: Sílvio Barros (PR)
- A Carga Tributária e a Educação; Amauri Muller (RS) -

O PIS e a Política Salarial; Jaison Barreto (SC) - A Política
de Saúde;Nadir Rossetti (RS) - Política Habitacional; João
í>ãülo- Arruda (SP)' _:_ -Ã--dívlda Externa e a' Balança do

Pagamento; Elói Lenzi (RS) - Participação da Família dos
Trabalhadores nos Resultados do Desenvolvimento;
Pacheco Chaves (SP) - A Agricultura e a Concentração de

, Renda,
Os senadores Amaral Peixoto, Rui Carneiro, Adalberto

Sena, Benjamin Fará e Dantom Jobim, estão concluindo
'estudos para os próximos pronunciamentos. O senador
Franco Montoro apresentou ontem no Senado, projeto de
lei dispondo sobre as condições do parcelamento da terra

quanto ao seu dimensionamento, mudando o dispositivo do

artigo 65 do Estatuto da Ferra, Na justificativa, disse entre

outras coisas que o STF decidiu que a proibição do
desmembramento do imóvel rural em área de tamanho
'inferior ao modelo não se aplica à divisão de condomínio,
decisão esta fundamentada no decreto lei 57 de 18111966. Amaral Peixoto prepara novos assuntos

'Cobertura nacional fornecida pela AJ8

Deputado'quer garantias de vida
para fazer a can'f)anha eleitoral

O deputado Jerõnímo Santana, do MDB de Rondônia,
pediu ao Presidente da República "garantias de vida e livre
trânsito ou o direito de ir e vir" nos limites do Acre. O
parlamentar fez esta solicitação porque pretende visitar o
Acre na campanha eleitoral dos candidatos do seu partido, e
não quer sofrer arbitrariedades por parte do govejnador do
Estado, e Vanderlei Dantas. Jerônimo Santana denunciou
na tribuna da Câmara em Brasília, uma série de atos do
governador Van der le i Dantas, que classificou de
"irregularidades", entre os quais nomeações de parentes

"para altos cargos, inclusive para três prefeituras. Os
prefeitos de Brasiléia, Xapuri e Rio Branco, são primos do
Governador. /

Recentemente, em Brasília; o governador Vanderlei
Dantas informou aos jornalistas que havia encaminhado o

pronunciamento do deputado oposicionista à Procuradoria
Geral da República para as providências legais, certamente
em processo nos termos da Lei. de Sçgurança Nacional.

Indagado sobre isso, o deputado Jerônimo Santana disse:
.

- Não temo a Justiça do meu País, Dela sou, na

condição de advogado, auxiliar por profissão. O que eu

temo é uma administração capaz de tudo, até mesmo de
falsificar documentos. Na campanha das eleições de
vereadores no Acre, levamos nossa palavra de solidariedade
ao povo, acenando com a liberdade que lhe falta e

recriminando a opressão. Se no Acre se conseguiu o silêncio
e a unanimidade, isso será difícil em Brasília. E passará a

época em que a' circulação do Diário do Congresso é
censurada no Acre como se fez com aquele que continha
nossa denúncia contra a administração local. Passará a

época das prisões daqueles que foram encontrados lendo
denúncias contra a administração estadual.

O representante de Rondônia observou ainda que desde
a sua primeira denúncia nenhum parlamentar da Arena do
Acre veio a público apresentar a defesa do governador
Vanderlei Dantas.

Candidato da Arena denunciado

Ouça a notícia pela emissora que sabe informar.
Diariamente nos horários de:

7:05, 8:00, 8:55, 9:55, 10:55, 11 :55, 12:55, 14:55, 16:55,17:55, 18:10, 18:50, 21 :00 e 22:00.
RÁDIO G,UARUJÁ

1420 khz ,- Florianópolis -- Santa Catarina.

(
O deputado Getulio Dias, do'MDB gaúcho resolveu

fazer a sua denúncia na Câmara, afirmando que vários cabos
eleitorais de UIJl deputado arenista candidato a prefeito de

Pelotas, afirmaram que em caso de derrota e vitória do

MDB, "o município será declarado de interesse da

Segurança Nacional".
- É provável até - e alguns amigos já me aconselharam

a não divulgar o· assunto - que isso vá ocorrer. É
inacreditável, mas os precedentes estão aí. Depois que o

MDB elegeu prefeitos em Osório, Canoas e Tramandaí,
aquelas áreas foram decretadas de segurança nacional ou
consideradas estâncias hidrorninerais.

"Voltei para o Brasil porque já não aguentava mais de
saudades da minha cidade de Belo Horizonte. Se me

Condenarem, não tem importância, pelo menos estarei na

mmha terra". Sentado num dos bancos da Delegacia de
Vigilância e Capturas de Porto Alegre, o mineiro Rui de
Andrade, de 53 anos, vai recordando - numa voz cansada -

° crime que cometeu em dezembro de 1968 na fazenda'
Barreirão, no Mato Grosso. Um homicídio que ueterminou
a Sua fuga do País, viagens forçadas pela Bolívia, Paraguai e
Argentina, onde viveu nos últimos três anos. E, agora, o seu

regresso para o Brasil. '

L'
Professor particular de Inglês e Francês (formado em

Alllgua pelo Colégio Anardo, de Belo Horizonte), Rui de
ndrade viveu cinco anos, em Campo Grande, também

co�� garimpeiro, até o fim de 1967, quando decidiu casar e

�Sld][ em Belo Horizonte.' O casamento com Otelina de
lma Andrade, no entanto; durou apenas um ano, até o dia

do homicíàio: 28 de dezembro de 1968. Nesta data, Rui

�nco�trava-se na' fazenda Barreirão, município de

a�del[antes, no Mato Grosso, em companhia de um

agflC�ltor, Aparecido Coco, de 35 anos, a quem iri ender
Um lIpe. Devido a uma discussão sobre a venda do culo,
RUI liquidou o colono com dois tiros, fugindo .Ld Belo

forizonte, onde se apresentou ao Departamento de

DvestIgações à pedido do seu cunhado, Plácido Borelho.
"epOIS de permanecer um mês detido, foi solto por
habeas-corpus" impetrado em seu favor. Assustado com as

Rmea,ças de morte que lhe eram feitas pelo irmão da vítima,
pUl/esolveu fugir para o estrangeiro. No início deste mês, o

Lfo essor mineiro entrou no Rio Grande do Sul, de Paso de
�s Livres, para Uruguaiana, entregando-se a policia
aUclla, pm PnrfA A 1�"ra a.. I__.� -1'-__

Segundo o deputado Getúlio Dias, aquele -deputado
candidato, Ari Alcântara, cujo nome não citou, precipitou
sua candidatura proclamando' pela Imprensa ser o indicado
do general Medici, a ponto da Arena pelotense ter de aceitar
o fato como consumado.

- Agora mesmo o candidato chegou a Pelotas e

declarou à Imprensa que o general Medici lhe havia.
afirmado que se fosse eleito, daria tudo o que Pelotas
necessitasse. Um candidato ainda não aprovado em

convenção vem fazendo propaganda eleitoral contrariando
dispositivos legais que regulam a matéria. É isso o que está
acontecendo no Rio Grande do SuL

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pesca procura o

seu equil�rio,
Curso para

.
'

pesquisa
•

termina
Encerrou-se ontem o

treinamento de 14 servido
res do IBGE do Rio Gran
de do Sul, 13 do Paraná e

9 de Santa Catarina, que
estão sendo preparados
por técnicos do IBGE do
Rio para a função de su

pervisores na pesquisa que
a Fundação deverá realizar
em todo o País, com exce

ção da região Norte. A re

ferida pesquisa, que come

çará no dia lo. de outu

bro, será' realizada utilizan
do processo de amostra

gem e visa conhecer a ren

da familiar do brasileiro
reunindo 150 mil famílias,
o, que representa - segun
do informou o delegado
do IBGE de Santa Catari

na, América Gomes, do
Amaral - a maior amostra

gem já estudada em todo o

mundo.
A PESQUISA

Segundo ainda infor
mou o delegado do IBGE

catarinense, o treinamento

ontem encerrado se consti

tui' numa fase preparatória,
já que no dia 28 do corren
te estarão reunidos nesta

capital os entrevistadores
que foram contratados nos
municípios selecionados

para esta pesquisa (um to

tal de 33 em Santa Catari

na).
Além do orçamento fa

miliar, a pesquisa também
deverá saber os efetivos da

população intercensitária,
a força de trabalho, empre
go. e desemprego, situação
de domicílios e outros da-

40s relacionados com a

população do, País.
Esta será a primeira das

pesquisas trimestrais que o
IBGE deverá realizar com
a finalidade de funcionar
como termômetro, onde
deverá constar - e se atua

lizar - a condição familiar
e o crescimento demográfi
co da população.
REBANHO BOVTNO

Por outro lado, deverá
terminar no fim deste mês

a pesquisa especial que es
tá sendo realizada pelo
IBGE, chamada projeto
CEPAGRO - Comissão

Especial do Planejamento,
Controle e Avaliação da

Agropecuária - visando sa

ber o número efetivo dos
rebanhos existentes no

País, sua distribuição, ida
de e sexo e ainda qual a

ten dência dos criadores

brasileiros, se preferem de
dicar-se ao laticínio ou a

criação de gado de corte.

A pesquisa - que está
sendo realizada em oito

Estados da região Sul, on
de estão concentrados as

maiores áreas da pecuária
do País, irá fornecer subsí
dios onde se poderá ter da
dos mais concretos sobre a

evolução da pecuária. Ba
seado nesses dados, será

possível às autoridades fi
xar as taxas de exportação
'se deve ou não ser fixada.

UM NOME
EM

�

PAINÉIS E CARTAZES
EM SU CATARINA

R.ITAJAI.• 1691
FONE: 22-1457

BLUMENAU .,. se

"

"

Contelli eleito
para Conselho

O Sr. José Matusalém Comelli, diretor de O ESTADO
e de várias outras empresas, foi eleito membro do Conse
lho de Planejamento do MCB - Management Center do
Brasil - secção de Porto Alegre, cujas atividades deverão

ser iniciadas no próximo mês.
Cirado pela American Management Association e filia

do à international Management Association, o MCB, é

uma entidade sem fins lucrativos que congrega as princi
pais empresas brasileiras. Operando em São Paulo desde

1960, realizou vários cursos e seminários frequentados
por máís de 27 mil empresários. Seus programas abran

gem tódas as atividades administrativas e se destinam a

membros da alta administração empresarial, assim como

a supervisores e técnicos de primeira linha.
Além do Sr. José Matusalém Comelli foram eleitos

para integrar o Conselho de Planejamento do Manage
ment Center do Brasil, secção de Porto Alegre, os seguin
tes empresários: Carlos Casagrande Sehbe, da Alfred

S/A Comércio do Vestuário; Carlos Curt Zadrosny, da
Artex S/A; Cláudio Abramo Eberle, da Metalúrgica
Abramo Eberle S/A; Enio Verlangieri, da Indústria Mi
cheletto S/A; Eugen Henrich, da Companhia de Fumos
Santa Cruz; Edwin Henning, da Companhia de Cigarros
Sinimbú; Fernando Abott Torres, da Fertilizantes Sul;
Geraldo Tollens Lick, da Linck S/A; Henrique Sirotski,
da Sbissa S/A; Irnre Essoe, da' Icotron S/A; Jorge Gerdau
Johanpeter, da Siderúrgica Riogrande S/A; José Carlos

Bohrer, da Albarus S/A; José Maria Schneider, da Com

panhia Estadual de Energia Elétrica; Marcello Tostes1 do
Instituto de Previdência do Rio Grande do Sul; Kleber
Lima de Castro, do Estaleiro Só S/A; Paulo D'Arrigo
Velhinho, da Springer Refrigeração, Paulo Roberto Cirne

Lima, da Racine Hidráulica S/A; Raul Wertheimer, da
Trorion Gaúcha S/A; Ubirajara Jesus Pereira, da Compa
nhia Riograndense de Adubos; Waldemar Gehlen, do
Banco Industrial e Comercial do Sul e Werner Hunsche,
da Incosul S/A.

Indústrias têm
Honra ao Mérito
Será realizado hoje à noite no Veleiros da Ilha o IV

Encontro .das Indústrias de Santa Catarina, quando 60

empresas do Estado estarão recebendo diploma de Honra

ao Mérito. Ao ato. estarão presentes, e!ltre outras autori

dades, o Governador Colombo Salles e vários Secretários.

O Sr. Colombo Salles fará uso da palavra, bem como o
I

presidente da Federação das Indústrias, Bern�rdo Wolf

gang Werner.
O Encontr()'é promovido pelo jornalista Lázaro Bar

tolomeu e patrocinado pela Secretaria da Fazenda, Fede

ração das Indústrias, BRDE, Banco do Estado e Fundesc.

De acordo com critério adotado - as empresas que
_
mais contribuiram através de impostos para os cofres

públicos, estarão sendo homenageadas na noite de hoje
as seguintes indústrias: Madeireira Battistela (Lages), In
dústrias Reunidas Castelli (Caçador), Indústrias Texteis

Renaux (Bruque), Frigorífico ltapiranga (Itapiranga),
Metalúrgia Douat (Joiville), Buettner S/A (Brusque),
Companhia Industrial de Plásticos Cipla (Joinville), Bo
nato S/A (Joaçaba), Indústria e Comércio Irmãos

'Zuginann (Canoínhas), Indústria e Comércio Germano
Stein (Joinville), Indústria Augusto Klimeck (São Bento

do Sul), Eletromotores Jaraguá (Jaraguã do Sul), Compa
nhia Wetzel Industrial (Joinville), Companhia Antárctica
Paulista (Joínvílle), Celulose Irani (Papanduva), Indústria
de Linhas Leopoldo Schmalz (Gaspar), Kohalbach (Jara-

. guá do Sul), Victório Poletto S/A (Caçador), Indústria
de Cerâmica Imbituba (Imbituba), Porcelana Schrnidt

(pomerode), Frigorífico Sul'Catarinense (Criciúma), Ta
bacos Blumenau (Blumenau), Indústria Reunidas Ouro

(Joaçaba), Papelose Indústria S/A (Fraiburgo), Laborató
rio Catarinense (Joinville), Indústrias Reunidas Jaraguá

,

(Jaraguá do Sul), Cerâmica Santa Catarina (Criciúma),
Indústria de Refrigeração Cônsul (Joinville), Companhia
Hansen Industrial (Joinville), Sadia S/A (Concórdia),
Fundição Tupy (Joinville), Indústria Textil Companhia

. Hering (Blumenau), Papel Celulose Catarinense (Lages),
Olinkraft Celulose (Lages), Cia. de Cigarros Souza Cruz

(Blumenau), Perdigão S/A (Videira), Artex S/A (Blume
nau), Empresa Industrial Garcia (Blumenau), Indústria e

Comércio Chapecó (Chapecó), Cremer S/A (Blumenau),
Tecelagem Kuehnrich (Blumenau), Fábrica de Tecidos

Carlos Renaux (Brusque), Companhia Jensen Agricultura
(Blumenau), Móveis Cimo (Rio Negrinho), Comércio e

Indústria Saulle Pagnocelli (Herval D'Oeste), Companhia
Industrial Schloesser (Brusque), Frigorífico Seára

(Seára), Companhia Textil Karsten (Blumenau), Maximi
liano Gaidzinski (Criciúma), Malharia Arp (Joinville),
Cia. Catarinense de Cimento Portland (Itajaí), Casimiro
Silveira S/A, (Joinville), Eletro Aço Altona (Blumeriau),
Sul Fabril (Blumenau), Moinho Peonia (Itajaí), Tricota
gem Alfredo Marquadt (Jaraguá do Sul), Fábrica de Bor

dados e Rendas Hoepcke (Florianópolis), Usatti S/A (Ti
jucas), Romano Massignan Indústria e Comércio (Joaça
ba) e Indústria de Féculas Companhia Lorenz (Blume
nau).

LETRAS DE CAMBIO'

lIOUIDEZ" "IMEDIATA·

Falta de café obriga
CriciulllC1 a

•

raCionar
café tipo exportação, com .preços mais

elevados, desde que tenham autorização
da SUNAB, para tentar cobrir os deficits
sofridos até agora com a crise 4.<.> café.

Informou também que há ainda uma

outra ameaça aos torrefadores, relaciona
da com a cobrança do IBC do financia
mento dado em fíns do ano, passado para
a compra de ):natéria-prima. Na ocasião
foram cobrados apenas juros e amortiza

ção de 20%. Agora pretende cobrar os res
tante 80% e s torrefadores - segundo
informante - ão estão em condições de

pagar. Um tel grama ao IBCjá foi envia

do, solicitand prorrogação e um outro

será endereçad ao Banco do Brasil, para
uma possível' terferência.: _,_

Mas ainda wrmanece a ameaça de falta
café no mercado já que os torrefadores
não estão éornprando matéria-príma,
usando apena o produto estocado. Ale-'

gam que o el vado preço da matéria-pri
ma -:- vendido a Cr$ 270,00 a saca e atin

gindo Cr$ 30 ,00 com despesas de indus

trialização - ainda o não interesse dos

"maquinistas" em vender enquanto não
ficam decidid s os novos preços do café

para o mercad internacional e estabeleci-

CAFÉ MELHOR da a quota co ercial da safra 72/73 faz
Por outro lado, é possível que se toda com que haja, ma possível ameaça de fal-

essa situação, algo confusa para os torre- ta do café p a consumo interno. Infor-

fadares, quem sitia lucrando mesmo sejam mau o presid te do Sindicato dos Torre-

os consumidores que poderão passar a to- fadares de S ta Catarina que somente

mar café tipo exportação. Informou o sr. "

'

após a reuniã de Londres é que os pro-
Ildory Bittencourt que é pensamento dos dutores e ma inistas colocarão a venda a

torrefadores colocar no mercado interno matéría-prím

o racionamento na venda do café em

Criciúma não foi devido à alta, conforme
portaria baixada pela SUNAB e sim pela
falta matéria-prima. A informação foi da
da pelo sr. Ildory Bittencourt, presidente ,

do Sindicato dos Torrefadores de Café de
Santa Catarina, frisando ainda que a situa

ção permanece insustentável e "não sei'

quem terá condições 1e aguentar".
Em Florianópolis o café contínua sen

do vendido normalmente já com os novos

preços - Cr$ 6,32 apesar do protesto, .

embora tímido, de alguns consumidores.

Para uma dona-de-casa preocupada

ctoorçamento doméstico a solução será d' '

nuir o consumo do tradicional cafezi o.

Também os novos preços do quilo do

café não afetaram a venda do cafezinho,
tabelado em Cr$ 0,25 há já alguns meses

e, segundo informa a caixa do Vic's, entre
16 e 24hs, seu horário de trabalho, ela

chega a vender mais de mil cafezinhos pa
ra alguns escassos chocolates quentes ven-,

. didos à Cr$ 0,40 a taça. A situação é a

mesma no Panifício União que, apesar de
não vender cafezinho, continua vendendo
tranquilamente café torrado em quilo.

,Seguros

Se9ur�dora5 se a,ivam
,

O sr. Carlos Alberto Mendes Rocha,

tomóveiSl
sa.' deficitárias. Não obstante,

presidente da Comissão Organizadora da disse - au
I entam cada vez mais sob a

VIII Conferência Brasileira de Seguros" pressão ini tável do próprio crescimento

Privados, disse que esse encontro poderá da

produEo automobilística, responsável
transformar-se no mecanismo de deflagra- pela exp

�o
da demanda de seguros.

ção de todo um processo de reformas .Explicou7 e presidente da Comissão Or

substanciais da atividade seguradora na-

gapizadta
o congresso que em face des

cional. .
se cresci en o gera-se o fenômenoda ten-

,

dência
I
e a 1 derança .do mercado ser a�su-

, Acrescentou o sr. Mendes Rocha que a mida ppr u a modalidade que é negativa,
conferência foi preparada para esse fim. tanto em termos de resultados operacio-
Explicou que o temário reduz-se a dois

.' nais q�mo, paradoxalmente, em termos
problemasfundamentaís.do mercado sen> de imagem da própria instituição do segu-I' doo 'primeíroahegemonía do seguro de
automóveis e o segundo a inadequada es- ' "ro.N área de marketing o sr. Mendes Ro
trutura de marketing 'das empresas. "Em cha afirma existirem oportunidades para
torno destes assuntos - disse - os segura- ,ino ações de profundidade. No seu enten-
dores vão realizar troca de idéias de modo de, a evolução econômica e social do
,a permitir a fixação de diretrizes que con- P ls foi de modo a abrir amplas perspectí-duzam a novos rumos".

'

v s para a atividade seguradora, fazendo
Revelou o sr. Carlos Alberto Rocha s rgir variada faixa de procura ainda sem

Mendes que as operações do seguro de au- proveitamento.

'Segurô para CI exportação
I '

Brasília -(AJB)- Foi submetida à

apreciação do Ministro Pratini de

Mor�'uma circular que visa a dar estímulo

procura do seguro de crédito pelas co

panhias exportadoras. � cir�ular, apr�se.
-

tada ao titular da Industna e

com�r
10

pelo presidente do Instituto de Ress gu
ros do Brasil, sr. José Lopes de Oliv ira,
'foi elaborada para atender ao. cres ente

volume de exportações financiadas. ps fi
nanciamentos concedidos pelo Banpo do

Brasil, por exemplo, registraram urp cres
cimento de mais de 50% durante! o pn
meiro semestre deste ano.

Os fmanciamentos concedidos pelo
Banco do Brasil às exportações de produ
tos manufaturados atingiam, até abril,
quase US$ 3 milhões (CR$ 18 milhões).
Financiamentos no valor de US$ 1 mi
lhão (6

mil�Õ
s) foram destinados aex

portações de anufaturados ao Uruguai.
Atualment os bancos privados de in

vestimento es ão examinando a possibili
dade de re

.

ar operações de refmancia
menta às

exp�rtações
de manufaturas. Se

gundo os téc icos, essas operações seriam
facilitadas pel simplificação dos mecanis
mos do segur de crédito.

Seguro: Detran adverte'
O Departamento Estadual

�
Trânsito

distribuiu nota alertando os pr prietários
de veículos sobre a renovação do seguro
obrigatório, que deverá ser eita anual
mente.

emPlacament}.,
devendo os proprietários

estar atentos esse detalhe, já que, segun-
, do diz a nota, "o seguro é garantia pessoal
ao motorista .e a outros casos de aciden
tes, e este, uma vez vencido, implica na

retenção do veículo, com o consequente
recolhimento ao páteo do Detran, até a

renovação do bilhete".

,t

A Coordenação do acordo celebrado entre o Governo
,

do Estado, Sudepé, Brde e Sudesul - que objetiva desen

volver em Santa Catarina um programa para o equaciona
mente dos desequilfbrios da economia pesqueira local -

deverá concluir até o próximo dia 26, conforme o prazo

legal, a elaboração dos projetos previstos, os quais serão

imediatamente executados após a aprovação das entida-
'

des acordantes.

Integrada por quatro técnicos especialmente designa
dos pelos órgãos patrocinadores dOI programa, a Coorde

, nação última a elaboração dos documentos através de

reuniões intensivas que vem sendo realizadas nas sedes da

Sudepe e Sudesul nesta Capital.

4PROJETOS

Baseado no acordo, firmado em 26 de junho passado
com a presença do Ministro Costa Cavalcanti em Floria

nópolis, explica o economista Roberto Soares, da Sude

sul, que basicamente são em número de quatro os proje
tos que deverão estar concluidos na pr9xima semana: 1).
execução de um programa de capacitação de recursos

humanos em todos os níveis, para operar a frota pesquei
ra do Estado; 2) estudos que possibilitem o dimensiona

mento da frota pesqueira, sua modernização, a introdu

ção' de ij.OVOS recursos tecnológicos, bem como a deter

minação de um ou mais tipos de barcos adequados para
operar na captura das principais espécies existentes; 3)
elaboração de estudos de viabilidade de localização de

terminais pesqueiros para o Estado, a fim de dotá-lo de

uma infra-estrutura portuária condizente com as reais

necessidades do setor pesqueiro; e, 4) elaboração de estu

dos necessários 3,0 conhecimento atual, do, setor, com
'vistas ao estabelecimento de programas em consonância
com li política nacional de desenvolvimento da pesca.

Revelou o economista que outros estudos, cuja reali

zação for defmida de comum acordo pelas entidades pa

trocinadoras, deverão também ser elaborados visando a
.

consolidação do setor. O custo total dos quatro projetos
ainda não foi calculado.

No entender do técnico Roberto, Soares um dos'proje
tos mais importantes é o que prevê a capacitação de mão

de obra. Explica que enquanto várias indústrias moderni
zam suas frotas pesqueiras, a maioria dos trabalhadores

continua ignorando como.manobrar as embarcações.
Para justificar o acordo, disse que em Santa Catarina a

falta de uma infra-estrutura no setor da pesca tem provo
i

cada um grande desequilíbrio entre o� recursos investi

dos pelo Governo - através dos incentivos fiscais - e o

crescimento industrial atual; ,

- Com a instituição dos incentivos fiscais pelo decre

to lei no. 221, vultosos recursos foram investidos nos

setores de captura e industrialização. Entretanto, não

houve resposta satifatória a esses investimentos. O setor

não cresceu como se esperava.
O acordo que se destina a corrigir esse e outros pro

blemas, será executado em prazo indeterminado. Além

do Governo do Estado, Sudepe, Brde e Sudesul, deverão

participar outros organismos ou entidades públicas e pri
vadas, tais como Universidades, Bancos de Desenvolvi

mento, Instituições Financeiras, entidades ou representa- '

ções de classe, grupos estrarigeiros ou' internacionais;
"conforme as necessidades e conveniências operacionais
dos trabalhos que serão desenvolvidos, através de acor

'dos complementares".
Lembra o Detran que a data do venci

mento do seguro não coinéide com a do
r-�----�------------------------------------------------------�

JOALHERIA -ROBERTO MULLER,'
, " ..

'r�--'
,

.. ".

,

�:
.

.
,

Ten. Silveira, 2l - Salas 4 e 5 - Fone 2965,
-
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[SíNTESE I Cu!itibanos:
-.

'
- eVitar os erros

Arena quer
'de 1969

Lages iulga operário
que matou engenheiro

JOAÇABA Curitibanos (Correspondente) - Os

membros do Diretório Municipal da Are- ,.

na estão tentando, em vão, conduzir em

sigilo os entendimentos políticos que vi

sam a escolha dos-candidatos do Partido à

sucessão do Prefeito Hélio Anjos.Hortiz;
Embora o Sr. Onofre -Agostíni continue
sendo o candidato forte e até aqui isolado
do Partido, sabe-se que o Diretório pre
tende lançar mais duas chapas em sub-le

genda, a fim de integrar todas as correntes

internas existentes. Os nomes que dispu-

tarão pelas duas sub-legendas é que não se

sabe ainda. •

O Diretório não quer incorrer no erro

cometido em 1969, quando abriu mão de

sua autoridade para conceder sub-legenda
a um grupo político de tendências dissi

dentes em relação à maioria, como tam

bém facultou ao mesmo grupo eleger qua
tro' vereadores. Desta vez, mesmo com as

su b-legendas, os dirigentes pretendem
manter o comportamento de absoluta

unidade da Arena de Curitibanos.

Lages (Sucursal) .: O
Tribunal do Juri da Co
marca de Lages será insta
lado' na próxima quarta
feira quando será julgado o

réu João Francisco Ana
don acusado de ter assassi
nado a tiros e engenheiro
Odir Alonso, em meados
de abril do ano passado, O

I

crime ocorreu em Lages
depois de um desentendi
mento entre a vítima e réu

por motivos funcionais,
pois ambos, eram emprega
dos da Papel Celulose Ca

tarinense, de Lages. O acu

sa exercia a chefia do setor

de Manutenção e Lubrifi

cação das Máquinas da em-

presa e estava diretamente
subordinado ao engenheiro
assassinado. Os fatos se

agravaram depois que a

vítima vez um relatório de

Um plantão tirado pelo
acusado, no qual arrolava
incidentes ocorridos du
rante esse plantão. Como

resultado, a, empresa demi

tiu quatro empregados e,

logo em seguida, a João

Francisco Anadon.
João Anadon deixou

Lages e foi para São Paulo
'

e depois para o Rio a pro
cura de novo emprego,
sem jamais conseguir colo
cação. Desconfiado de que
a empresa fornecia más re-

ferências de sua capacida
de profissional, retornou a

Lages para confirmar seus

presentimentos. Chegou à
cidade e encontrou-se com

o engenheiro Odir Alonso,
consumando-se o homicí
dio.

rá feita pela advogada Hay
dê Antunes, também de
Cu ri tiba, auxiliada pelo
acadêmico Anatólio Gui
marães Filho, que fará seu

terceiro juri antes de colar

grau. O primeiro foi na Co
marca de Biguaçú quando
cursava o primeiro ano da
Faculdade de Direito da
Universidade Federal de

Santa Catarina; o segundo
no ano passado, na Capi
tal, e o terceiro agora em

Lages. O. réu foi pronun
ciado com "Qualificativa
da Surprêsa" e a defesa es

tá examinando sua tese

que poderá ser a da "Des

classificação do Delito".

o Governo do EStado

pretende entregar aos cui

dados das Cooperativas to
dos os postos de atendi

mento 'da Secretaria da

AgTicultura, sediados no

interior do Estado; A in

formação foi prestada pelo
engenheiro Agrônomo Cel

so B. Wolfem Joaçaba, on
de esteve ultimando os de

talhes da assinatura de um

convênio entre a Secretaria

�
Agricultura e Coopera
a Triticola Vale do Rio

d Feixe Ltda para o uso

d Posto da Suinocultura
db Governo em Joaçaba.

� Revelou o Sr. Celso Wolf
que este convênio significa
o primeiro passo para o

fortalecimento do movi:
menta cooperativista em

� Santa Catarina.

LAGEi

A sessão será presidida
pelo Juiz João Martins, ti
tular da Vara Criminal de

Lages, estando a acusação
a cargo do Promotor Joel

Rogério Furtado, que terá
como assistentes da acusa

ção os advogados Adir Bre
da e Otto Sponhols, ambos
de Curitiba. A defesa de
João Francisco Anadon se-

AI"�na definida em Treze Tilias
, -,

Treze Tílias (Correspondente) - Desde

o último domingo a Arena tem uma deci

são tomada a respeito de seus candidatos

a prefeito e vice-prefeito no Município,

que formalizará na convenção .a se realizar

nos próximos dias. Numa prévia realizada

na sede do "Clube Musical Papuã", foram
escolhidos os Srs .. Pedro Nelcido Kafer e

Antônio Carlos Altemburger, para prefei
to, que terão como candidatos a vice os

Srs. Avelino João Zanatto e Plínio Comu-

nello, respectivamente.
Ficou ainda em aberta a discussão so

bre a possibilidade de uma terceira chapa,
que seria encabeçada pelo atual vice-pre
feito Severino Caron. Polícia ouve

roubaram ,'31
assal,tantes que

,

mil em IbiramaComo candidatos à Câmara Municipal,
estão certos os nomes dos Srs. Alcino Fer

nandes Padilha, Germano Praxmarer, Car
los Burtscher, Albano Junge, Nestor Pe

lentir e Ivo Comunello.

20 anos ., solteiro, pintor,
natural da cidade paulista
de Getulina; Antônio Car
los Gaspar, de 20 anos, sol
teiro, músico, natural de

Arapongas, no Paraná, e

Aquilino Aristides Ma

chadoo, de 21 anos - sol

teiro, sem profissão defini
da, natural de Rio do Sul.

A Secretaria de Segu
rança e Informações distri
buiu nota à Imprensa co

municando a captura dos
re ponsáveis pelo assalto
praticado em Ibirama,
quando roubaram uma

pasta contendo Cr $ 31 mil
do Sr. José Fistarol. A

qüadrilhaJâ -foi ouvida pe-

las autoridades policiais e

os quatro marginais - au

tores de diversos crimes no
Estado do Paraná - tive
ram suas prisões preventiva
decretadas pelo Juiz da
Comarca de Ibirama.

pela Delegacia de Furtos,
Roubos e Defraudações, já
confessaram diversos cri
mes praticados no Paraná.
Os autores do assalto de
Ibirama são: Dirceu Pereira
Sobrinho, de 33. anos'-

\

solteiro, sem profissão de

finida, natural de Joinville;
Miguel Augusto Pereira, de

---------_ ..

o professor Silvio Coe

lho dos Santos, do Museu

de Antropologia da Uni

versidade. Federal de Santa
Catarina, ministrará em

Lages um curso sobre nú
mero de vagas é limitado,
será desenvolvido no pe
dado de 24 a 26 deste mes

nas dependências da Uni

versidade do Planalto Cata
rinanse. A abertura do se

minário será às 20 horas

do dia 24, prosseguindo no
dia seguinte nos horários

dos 14 às 16 horas e das 20

às 22 horas. No último dia

as aulas serão ministradas
no turno das 14 às 18 ho

ras.

-. ,� --

Arena de 'rineópolis vai com 2
Irineópolis (Correspondente) - A Are

na realiza hoje à. sua convenção para a

escolha dos candidatos a prefeito, vice

-prefeito e vereadores em Irineópolis. O

Partido situacionista lançará duas chapas,

utilizando-se da. sub-legenga, Uma delas

será integrada pelos Srs. Vivaldo Crestani

_

e João Tokarski e a outra pelo Sr. Zeno

Jair Caeser e um vice a ser conhecido ho

je.

_Q.§_ a§.s-ª11antes,_ que con

tinuam sendo interrogados.

\

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

RESENHA DE JULGAMENTOS
A Primeira Câmara Civil do Tribunal de Justiça de Santa

. Catarina, em sessão ordinária de, quinta-feira, dia 17.08.1972,
julgou os seguintes processos:

1) Apelação Cível no. 8.412 de Tubarão, apte. Maria Regina
Viana Mendes e apdo. Juarez Luiz Mendes.

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, dar provimento ao recurso

para julgar procedente a ação e a reconvenção, a fim de decretar
o desquite por injúrias recíprocas, deferir à apelante a guarda da
filha menor, fixada a pensãoe ela devida pelo pai em 15% de'
seus salários, devendo o Juiz regular ti direito de visitas se neces-
sário. Custas em proporção. "

'

2) Apelação Cível no. 7.804 de Florianópolis, apte. Socieda
de Beneficiente dos Trabalhadores' e Menores de Florjanópolis e

apdo. o Estado de Santa Catarina.
Relator: Des. I VO SE LL.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Custas na forma da lei. '

_ �) Agravo. de I nstrumento no. 482 de Araranguá, agrte. Far
macia & Drogaria Rocha' Ltda. e agrdo. Síndico da Massa Falida
da Farmácia & Drogaria Rocha Ltda.

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, converter o 'julgamento em

dlliqêncía, Custas a final.
4) Agravo de Petição no. 2.766 de Joaçaba, agrte. Madeireira

Joaçaba S/A. e agrda. a Fazenda Estadual.
Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do recurso por

considerá-lo deserto. Custas pela agravante.
5) Agravo de petição no. 2.873, de Tubarão, agrte. Amélia

Machado Miguel e agrdo o I.N.P.S.
Relator: Des. ALVES PEDROSA.
,Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência, para completar a instrução da causa. Custas a final.
6) Agravo de petição no. 2.920de Biguaçú, agrte. José João

Feltz e agrdo João Coan.
Relator: Des. ALVES PEDROSA. ('

Decisão: Por votação unânime, não conhecer do recurso e

determinar a volta dos autos, à Secretaria para ser distribuído na

classe de apelação. Custas a final.
.

7) Agravo. de petição no. 2.556, de Orleans, agrte. I.N.P.S. e
agrdo Francisco Antônio Pedro.

Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votação unânime, dar provimento em parte ao

agravo para; fixar a indenização devida ao autor em

Cr$ 3.744,61, mais juros legais de 6% contados da citação ocor

rida aos 07;07.65, honorários de Cr$ 100,00 e custas. Custas na

forma da lei.
Acórdão assinado na sessão.
8) Agravo de petição no. 2.837, de Lages, agrte. Adão.Pedro

'

Alves de Jesus e agrado. I.N.P.S., .'

Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votação unânime, converter o julqarnento em

diligência. Custas a final:
Acórdão assinado na sessão.
9) .Aqravo de petição no. 2.906, de Tubarão, aqrtes, Dr. Juiz

de Direito da 1 a. Vara, ex-officio, e I.N.P.S. e Manoel Alfredo
Gonçalves e agrdos. Manoel Alfredo Gonçalves e o I.N.P.S.

Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votacão unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas a finál.

10) Apelação de Desquite no. 3.752 de Lages, apte, o Dr,
Juiz de Direito' da fa, Vara Cível, ex-officio, e 'aodos, Celito
Machado e Maria da Graca dos Santos Machado.

Relator:Des. MAY FILHO
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação .

Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
11) Apelação de Desquite no. 3.839 de Brusque, apte. o Dr.

Juiz de Direito, ex-officio. e apdos. Norberto Grotti e Júlia
Maria.Grotti.

Relator: Des. MAY FILHO
- Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.
Sem custas.

Acórdão assinado na sessão.
12) Apelação de Desquite no. 3.803 de Lages, apte. o Dr.

Juiz de Direito da la. Vara Cível, ex-officio, e apdos. Antônio
Gualberto Ramos Rosa e Zelia' Maria Machado Rosa.

Relator: Des. IVO SELL '

Decisão: Por votação unânime, converter o ju1gamento em

diligência, a fim de ser completada a taxa judiciária. Custas a

final.
13) Apelação de Desquite no. 3.837 de Jaraguá do Sul, apte.

o Dr. Juiz de Direito; ex-officio, e apdos, Pedro José Farias e

Terezin ha Farias:
.

Relator: Des. Ivo SE LL
Decisão: Por votacão unânime, determinar a volta dos autos à

douta Procuradoria Geral do Estado, para manifestar-se sobre o

mérito. Custas a final.
.

,

14) Apelação Cível no. 8.237 de Mondaí, aptes. Banco Nacio
nal de Crédito Cooperativo Órgão Financeiro Público Federal e O'

Banco do Brasil S/A e apdos. o I.N.P.S. e a Fazenda Estadual.
Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do recurso, e

determinar a remsessa dos autos ao Egrégio Tribunal Federal de
Recursos. Custas ex-Iege.

15) Apelação Cível no. 8.419 de Laguna, apre. Aldo B, Carva
lho e apdos. Caetano Nunes e outros.

Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do recurso por

incabível na espécie. Custas pelo apelante.
16) Apelação Cível no. 8.627 de Blumenau, apte. Yolando

Reinlein e apdo. Carlos Senso
Relator: Des. MAY FILHO
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do recurso por'

incabível na espécie .. Custas pelo apelante.
Acórdão assinado \na sessão .

17) Apelação Cível no. 8.571 de Turvo, apte. Jorge João
Feliciano e apdo. Sebastião' Moraes Mattos..

Relator: Des. IVO SELL
Decisão: Por votação unânime, dar provimento à apelação

para anular o processo a partir do despacho à apelação para
anular o processo a partir do despacho saneador inclusive, a fim
de que o processo tenha o rito ordinário, e tornando consequen
temente sem efeito a penhora, ficando prejudicado o agravo no

auto do processo. Custas ex-Iege. ,

18) Apelação de Desquite no. 3.831 de Videira, apte, o Dr.

Juiz de Direito, ex-officio, e apdos. Venâncio Alipio de Murais e

Joaquina Correa de Lima.
'R�lator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisaõ: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

.
Sem custas.

'

Acórdão assinado na sessão.
Jaime Spricigo

Diretor

Lages:_ convenção foi antecipada
Lages (Sucursal) - O presidente do Di

retório Municipal da Arena, Sr. Manoel

Antunes Ramos, revelou que foi anteci

pada de 26 para 24 a data da convenção
que indicará os candidatos do Partido ao

pleito de novembro. A convenção terá

início às 19h30min, nos salões da Câmara

Municipal.
O dirigente adiantou que não há ainda

decisão tornada em torno de nomes para
-

concorrer a prefeito e vice-prefeito, en

quanto prosseguem as gestões para com

posição da chapa de candidatos a verea

dor.
IPUMIRIM

Urubici: primeiros candidatosA Comissão de Saúde
do município de Ipurnirim
e Acaresc promoverão con

juntamente no período de
20 a 26 deste mês a la. Se
mana da Saúde e a Campa
nha de Combate à Formiga

'J;, Cortadeira. Durante esta

fi campanha, as famílias ru

rais do municipio serão

conscientizadas da necessi
dade de acabar com a saú
va para se obter maiores

.

rendimentos das lavouras.
A Comissão de Agricultura
da região revelou que desta
vez há condições de se er

radicar a praga já que a

tendência é movimentar
•

1.1 toda a população para esse .

trabalho.

-------------------------,�---------�--------------------------.

encontro contou com a presença do presi
dente do 'Partido, Sr. Pêdro Bernardo Var

rnling, e concluiu pela indicação dos Srs., .

Natal Zilli é Galdino Puel, para concorrer
pelas localidades de Á�as Brancas e Es

quina.

Urubuci (Correspondente) - A cúpula
da Arena- Municipal, reunida na Câmara

. de Vereadores, soo a presidência do Vere

ador Ivo Krüger, definiu os primeiros no
mes para disputar as 'eleições de novem

bro com vistas à renovação da Câmara. O
-------------------------------�-----------------------�.�----

Arena elege seu novo diretório
Santana, Onézio Grimm, Valdeei José

Reis, José Bartolomeu da Silva, Francisco
Teodoro Geraldo, Cezar Zimermann, Sér
gio José Jachowiez, Antônio Luiz Dalsas

so, Elói José Gomes, Vidal de- Medeiros,
Êdio Flores, Vicente Dias, Luiz Manerich
e Luiz Dalsasso.

A Comissão Executiva, eleita na mes

ma oportunidade; tem a seguinte nomina

ta: Presidente, Ênio' Laus; Vice-Presiden

te, Sérgio José Jachowicz; Sçcretário, An
tônio de Moraes; Tesoureiro, Osvaldelino
de Mello. Corno Delegado àConvenção
Regional foí indicado o Sr. Basilicio José

de Souza.

Os suplentes do Diretório são os Srs.

Lindolfo Elpídio Laus, Tolentino Costa,
Luiz Celeste Picolli e Cláudio Valle.

Canelinha (Correspondente) - Dos

1.600 eleitores filiados à Arena em Cane

linha, 804 compareceram à convenção
que elegeu o novo Diretório Municipal do
Partido. Ao, pleito concorreram três cha

pas, com as siglas de Arena=I , Arena-2 e

Arena-3. A arena-I, chapa branca, fez

380 votos; a Arena-2, chapa amarela,
- 284, e a Arena-3, chapa verde, fez ape
nas 140, não atingindo os 20% que lhe

dariam direito a participar do Diretório.

Assim, a Arena-l fez 12 membros e a

Arena-2 ficou com 8.

BLUMENAU

o Deputado Nelson Tó
fano, do MDB, destacou
na Assembléia a importân
cia de que se revestirá este
ano a realização da VIla.
Feira de Amostras de San"
ta Catarina, em Blumenau,
e o trabalho que vem sen
do desenvolvido pelos or

ganizadores do certame pa
ra dar-lhe as maiores di
mensões possíveis. Disse

. que por uma feliz coinci
dência este ano a Famosc
fará parte dos festejos da
Semana da Pátria, e terá,
e 11 tre as várias atrações
programadas, apresenta
ções da esquadrilha da fu
maça.

O Diretório ficou assim constituído:

Osvaldelino P. de Mello, Ênio Laus, Al
berto Orsi, José Bittencourt Netto, Antô
nio de Moraes, Belmiro Cassaniza, Evaldo

Rio do Sul
faz festa
comt230. RI

FICHA DE EX�P-E-D-IÇ-Ã-O-, I EMPR�SA BRAS!��!�Ao��I:��RaE��S E TELíSRAFOS
N', DE EXPEDiÇÃO

'I
Rio do Sul (Correspon-.

dente) - Uma série de ati
vidades será cumprida do
mingo pelos integrantes do
10/230. RI, sediado em

Blumenau, que pela pri
meira vez deixam a sede da

corporação. O programa
de domingo marca para às

,

9h45min o hasteamen to
do pavilhão nacional de
fronte a Prefeitura Munici

pal com a tropa .formada.
Na ocasião, a banda de
música da corporação exe

·cutará o hino nacional e,
em seguida, o tenente
-coronel Aurélio Marques
Belliare fará uma alocução
aos _pres€n teso

As 10h45min está pro
gramada a inauguração da
mostra de. material bélico
na Praça Ermembergo Pel
lizzeti, seguindo-se uma

palestra. no auditório D.
Bosco. As 12 horas, o pro
grama assinala um almoço
de confraternização no

Clube de Caça e Tiro Dias
Velho e, às 14h30min, os

militares farão uma de

monstração de ginástica
rítmica, no Estádio Muni

cipal João' Alfredo Kriek.
Finalmente, o programa de
visita do 10./230. RI em

Rio do Sul, como parte
dos festejos alusivos a pas
sagem do Sesquicentenário
da Independência, marca a

realização de disputas es

Qoitivas.

FINANCIAMOS O SEU
morador DS._ .

)lOr&8
.....

à......em
........ ..I. ........ .I ...

Carimbo da Agência
...._-_._- _-_ .

(Assinatura do destinatário)

IMPRESSO EM ATÉ 18 MESES I
No, EXPEDIC},O I

HORA

HERVAL-D'OESTE

Duas palestras estão

programadas para hoje à
noite durante a reunião do
Clube dos Boanerges de

He�val D'Oeste. A primei
ra, com início às 20 horas,
será proferida pelo Pastor

Henrique Jazem sobre
"Plano Bíblico da Salva
ção " Em seguida o médi
co-veterinário da Acaresc,
Sr. Fernando A. Figueire
do falará a respeito da
"I.nseminação Artificial".

PREÇOS ·ESPECI.AIS -' QUALIDADE - RAPIDEZ TELEGRAMA
EMPREsA BRASILEIRA DE CORRBIOS g TELÉGRAFOS

GERALII IMPRESSOS EM
PREAMBULO:

APOSTILAS

CARTAZES

REVISTAS
RÓTULOS
JORNAIS

IMPRESSOS PROMOCIONAIS

CONVITES DE CASAMENTO
CARTÕES DE, NATAL

ENCADERNAÇ<ÕES
CATALAGOS

-

NUMERO 1DE
EXPEDIC},O

CARU1BO DA AG€NCIA
. 'iI]: l�lT E

.� �

..
'" '"

��
o

•

'. b
" -o
o "
,� �
] ....

.R ECEBIDO
t
De

noras,às
- , por

Habitue-se a indicar no recibo do Seu teleqrama a hora que o receber, Com essa providêncic,

auxilimá o E C T na fiscalizacuo da entrega dos telegram�sl em seu próprio benefício.PAPÉIS POR ATACADO
BLUMENAU TENHO PRAZER CONVIDAR PREZADO AMIGO OUVIR

TERCA AH SABADO VG NOVO PROGRAMA NOTURNO 72
,.

..
' . .

VG HORARIO 21,10 AS 23,00 HORAS PT COLABORAÇAO .

PROFESSOR SEIXAS NETTO VG ROBERTO SALDANHA
-, ---.

VG CELSO PAMPLONA VG CARLOS AL�ERTO"
FELDMANN VG ALAN BRAGA VG DAVINA VG TUCA VO
WALMIR MATTOS VG ALCIDES' DUTRA ET ALVARO DA"
SILVA PT SAUDAÇOÉS OSCAR BERENDT PRODUTOR ET'
APRESENTADOR

A peça teatral "O Rap
to das Cebolinhas" será en-

i cenada hoje às 14h30min
na Sociedade Dramático e

Musical Carlos Gomes com
elenco dirigido pelo pro- .

lessor Carlos Jardim: O es-

"11 Petáculo destinado a todas Ias Crianças de Blumenau, é
promovido pela Diretoria

l
de Assistência Social da
Prefeitura Municipal.

Ltda.GráficaIndústriaGRAFO'S <
oc

:J
,_

<
z
;:;;
V>

-c

TIPOGRAFIA E LITOGRAFIA - "OFF -SET"

RUA FELIPE SCHMtOT, 115

-- CAIXA POSTAL 0-14

SANTA CATARINA

o
,_

x
�

TELEFONE 4774

FLORIANÓPOLIS

MOD 562 GrabC8 ECT- SC
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Sapisc
abrehoie

. ,.

e,atem
.vencedor:

Pléticos

Artistas de vários Estados enviaram tra

balhos para concorrer aos prêmios
.

oferecidos pela Sapic, que será oficial
mente aberto

. hoje à noite no Clube Doze de Agosto.

Muito embora esteja com sua abertura marcada para a

noite de hoje, no Clube Doze de Agosto, já foi conheci
do o vencedor do 10. Salão de Artes Plásticas da llha de .

Santa Catarina - Sapisc.
A comissão julgadora do Salão, integrada pelos crÍti

cos de arte Walmir Ayala, do "Jornal do Brasil", Flãvio
de Aquino, da revista "Manchete" e José Roberto Tei

xeira Leite, de "O Globo", esteve reunida durante todo

o dia de ontem e decidiu atribuir o' primeiro prêmio, no
valor de Cr$ 10 mil, ao pintor Sílvio Pléticos, pelo seu

quadro intitulado "Pescadores".

Pléticos, que também está expondo no Museu de Arte

de Santa Catarina, receberá seu prêmio na noite de hoje,
durante o coquetel de abertura do Sapisc.

Na categoria de gravuras a comissão julgadora conce-.

deu o primeiro lugar' aVanda Pinheiro Dias, de Goiás.

Entre as divers�s obras plásticas encaminhadas para o

Salão vieram trabalhos de vários Estados - foram rejeita
das 58 pelo juri de seleção, que as considerou sem condi

ções de participarem da promoção, pelo baixo nível ar
tístico. A maioria dos expositores não é de Santa Catari

na.

.A maioria dos trabalhos expostos no Salão poderá ser

adquirida pelos interessados.

IMPORTÂNCIA

O Sr. Márcio Collaço, presidente do Clube Doze de

Agosto, informou que o Sapisc é realizado como parte
das comemorações do primeiro centenário da fundação
do Clube. Disse que a mostra se constitui num "incenti

ve aos artistas catarinenses, querumos que a arte nacio

'nal atinge na atualidade".

Síl'vi'o Pléticos e se'us sonhos

�� � �,�o��� ���__

Inspirando-se nos pescadores, seu tema predileto; o artista catarinense arrebatou O maior prêmio do Salão.

Para alguns a idéia que se tem de artista é a de um

sujeito pálido, de atitudes extravagantes e que busca

sempre a famosa "inspiração" para fazer suas belas (ou
não) obras. Na opinião de Silvio Pléticos, prirrieiro prê
mio do SAPISC, que hoje se. inaugura no Clube Doze de

, Agosto, a inspiração tão procurada por alguns artistas é
. válida mas não é a única solução. É preciso também ter

. completa dedicação à arte. O "estalo", o "clic" não sur-

ge gratuitamente pois os "grandes artistas nunca espera
vam o estalo para fazer o que fizeram".

(SONHOS
o

Com dez mil cruzeiros se faz muita coisa, mas não

tudo o que se quer. Sílvio Pléticos, por exemplo, na

situação' atual não sabe realmente o que fazer com o

dinheiro que ganhou, mas se permite ao menos sonhar.

Sonha, por exemplo, em ii a Nova Iorque e lá visitar

todos os museus que puder, "pois é necessário a um

artista ter conhecimento do que acontece nas artes e

hoje é lá que se' concentram os grandes movimentos no

setor". Sonha ainda em visitar familiares na Iugoslávia,
ond� nasceu em 10. de maio de 1924. E se permite
sonhar ainda mais um pouquinho: comprar muitos livros,
todos sobre um só assunto: arte. Daí por que o prêmio
para ele foi "uma beleza onde eu fui o grande surpreen
dido". Para ser muito franco - frisou - esperava ser

premiado, mas não receber o primeiro prêmio pois imagi-

nava que dentro daqueles grandes pacotes havia muita

coisa boa".

INFLUÊNCIAS
Pintando desde os vinte anos, usando acrílico, técnica

mista' com pastel, lápis, pincel, raspagem na superfície,
Silvio Pléticos admite que sofre uma influência cubista

em seus quadros. Já passou por vários estilos e sofreu

influências do renascentismo, passando para o realismo,
impressionismo e hoje o cubismo .

Nos quadros hora expostos no Museu de Arte de San

ta Catarina - um total de 27 - a cor predominante é o

cinza. A obra premiada é uma composição simbólica

tendo como temática os pescadores, seu tema preferido.
ARTE SEM TEMPO

A arte v�r[dadeira não tem tempo, daí porque Silvio

Pléticos fica sempre aspirando uma realização mais since

ra e sempre expontânea. Nessa busca há sempre necessi

dade de obter maior conhecimento, saber mais, daí por
que suas frequentes leituras o observações.

Se arte não tem tempo, a volta ao passàdo sempre'
fascina

-

Silvio Pléticos que cita reembrandt, vai até os

babilônicos egípcios e volta ao presente citando Picasso,
Paul K1ee, Braque e o brasileiro Portinari, "mestre que

o

até agora não foi substituído". Restrições para Salvador'

Dali, "de qualidades artísticas inigualáveis mas que virou

instrumento da arte e'sua obra portanto ficou fraca".

Sambaqui ••
. I

destruicao
Ir'

interditada

.Se, por um lado, as

ameaças verbais prolife--
Uma dúvida está levan- ram, por outro, não são

do o arqueólogo a consul- poucos .os que têm com-

tar a direção geral do preendido o trabalho do

IPHAN. Em suas andanças arqueólogo. Vãrios parti-
pelo interior, ele localizou culares e �esmo algumas
diversos sambaquis que es-

.

firmas, sem que tenha sido

'tão semídestruidos, restan- necessária .a intervenção da

do apenas as bases. A dúvi- Polícia Federal, assinaram

da consiste em saber se es- c o m p r omisso com o

sas bases poderão ser ex- IPHAN de paralizar íme-

ploradas por firmas que es- díatamente com as explo-
tejam legalmente constitui- rações. Vêm cercando os à Polícia Federal são as se- particulares; Caputera, par- Calcáreo; Porto Vieira, Fir- particulares; Ciqueiro, par- ção decretada pela polícia

das, já que é impossível sambaquis e colocando guintes: sambaqui da Pas- ticulares - todos localiza- ma Concha Fertilizante;' ticulares - ambos em Ima- Federal, padre Rohr disse

Nesta sua primeira in- identificar quem os des- cartazes com aviso de proi- sagem da Barra, explorado' dos em Laguna. Sambaqui Jabuticabeira II, partícula- ruí. Sambaqui Pereque, ex- que periodicamente retor-

� vestida o tempo foi pouco truiu. Muitos destes restos bição de ser mexido. pela Indústria Catarinense da Garopaba, explorado res - todos localizados em pIorado pela Cia, Minério nará aos locais para verifi-

para urna tomada global. As onze denúncias que de Adubos; Carniça I, Cia. pela Indústria de Calcáreo;
.

Jaguaruna. Sambaqui Sa- Jo�ville em Araquari. car se há casos de reniten-

Mas er br_e_v_"-a..!"'e"'to""rMn...r.,_"á.........à_--><."-""-�.M"'-,.__ =_==""'-�---'o�d"'e""le"""'a.;:;.do;:;....,;d;;.;o;...;;;IP;;.;H;.;;.;;.;AN;;;.;....;.fe_z;........;:B::.;r�a::::;sil�M.:::in=ér:.:io.:..s:.!;....:C::.;ar=n:diç:.;:a..:I.:::I�_;:.:Ja�b:.:;u:.:;t�ic:.::a.:::b;;:;ei�ra::!......!IJ...,....!F....!ir:!.:m=a....!!:de:;:__.:.m:.::am::.:.:.::.b:.:ai:::a�,·_e;.:x�p;:lo;;;.r;.;:a:.:d:.:o____!p::o:.:r___;M=es::;m.:.:.o:::._�aPt::ó::s:...:a....:m:;;·:.:::te�r�d�i-�_'t""e:-'_s�explorações.

Com um velho jipe fa-

o bricado em 1954, trans

pondo riachos, usando bal

sas, andando quilômetros a

pé, o delegado do Instituto

do Patrimônio Histórico e

Artístico Nacional para as-

'.
suntos de arqueologia em

San ta Catarina, padre João
, .

Alfredo Rohr, já documen-

tou. fotograficamente a

destruição de 11 samba

quis em seis municípios do

Sul do Estado e as denun

ciou à Polícia Federal. De

posse das provas que o ar

queólogo tem fornecido,
os policiais vêm intervindo

113 ação dos exploradores
determinando a imediata

paralização das empresas

que transformam em cal e

:. adubo os "fabulosos mo
numentos pré-históricos".

I, v

1 Há menos de dois meses

ocupando o cargo de dele

gado do IPHAN, o religio
so divide suas atividades de

presidente do Conselho Es-
• tadual de Educação e pe�

quisador-chefe do
o

Conse

lho Nacional de Pesquisas o

com a "ingrata missão" de

ter que denunciar pessoas
e empresas que estejam en

volvidas na criminosa des

truição de sambaquis para
fins comerciais.

Na rápida viagem que
fez ao Sul, padre RohI efe
tuou um levantamento dos

sambaquis que estão sendo

explorados nos municípios
• de Laguna, lmaruí, Tuba

rão, Jaguaruna, Imbituba e

•

Araquari. A situação des

sas jazidas em Laguna o

impressionou de tal manei
ra que ele se declara horro

rizado: como é que alguém
pode desrespeitar uma lei

sem ser punido?

região e após irá ao Norte

. iniciando suas buscas em

Joinville.

Conta o padre Rohr

que em muitas localidades
foi obrigado a: recorrer a

barcos para atravessar rios

e baías a fim de chegar nas
áreas onde se localizam as

imensas montanhas de

conchas e objetos arqueo

lógicos. Alguns destes sam

baquis ele encontr?u total
mente destruídos e outros
semi-destruídos mas em

"acelerado processo de ex

tinção". Como exemplo,
cita o sambaqui da Carni

ça, em Laguna. Outrora

uma montanha de aproxi
madamente trinta metros

de altura, está ao nível do

solo em consequência da

ação dos operários da fir

JÚa Riograndense.

Disse o delegado 40
IPHAN que a remuneração
dos homens que trabalham

dia e noite na extração de

cal e adubo desses monu

mentos pré-históricos é de

sumana, sendo que a maio

ria dos lucros são privativos
dos proprietários das em

presas. Além disso muitas
firmas não pagam impos
tos ao Governo.

'PROBLEMA·

Contudo - acrescenta -

caso a resposta do IPHAN

seja de liberação, antes de

atender o pedido das em

presas interessadas, nós

efetuaremos uma perícia
para comprovar a inexis
tência do interesse científi

co nestas bases. A consulta

fundamenta-se em exposi
ção de 'motivos de empre

sários, os quais já assina

ram compromisso de não

tocar em sambaquis inta

tos.

AMEAÇAS

Revelou o padre João

Alfredo Rohr que tem ou

vido diversas expressões de

revolta à sua atitude, mas

considera isso "natural".

Antes de aceitar o cargo -

disse - eu estava conciente

de todos os perigos pesso
ais. Não me desestímulo

porque quando iniciei a

campanha de preservação
dos sambaquis eu já sabia

que estava mexendo num

rabo-de-foguete. Entret�
to a lei é clara ao dizer ta

xativamente. que é proibi
da a exploração comercial

destes monumentos e essa

destruição tem que chegar
a um ponto fmal.
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C. RAMOS' S.A. '

REVENDEDORES .a.uTo�izADOS VOLKSWAGEI'9
R . João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro nq.1' 466

'. F('>�'lf'A 1 Foolis. - 6381 EstreitÓ.
VOLKS 1964 Vermelho

VOLKS 1966 ..•............................ · Cinza

VOLKS 1966 Cinza Prata·

VOLKS 1968· , Branco Lotus

VOLKS 1968 Azul Real

VOLKS 1968 Vermelho Grená

VOLKS 1968 Branco Lotus

VOLKS 1969 Bege Claro

VOLKS'1969 Verde Folha

VOLKS 1969 �_ Vermelho Cereja
VOLKS 1969 Branco Lotus

VOLKS 1969 Verde �.olha
VO LKS 1969 ; Branco Lotus

VOLKS 1970 Bege Claro

VOLKS 1970 Verde Folha

VOLKS 1971 .....•.................... Branco Lotus

VOLKS 1971 Branco Lotus

VOLKS 1971 Azul Pavão
VOLKS'1972 ; .............•...Vermelho Montana

TL - 21976/71 Vermelho Cereia

IFI.NÀNCIAMOS SEU VEICULO ATE J6 MESES

VElcULOS USADOS

Altã Oualtdade
Telefone":" 6389 e 6393

FINANCIAMOS'AT� 36 MESES
VEfcuLOS USADOS

DODGE DART CUPJ: AZUL NÁUTICO/PRETO 1972
DODGE DÁRT CUPJ: VERMELHO úm

.

DODGE.DART SEDAN AMARELO/PRETO 1970
DODGE DART SEDAN BRA�CO 1969
VARIANT BRANCO POLAR 1971
OPALA 2500 LUXO 4 MARCHAS TOPÁZIO 1971
OPALA 6 CILINDROS VERMELHO 1969
GALAXIE 500 AZUL 1967
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO .•.......... 1966
SIMCA TUFÃO BRANCO i •••• 1965
CAMINHÃO F-600 1956

COMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS
RUBENS ALVES

.

Rua São José 426
Balneário' -

.

Estreito
Fone� 6645 e 6687

. .

REVE ND E DOR AUTORiZADO
RELAÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA

t�oest cOm4!rcio de AutomoVflS
.

iKOERICI;t
Ali .. �.,,"ifl!"{OIt Lemego 109··

.

rU:.LACAO DOS VEICULQS USADOS À VENDA
Sed;n 1500 Laranja Monza 70/71
Sedan 1500 Azul Diamante .. : 71
Sedan 1500 Azul Diamante '.' � . .. 70/71
Sedan í 500 Branco Lotus

...•................... 71
Sedan 1300 Vermel ho Cereja . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70
Sedan 1300 Verde Foi ha 70
Sedan 1300 Vermelho Cereja '69

I Sedan 1300 Verrnel ho Cerereja 68
Sedan 1300 Beige Nilo 68
Sedan 1300 Vermelho Cereja '. 67.
Sedan 1300 Verde Caribe ..

'

, .. 67
Sedan 1200 Branco Pérola

'

, . , , .. , .. 66
Sedan 1200 Azu i Cobalto

, .. , , ,. 65.
Sedan 1200 Vermelho Cereja , . , , .. , .. : . , .. 66
Sedan 4 portas Branco Lotus .. , , , " 70
Sedan 4 portas Vermelho 70
Sedan 4 portas Luxo VermelhC'-Preto 69
Kombi 1500 Azul Diamante 71
Kcrnbi '150Cl Beige Claro 70
Kombi 12QO Azul e Cinza Luxo. . 66
Kornbi 1200 Bei;je ,

'

61
TC 2 po. tas Beige Claro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70/71
TL. 2 portas Branco Lotus . 71
Variant Verrn=Iha Cereja '.' ' 71

"lnanC��IMO 38 mtIéS

FON�S: 4673 - 2:J5;;t

VOLKSWAGEN CK 1300 VÁRIAS CORES
VOLK5WAGEN OK 1500 (FUSCÃOi
DODGE D ,� R T -ip
FORD G A I A X ! E
CHEVROLET O P A L A 4 Cil.
D.K.W V E M A '3 l! E T E

19,72
1972
1fl70
h'l7
1970
1964,

LANCHAS a Turbina

NÃO FECHAMOS PARA AlMOÇO
COM�RCIO IJE AUTOMÓVEIS, BARCOS.

Fi;,an.:iamentos até 36'meses

VALDIR AUTOrf10VEIS ,tTDA.
Ru:. Victor Meir-:ics, 32 - FQnél4739

F'loriaf'b,.,,,lIs _ se
Opala Cupê Especial Branco

.

Corcel Cupê S�and<'lrd Verde Sei'/a
.

(,orcel Cupê Standard Marrar : : : : : : : : : : : : : :_:
'(armann Ghia Azul,

.

Corcel Cupê L'JXO Azul
.......................•

-'orcei Standard Azul

1973
1972
1972
1971
1870
1970
1G6'5

..................
,'s Vermelho

............................. .

,

C'.)mércio de Automóveis em geral
COMPRA- VENDA -'TROCA
�rros Inteiramente reVisados
End. RIJ'; João Pinto, 21

'Fonll4291

Karmann-ghia - Bege , . . . . . . . . .. 196�
Corcel Standard s- 4 portas - Verde-tropical 1!?69
DKW-Belcar - Azul Crepúsculo ,' 1962
Volkswagen - 1300 - Azul Diamante 1970/71
Volkswagen - Azul Metálicó 1968 Conserto urgente a domicílioiVolkswagen - A ui Re�1 , •.. : 1968

Orçamento sem compromissoVnlkswagen - Azul Pastel 1966
Atende-se até às 22 horas..Volkswagen - Verde 1964

I
___K_o_m_b�i_7_Az__U_I_D_ia_m_a_nt_e__._

..

_._._,_
..

_._.•._
..

_._._._.�
..

_._._._._'_96_'�� .1,.. pe-ç-a-s--o�r�ig-��n_a_is------ __

1"'"",,i ha'n"(,I-I':\I�nlr=T" - 1958.
AV. HERCíuo LUZ,241,

Em frente à Penha, na rodoviária.

/I
.

"

l1UL ,

COMt:RCIO DE
AUTOMOVEIS .

1 - Ford Corcel - 1972 (OK)
2 - Opala Cupê - 1973 (OK)
3 - Volks. 1500 - 1972 (OK)
4 - Volks. 1500 - 1972
5 - Volks. 1500 - 1971
6 - Volks. 1500 - 1971
7 - Volks. 1500 - 1970
8 - Volks. 1300 - 1'970
9 - Volks. 1,300'- 1969
10- Volks.1300-1969
11 - Volks.1300-1969
12- Volks. 1300-1969
13 - Volks. 1300 - 1968
14- Volks. 1200-1966

Branco Nevasca -.

Verde Sevilha
Amarelo Colonial

Verde Guarujá
Azul Diamante

Vermelho Cereja
Verde Folha
Branco Lotus

Bege Claro
Azul Cobalto

Bege Claro
Verde Folha

Verme.lho Cereja
. Azul Claro

1 Corcel ST amarelo pop 1972

1 Fuscão Bege' 1971

1 Volks 1300 Bege 1971
1 Galaxie 500 Vermelho 1969

1 Galaxie 500 Branco 1968
1 Volks 1300 Vermelho 1968

1 Volks 1300 Azul 1969

1 Volks 1300 Branco 1969
1 Volks 130Q Vermelho 1969
1 Volks 1200 Vermelho 1962 '

1 Rural Verde e" Branco OKm

1 Rural Cinza e Branco 1968
1 -Pick up Verde e Patropi '1972

1 Pick up Verde 1970

1 F. 350 Verde e Branco 19700Km
1 F. 600 Perkins Vermelho 1967 i!l IPIRANGA AUTD"D�VEIS====�=:::!!==='-=:: LIJ

R ?de SetemorOól3-Fone, 3886 .r

.�._'C._�'__K.O..E.R.IC.H_SIIÍII:
A

•.•1I u

'Oo="oxo •. f/�C/��E��.E�"m:::
ComérCio de Automóveis VOlkkss4edan 1,�6698Vol s portas

'

�

Volks Sedan , .1961
Gordini.: : : 1964
Volks Sedanv, � .........•... .' •.................1970
·Fuscão' , 1971

15 - Forrl r,,,I,,vi .. - HIF;R Vereie Garrafa

POSSUIMOS CARROS ZE�O QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra. 90 - EstreitC'
Fones: 6632 e 6359.

Florianópolis.

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. Márechal Floriano Peixoto, 121

.Fones: 2031 e 2327

Çriciúma Santa Catarina

HORÁRIOS
De Criciúma para: _ _

FLORIANÓPOLIS: as 0.20 - 6.00 - 8,20 -: 9.1.5 - 12.00 -

, 15.00 - 19.00 - e C. Leito: as 3.30 horas.
,

TUBARÃO: às 0.20 - 6.W - tI"LU - 9,15 - .12,00 -

. 15,00 - 18.00 - 19.00 - e C. Leito: 3�30
LAGUNA: ��b�20 - 8.20 - 18,00 .:... e Carro Lêito às

3.30 horas.

ARARANGUÁ: às z.óo -12,30 - 14,30 -17,00 -19,10
.

- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito às
2.30 horas, .

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO - OSÓRIO E
.

PORTO ALEGRE: às 1.15 - 7,00 - 12,30 - 23.00 - e C.
Leito às 2 30 horas.

/[,
.AUTOMOVEIS COMPRA VENDA E TRoCA

OPALA - OK - Todas as cores ': 1972
CORCEL-OK"':'Todasascores ó.,. :·•••••••••• 1972
FUSCÃO - OK - Todas as cores 1972
VOLKSWAGEN - OK - Todas as cores 1972
FUSCÃO - Azul Pavão

'

1971-
FUSCÃO - Beige Claro 1970

TL :... Branco Lotus ' ' 1970
VOLKSWAGEN - Branco Lotus 1969
KOMBI - Azui Pastel _ .. , ; .. 1968

',MED,ATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENQEMOS
EM 0015 ENDEREÇoS: RUA:FELlPE SCHMIDT. 85'

-:- RUA ,JOÃO PI�TO ,40 - FO!,!ES 2777 e �7.65,
.

NOS I".AGAMOS.MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VEfCULOS

'o ESTADO

ANUNCIE

.

PS ['022FON.p I �11 •.

NOVACAP VElcULOS
:l__.

� F"lvin Arlllr.r.i. 6411. _.

Opala Verde Luxo , 1970
Fuck 1300 1971
Rural Willys ., 1964
DKW Belcar S

" 1967
Corcel Cupê Luxo 1969
Aero Willys Verde 1967
Kombi Verde :.................... 19€6'

r
,

A sua casa pod,e fic.ar tão boniu como aquela da revi.sta
.-te decorações. Basta revesti·la com

MARMOTEX

M, :nforme·se na,H,I'DREL, pelo foue 2.001, R.ua Jerônimo
Coelho, 325 .

RPDOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A.
.

.

Partidas de FLORIANÓPOLIS paraBLUMENAU - Direto às 15,00 e 17 ;30 horas.
V\a Tíjucas, Põrto Belo, Itaperna Camboriú
e Itajaí, às 07,30 - 10,()()- 11,30 - 13,00

. � 18,00 horas. "

"

Nova Trento, .ãs 07 ,00 � 13,00 e 18,ÓO horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
Aonan6póiis à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16,30 horas
Rio do Sul à Flerlanópolís

às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

EMP-RESA AUTO

VIACAO CATARINENSE
PARTIDAS DIARIAS DE

FLORIANOPOLIS
Para BLUMENAU DIRETO � 8,00; 12,00; 18,00 horas.
�a Blumenau via BAL.Camhoriú e Itaja!: 600; 7,30;
88,330; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;1 , O; e 21,30 horas.. . -

.

Para 1araguá do Sul: 6,00; e 16,45 horas. .'
Para MAFRA - Via Corupá, São BENTO DO SUL' e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.

.

.

Para Joinville DIRETO - 19,30 horas,
.

Para 10INVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha:5,30; 9,00; B,30; 14,30; 1�,30horas.Para Joinvílle - Via Bal. Camboriú e Itaja!: 5,00; 7,00;11,00; 13,00 e 17,00 horas.
Para São Francisco do Sul - 17,15 horas.'

.

Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,®; 17,00
horas. ( e � 9,09 horas horário suplementar durante o.
verao). A pioneira no transporte coletivo do Estado in.forma que mantém regular serviço de encomendas paraas cidades supra mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil. Qferece também modernos e cônfor
táveis ônibus para execução de viagens especiais paraqualquerparte do país e exterior. .'

,

. r�fonnaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da ,Hercílio Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI. Pedro Demoro Fone 64-02.

.

..

REUNIDAS S.A.
A EMPRESA DE 'INTEGRAÇAO·

CATARINENSE
ONIBUS com PAR1JD_AS DIÁRIAS DE FLORiANÓPOLIS'
Il>ARA: PORTO UNIAO,passando por Balneário de Cann

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - 10IN.
VILLE - Vila Dona Francisca � Campo Alegre -

-São Bento do Sul - Rio Negrinho r- Mafra - Ca-
noinhas e PORTO UNIÃO.

'
.

As 19,30 horas.
.

Com
. Cb�EXÕES imediatas para PALMAS _

CLEVELANDIÁ'L·, PATO BRANCO - FRANCIS
C9 BELTRÃO e CAÇADOR.

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú � Itajaí - BLUMENAU .:.... Rio dó Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novo.s
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ -

São Carlos - Palmitos - Mondai e SSAO MIGUEL
DO OESTE.
As 19,00 horas,

,
'

PARA: LAGES passando por São José - Palhoça>- Santo
Amaro - Alfredo Wagner.- Bom Retíros- Bocaí
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 - 13,;)0 e 21,00 horas.

PARA: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - S8.\1to Amaro - Ran
cho Queimado e ÀL�ITAPOLIS. .

Às 15,30 horas, menos aos domingos.
.DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Está·

do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
rarn - Viadutos - Erechim e Iraí, no Estado.do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA·

. NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.
.

ONIBUS PARA: VIAGENS ESPEC!AIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviâria
.

Av.Hercílio Luz
TELEFONE 3727.

I

SEU 'TV ENGUiÇOU?

.

,

BANCA' ESP.ECIAlIZADA EM
ASSUNTOSI JURí'DICOS

ADVOGADOS':
PROF. HENRIQUE STODIECK
A. H. B_UlCÃO VIANA
ADERBAl G. DA ROSA
1\ S S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial, Civil e Penai. Pareceres e acornpa
nhamento em Instância Superiores.

EN D E R E ç O : Rua. Arcipreste Paiva s/n. Ediffcio Prllça XV -:

Conj. 305/306 - Tei. 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64"./99 - 002.660.869

ADVOGADOS
DR. ,EV!lASIO CAON
OAB�'SC 0165 .� CPF 0078Jó239

DR. ROBERTO Go.NZAGA SAMPAIO
OAi3;S(: 2338 - CPF 18282079

. Rua C:os Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, COnj. 5

Fones 4515 e 4219
. ,

Das 9 às 1 2 e das 14 às ! 7 horas

I"
I

DR. EUGtNIO DOIN
.

VIEI�Secretário da Fazenda do Estado (1962-1964,
'

Inspetor Fio;cal de Rendas· Internas (1965-1966)
Membro da, C�mara Federal (1966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA ,

Registrai OAB-Se 1.231, CREP - 7a REGIÃO 01211, �C0739, CPF ..j. 006645709. Escritório de advocacia EIPecIIl�zeda em DIREITO TRIBUTÁRIO. I. Renda, IPI, ECM, �eCLAMAÇOES - DEFES.�S -:. �ECURSOS. FUSOe,'TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS R'dos Ilhéus, 8 - Edif(cio Aplub - Conj.··85/86. Fone: I'�Florien�DOlis - SC. '

DRS. SADI LIMA e
UBIRAJARA DIAS IFALCÃ
'.

- ADVOGADOS -

Cotiranças Judiciais para Emprêsas, Causas C{vei�
Trabalhistas e Criminais

Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352
ESTREITO - FLORlANOPOU8:

DR. ALDO 'AVILA·. DA ',L Z
ADVOGADO
CPFÔ0l776628�.Edlf(clo Praca,.,XV. 10. and r - Sala 108

"GARIBALDI, RADia FifTA 'COM
MUITO AMOR"

, ZYH-60 - 1250 Khz - ondas medias
LAGUNA.

24Ó ms,

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(O'F - OOHS44209),

Pareceres e 'Consultas Jurídicas,

e A. SILVEIRA LENZI
, «])F - 001948329)
Advocacia de la.,e la. Instância - Justiça dó Trabalho

Atendimento ao Interior
.

Escrlt6r10: Praça>XVde Novembro, 31 - Conj. 362'
Telefone' 25 II - Aorian6polis

ADVOGADOS
PROF. W.�LDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROSREGIS
PROF. MARIO CLIMACO DA SILVA
DR� RICARDO MAC'IEL CASCAES
Clt PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS.

.

E�. Jorge Daux - Conj. 4 (Sobreloja)
Rua dos Ilhéus, '22 - fone 43-03
,Expediente: ,das 9',30 às 11,30 e
das 15 às 17,00 hpras.
CPFs.: ,083136449,000100491,002671129,
082606219 e 001943529. .

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 217(1
�o centro comercial da cidade

MARIO HOTEL
'A tiadiçio da hospedagem' florianopolitana

Rua Conselheiro Mafra, 26 - F'one 2968

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo

Apartamentos - Suites- ráfio para estacionamento
..

bar musical
Telefone 3286.- 3638 - rede interna
Florianópolis - Ilha de Santa Catarina.

LUX'HOTEL
Seu lar fora do lar

o mais Central da Capital do Estado

SUa de leitura - todos os q�artos eom telefone

Rua Fetipe Schmidt, 9 - Florianópolis.

SWENSON . PAlACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televísão e geladeira
. Estacionamento para SO veículos
COM AQUELE CAF� MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - F(>�5 6185, e 6685

EndereçO Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços espe,ciais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
Asora totalmente remodeluo.
70 novos aptos. e 50 quartos. .

GarÇem e eStacionamento para 100 veículos.
Amplo sdio d� estar com televisão. ",

Rua Santos Safaiva, no. 300 - CX. P., D-81 e .D-82
Fones 6230 e 6665.

'

Estreito - Florianópolis,

'_

b' 'a'

HOTE:L

R<JVAL.
RU" JOAO �';"T('J _. ,ONY, "" ••

'

...... I•.
f'L.ORIANOPOL.I•••"NTA CAT""INÀ ••""'''�

,
,

APARTAMENTOS .UI�&'
BU • I.\RDIM DE INIIERNO ·'8ALl.O DE acoEPCOII
'uuo"' . IAOIÓ ',UVIIA.O. CIILAOIIIIA. AI (O..OICIO-"
"O"I(I.."no CIN',"" .' L"'Y",NO"I..,� IICII'OIIO ,...� ..0.,.-Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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.) EXPRESSO RIOSULENSE LTOA' .

DR.

,\t=�._=-=-�-,.=.==================�
ORA. LÉA S. DA NOVA

Ginecologia e Obstetricia
Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

'

� - .�. ��'--- ......_ .. -�.�. -_..•._-

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM-SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com, Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Éstágio no Hospital dos Servido
reli Públicos «ErnestQ Dornelles» do Rio Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E
xecutivo Miguel Daux. Rua Anita Garibaldi esquina Slll.
danha Marinho; '19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 �

.Florianópolis - se,

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

, Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS"
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

. ;;,..._._:-:.- ::.. --0-'._-

Dr. Carlos Alberto Barbosa Pinto
CRM - 583.SC .: CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Oínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLUB - sala 76 - 70. andar.

DR .. RODRIGO D'ECA. NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

Clínicas de São Paulo. /. '.

Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas'
- Nariz .:. Cicatrizes - Transplante de Cabelo. " �

..

'

'. Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terças,
e quintas, após às 15 horas.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
.- Tratamento da Acne Pele Pelo No!o Carbônico "Poeling".. '

. DEPILAÇAO '�

Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade
de São Paulo.

CONSULTAS: Díâriamente, à partir das 15 horas ;

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edíficío
Jubeta - 20_ andar. - sala 205 - Fone 443.8.

.

\

DR. HENRIQUE JOSÉ FONTES
CUNICA E CIRURGIA DE OLHOS

Curso de especialização no Hospital São Geraldo, Serviço do
Prof. Hilton Rocha - Belo Horizonte � M.G.
Curso de especialização 'no Instituto Penido Burnier -

Campinas - S.P.
Consultório: Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037
Atende diariamente com hora marcada de �a. à 6a. feira das \

15 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.
FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

DR. EDMO g,ARBOSA· SANTOS
Cirurgião Dentista

...

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.

Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

DR. :CLOVIS PRUDENCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

cao/sc - 315
.

Ortodontía ·(Correção de üentes)

Clínica Geral
(Pontes fixas e jaquetas de porcelana)

HORARIO'
.

.

,
'

....
'

das 8 às 12 e das 14 àslWhoras.
.

Galeria Comasa -"'90. andàr:';::; córij. 904
Florianópolis.

.

'
..

DR. RAUL F. KLEIN

CIRURGIÃO DENTISTA
Horário das 14 às 20 hs.

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30: Andar - sala 306

k

.... .. .. ......__.. �- .- -.r----�-.--�....�------------�

,,1 A' VOZ' DA" PROFECIA''''
OUÇA' ESTA "VOZ QUE

·ORIENTA E DA' CERTEZA
FPOLlS. - Rádio Santa Catarina

Sábados às 19,30 horas.
..

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.
Domingos àS 13,00 horas.

CAÇApoR - Rádio Difusora eaçanjurê
DomingosU 8,30 horas.' .

CRlCIUMA _ Rádio Eldorado
.Sábados � 18,45 horas.

.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'OljSte
Domingos às 19,30 horas.

INDAIAL _ Rádio Clube de Indaial
iDomingo às i 2,30 horas.s,

ITAJAf _ Rádio DifusOra V'lIle do Itajaí
Sábados às' 15,30 horas.

JARAGUÁ 00 SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.
Sábados às 16,1)5 horas. , -,

�.

JOAÇABA .; Rádio Soe. Catarinerise de JOaçaba
Sábados às 17,30, horas.

.. LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
Têrças-Feiras às 8,30 horas.

LAGES _ Rádio Oube de Lages
Domingos às 13,00 horas.

pAL?tfITO� � Rádio Entre Rios Ltda.
Domingos às 11,00 horas;"

RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro
.

Domingos às 13,05 horas.
S. JOÃO BATISTA - Rádio Oube

São João Hadsta Ltda.
•. Domingos às 12;30 horas,

S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de
São M!gu",l d'Oe�te

.

Domingos às 13,OOhoras.
S; FRANCISCO 00 SUL _ Rádio DifusOra

.

,

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO _ Rádio Santa Catarina

Sábados às 15,00 horas•.
XAXlM _ Rádio Cunura de Xaxrm Ltda.

Sábados às 11;00 horalS.
.

.

XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Iltda.
Domingos às 7,15 horas.
CUPOM DE INSCRIçÃO

..

P�lhe inscntVer-me, Irem. qualquer comprOJlÚBSO. de ,
.

. minha palte, no CUrso gratuito de 20 líçoes.
Nome ; , , _.� , ,

�:.::::::::::::..::::::::::..zz:':..::::..:::..Es;:.��:::::::::::::::::=:.

"Recorte êste cupom e eltvie-o'à Voz da
.

"
Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000·

, ."
.,.,

R.io de Janeiro GUANABARA
\ ,,;

,: .

: "

_"f.

EDIFíCIO SANTOS DUMONT
CR$ 350,00

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de
prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED.. SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO -

ED. TANGARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÃCIO - ED.
J ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE

LACERDA'
- Para informações e vendas A Vencedora de Apar

tamentos Santos Imóveis Ltda. 'Praça Santos' Andrade n. 39 - 1-
andar - Fones 23-33-53, 24-14-88, 24-14-91, 24-14-93 e

24-44-62 - Curitiba.
Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do-'

mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópoiis
á R. Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.' ..

.PRAIA DE PALMAS
WTEAMENTO

IMOB,ILlÁ,RIA ANDRADE RAMOS
R. Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMENTE

SE VOC� PRETENDE· CONSTRUIR,' PROCURE-NOS,
.
UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARA
DE TUDO PARA VOC�, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

1======;:::::=::;::::::===\

BOM ABRIGO
1. em construção - 194 m2

PALHOÇA (Ponte I maruí)
1. pronta - 108 m2

POSSUIMOS OUTRAS CASAS EM NOSSA RELAÇÃO
\

APARTAMENTOS

LANçAMENTO EDIFfcIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavimento

3 dormitórios - sale - copa-cozinha - banheiro -

dependência de empregada - área de serviço - garagem.
· atenção pi acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até' o teto - piso paviflex

LANÇAMENTO EDIFfcIO CESAR SEARA
-

EXCELENTE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO
- 73
· 3 dormitórios - sala - copa-cozinha -' 2 banheiros -

dependência de empregada - garagem - todos de frente -

armários ernbutidos c- azulejo decorado até o teto - svnteko
- play-ground - jardim e churrasqueira - peitoris em
mármore .

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSiVE COM
PEQUENA ENTRADA
· diversos terrenos
· salas para comércio
· granja
· fazenda

· excelente praia - ainda sem residências
· preços especiais de lançamento
EXCELENTE PLANO À SUA DISPOSiÇÃO
· Construfrnos casas a seu gosto'- Trindade
· Totalmente financiadas, inclusive terreno
· Comece a pagar, somente após receber as chaves.

.
'CASAS SEM HABITE-SE

TRINDADE
1. fase de acabamento - 135 m2
2. fase de acabamento - 90 m2
3. fase de acabamento - 216 m2

I,
, I

RESIDÊNCIAS E LOTES
, LOTES - Vendem-se, ótimos 'lotes, situados no

.JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e drena
.

gem pluvial.
DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fon.Ç 2981.

Você vai descobrir que é muito meJhor
_ comprar,

'MATERIAIS "DE CONSTRliçAO na HIDREL

HIDAEL: R: Jerônimo. Coelho, 325, Fone 2.0011

ANUNCIE EM

SIGA ESTASEUl
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
. OMELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.

.

D�partamento���ulos Usa�os'
.

do seu Conces�lonano de ·Qualidade·

HOEPCKE VEICULOS S/A

Rua Conselheiro Mafra, 28 - Fone 31�t7

Opala - Vermelho Monza 701B L 7
Opala � ranco otus ··········•······

70
Opala - Branco Lotus _.

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

69
Opala - Bege Esporte ",'

.

Volkswagen TL - Azul Diamante '

, 70/71

Volkswagen - Azul Pavão ' /0Vol kswagen Kombi - Branco Lotus e Verde /. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70 71

Volkswagen Variant - Branco Lotus '.'
, , ' .. : 7g

Volkswagen Variant - Branco Lótus , , ..........• 7

Volkswagen _ Azul Cobalto , ,
69

Volkswagen - Bege Gobi , 6�
Volksvzaqen - Verde Folha., , : 63
Volkswagen - Turquesa , ,..................... 69KarmanÇlhia r- Branco Lotus ,

,
6

Regente - Branco Lótus •.......... '. . . . . . . . . . . . . . . . • . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6�
Dodge Camionete - Azul Universal ' 62
Ford Caminhão - Marfin Azul fi

Chevrolet Caminhão - Verde e Gelo
'

'

59

Chevrolet Caminhão - Verde prado ;, ,
67

iIi--------------------------"'.-------------.::i

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
d l ar i ame n te uma linha de ônibus entre Rio do
Sul=Ftorlanópolis, via Blumenau-ltajaL

Sarda de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em

''Blumenau, 10h 45m em Itajar, J 1 horas em Balneário
.e- rmboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m.

.

,

Sarda de Floriaoópolis às 18h30m, passagem em Balneário
Camboriú às 20 horas, 20h15m em ltsja]. 2ih10m em
Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas, Esta nova

'Iinha da Riosulense é servida com o que há de mais moderno
em transporte coletivo de passageiros. São ônibus Mercedes,
Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias
,Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos .de
conforto', luxo e segurança, garantindo viagens agradáveis e

pontuais.

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para:
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
período escolar.

Domingos e Feriados:
6,50, 8,20, 10,00, 12,00, ,12,40, 13,50, 14,30, 16,20, 17,00,
17,40,18,00,1'9,20,19,45,20,00, 20,30e 21,00,

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.

QUEÇABA: -Dias Úteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.
Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis - se.

I

i���������====������
EMPRÊSA

SA-NTO AN'JO DA GUARDA
HORÃRIOS - PA'RTIDAS DE FLORIÀNOPOl-lS

a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00
- 22,00. '

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 14,45 - 17,30-
20,00 - 22,00 - 24,00.

a Imaruf: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 -'10,00 - 14,00 - 17,00 -17,15
-18,00.

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,00 -

18,00 - 20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30,
e

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

a Sombrio: 4,00 - 7,00 I 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00 -

22,00.

JOALHERIA E' OTICA SI LVESTRE

O maior sortimento de jóias e

relógios. Especializada no

aviamento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16 _.
Criciuma - SC.

Hotel Royal
No andar nobre do Hotel Royal nas Su I-tes Presidenciais, estão

hospedados S. Excia. o sr. Embaixador da Bélgica, Sra. e comitiva. e
anfitrião o Governo do Estado de Santa Catarina.

------------------------------�._--------"' ..

O ESTADO

KREMER & C.IA LTDA

Fábrica de Esquadrias e Made,ras em geral
Màtriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schrainm 976 - Estreito - Fpolis - se
fone 6583

. .

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jan�-
ias venezianas. Tino vidro e 'acabamen\os de madeiras em geral. Soalhos. tacos el
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

dentes de VIOlAS. A única na praça Krerner & Cia. Ltda. agora revendendo os

famoso� produtos aranhas, telhas, telhCes e manilhas de qualq ..er bitola.

CULTURA
a melhor

pro9rama�ão

1

i
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CGC EXTRAVIADO
Foi perdido o CGC de no. 86.184.723/001 pertencente a firma

P. Sell Ltda. situada no municfpio de F-lancho Queimado.
. ..

VEN'DE-S�
Um lote de terra em Balneário Camboriú, à rua 1950 e!Íf\. Carl'

'lAvenida do Estado. O preço é barbada mesmo.

Tratar com Sardá na, Redação deste Jornal às 9 ou. J 7 horas.
,

VENDE-SE
UMA CASA BEM SITUADA, PRÓXIMO AO LOTEAMENTO

H E STODI K Á RUA JAI RO CALADO No. 24, BAI R RO°

AGRONÔMICA, PR.EÇO DE OCASIÃO, CR$ 35.000;00 EM

CONDIÇÔES A TRATAR COM AN�SIO CYSNE, TRIBUNAL DE

JUSTiÇA

C. G. C EXTRAVIADO
rOI extraviado o C.G.C.M.F. no. 82.514.498/001 pertencente a

Grande Loja de Santa Catarina.

HOTEL VENDE-SE
r

Vende-se O Dimas Hotel com 35 quartos, 50 camas, cozinha

completa, salão de refeições, etc.
Tratar à r. Conselheiro Mafra, 45 - Centro - Fpolis.

A TE N C -A O
�m Florianépolis um escritório de Cobranças
'::obranças Simples e Jurídica

, ,Tome nota ao nome - COBREX - COBRANÇAS E REPRESEN·

TAçõES E SERViÇOS EM GERAL - Rua Tiradentes no. 9 sala 4

Filiada a Federação do Comércio de Santa Catarina.

VENDE-SE

PEQUENA TIPOGRAFIA

Ver e tratar à r. Souza França, 20 (a 120m do Estádio Adolfo

Konder}

TL .. ANO 71
ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DOS SERViÇOS SOCIAI�
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA - IPESC

AVI SO
O Diretor do Departamento de Administração Geral do Instituto

de Previdência do Estado de Santa Catarina, de ordem do Senhor

Presidente, torna público, para conhecimento dos interessados, que

receberá propostas de Firmas habil itadas prel iminarmente, nos

rll termos, do Decreto Lei no. 200, e Decreto N.GE-15-12-69/ 8.755,

até as 15:00 horas do dia 31 de agosto' do corrente ano, para

execução de SERViÇOS DE MANUTENÇÃO E LIMPEZA DO

III Edifício Sede do IPESC, sito à rua Trajano no. 1 e no conjunto no.

50, localizado na sobre-loja do Ediffcio Florêncio Costa à rua Felipe
Schmidt no. 58, Florianópolis, Santa Catarina.

O Edital encontra-se afixado no hall de entrada do Edifício do

Instituto de Previdência do Estado de Santa Catarina, onde serão

prestados esclarecimentos necessários.

Florianópolis, 14 de agosto de 1972

Juarez Fonseca de Medeiros

DIRETOR DE ADMINISTRAÇÃO

VENDE-SE A VISTA OU A PRAZO. TRATAR A RUA JOSt,

:'::ÂNDIDO DA SILVA, 657 - ESTREITO

\

CASA DE CAMPO E PRAIA

Magnifica residência toda. constru Ida em m.aíeirá tratada, canelai

escama, amplo living, três 'quartos com arma--ios em hrtidos, capa.I
cozinha, sala de.tv e banheiro.

' ,. ,
'

, •... Lavanderia e depósito, dois jardins, churrasqueira, árvores frutí-
feras, hortas, água abundante com abastecimento por gravidade: ,

.

Granja de 100m2 com capacidade para 1.000 aves, dotada de'

equ iparnento- automático. ,

.

. !

Local privilegiado, campo e praia, norte da Ilha 15 minutos cio'
centro, próprio para pesscss de fino gosto ou' aposentados de vida,
mansa.

Vende-se, troca-se, podendd*ntrar. no negócio terreno e casa nfi
cidade .ou carro.

Informações com Gilberto, fone 4271, no horário comercial.

t
�---------------------------------------------------------------------�--------------------�

,ANUNCIE 'EM "O I ESTADO"

COMPRA-SE OU ALUGA-SE

Um terreno que possua ou não um galpão, na Ilha ou

proximidades, com uma área mínima de 700 m2.

Informações com Adolfo, na Usina de Leite, pelo telefone 3657.;

CARROS VENDEM-SE
Corcel GT - 1970 - Tratar pelos telefones 4144, 2708 e 6510.
.Vol ks 63 - Ver e tratar, no Posto Jacto do Estreito (em frente a

Igreja de Fátima)

CARTEIRA EXTRAVIADA
F o i e xtraviada a Carteira de Habilitação, categoria amador,
pertencente a BERENICE DE ARAÚJO SANTOS.

, !
Ao Men ino Jesus de Praga, agradeço uma graça alcançada.'

, Z.R.M.,

o Departamento
de trânsito coloca placas
-tie "pare" e

"preferencial" apenas ..

para enfeitar a
cidade. Não ligue para
elas e adeus.

CASA
Aluga-se uma casa' com quatro quartos sito à Avenida Rio Branco

193 C. Tratar no Edifício Tiradentes sala 53 50. andar, rua Nunes

Machado 14.
.

AULA PARTICULAR'

Dá-se aula para colegiais.
Tratar pela manhã, de 8 às 10,30 hs., à rua Elesbão Pinto da

Luz, 288 - JARDIM ATLÂNTICO - Barreiros; à tarde, de 14 às 16

horas, à rua Feliciano Nunes Pires, 26 - CENTRO - com a Profa.

LÚCIA.
-'

FONf)S I r::::

Nunca pare no sinal
vermelho e se

prepare para tingir a
rua desta linda cor.

Ande sempre acima
da velocidade permitida:
Você prova -que os

machões morrem mais

depressa.

,

Como pedestre, você Mês Acidentes Feridos Mortos
pode atrauessar as ruas
sem nenhuma Jan. 56 63. 4

atenção. Quem quer se Fe». 46 50 1
suicidar não liga
pa ra essas coisas, né? Mar. 70 77 3

Abr. 63 69 4

Maio 49 42 2

Total 284 301 14

Estas são apenas algumas regras bem

simples 'para provocar acidentes de trân-

.

sito ou desaparecer num deles. Se desejar
saber mais, fale com o Detran. Você des
cobrirá quanta gente morreu OÚ se feriu

gravemente usando estas normas.

Talvez o sacrifício deles não tenha sido

muito inútil, até, Serviu como exemplo,
Morreram por nada.

Este anúncio foi feito com a intenção
de pedir a você que não se mate. Sem yocê
nós ficaremos tristes, a cidade ficará mais
vazia e só nos restará lamentar.Acredlte,
é muito bom ter você entre nós. Fique.

,.,. __ ', __

I, '"
•

o ESTADO

AL�CIE

Deacordo com ISestatmtíclS.J '"ssoasmorrerio nestemês,'
em acidentesdetrlnsNo e60 ficario Iravemente feridas.

I

Veja como partjcjparda lista.

o Estado, a A. S. Propague e o Detran gostam 'de você. Vivo.

Ultrapasse sempre
pela direita. E o caminho
mais curto
para o cemitério.

Entregue seu carro jJara
motorista não
habilitado. Se você estiver
'com. ele,
pelo menos morrerá
acompanhado.
Se ele estiver sozinho;
ma.tará
alguém em seu nome.

Antes de diriqir beba uns
rfolinhos.
Você morrerá mais Feliz.

CONVITE PARA MISSA
-..__.,. ----�------- -- -_ .

A família do saudoso Oscar Schroeder, ainda consternada
com o seu trágico falecimento, convida parentes e pessoas de'

suas relações para assistirem a missa de 70. dia que manda'
celebrar no próximo sábado, às 19,00 horas na Igreja Nossa

Senhora de Fátima; do Estreito.

Antecipadamente, agradece a presença de quantos

participarem desse ato de fé cristã.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELI,ÃO DE NOTAS E

PROTESTOS EM GERAL

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo legal O'S

, títulos que se acham em Cartório para protestos os senhores:

PROMAR LTDA
NILTON BAUER

)DILMA DE OLIVEIRA

NILSO'N BORIATH SOARES
- RUBEN� MORAES SANTOS

GERMANO FERNANDES
WALDEMAR SILVA
JOSÉ DOS PASSOS VIEIRA

PAULOWERNER HAICKRADT

Florianópolis, 16 de agosto de'1972 '

Oficial

ADVOGADOS

VENDE-SE
.BELA·E AMPLA RESIDENCIA

,

PRAIA
INVEJAVEL TRANQUILIDADE E\ VISTA

" DESLUMBRANTE.
BAIRRO -;- ESTREITO
TRATAR COM TIBOR - FONE 4302,E
6654
\

�
, azulejos aliene,

B rancos, coloeidos-deccradoâ

e relevo

CAMPOS & BORIGO

os melhores preços

Criciúma .

Av, Rui Barbosa �29 - Fone 2611

EDITAL

SINDICATO DOS ENGENHEIROS

DO ESTADO DE SANTA CATARINA
o Presidente do Sindicato dos Engenheiros do Estado de Santa

Catarina, pelo presente Edital faz saber a quantos este virem ou dele

conhecimento tiverem, que para as eleições a se realizarem neste

Sindicato, no dia 22 de agosto de 1972 a Mesa Coletora de votos

está assim constituída.

Mesa Coletora: Presidente: Engo. Olavo Fontana Arantes

10, Secretário: Engo. Jorge Wildi

20, Secretário: Erlgo. David da Luz Fontes

Suplente: Engo. Claudio Valente Ferreira

Mesa Apuradora: Presidente: Engo. Domingos Trindade
Suplente: EngO. Victor da Luz Fontes

A mesa Coletora instalada à .Hua Tenente Silveira - Ediffcio das

Diretorias, ,1-10. andar; funcionará, ininterruptamente, das 8 às 18

horas. Para conhecimento dos interessados, mandou o presente, em

cumprimento' ao determinado no artigo 17 da Portaria Ministerial

no. 40, de 21 de ja!]eiro de '1965.

Florianópolis, em 16 de agosto de 1972.

Engo. Olavo Fontana Ar�ntes
Presidente

APRENDA FRANCES

Moderno Método Audio-Visual

MANHÃ - Curso I ntensivo, Terças, Uuartas e

Quintas-Feiras das 9h30min às 10h30min.

�

TARDE '- Terças e Quintas-Feiras, das 16 às

17 horas.

NOITE Terças e Quintas-Feiras, das

19h30min às 20h30min .

, Início dia 16 de agosto

ALIANÇA FRANCESA

Rua João Pinto, 35

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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UM SALÃO NACIONAL} participantes, 'dezenas de cartas, telegra
mas e telefonemas chegavam à secretaria
do Clube Doze, dizendo - alguns - das
:dificuldades encontradas para enviar as

obras e solicitando um adiamento no en

cerramento do prazo o que, evidentemen

te, não pode ser' atendido, em virtude da
necessidade de ser iniciada imediatamente
a montagem dos painéis, que estão ocu-' ,

, I

pando todo o salão, do Doze.
L __ ._, ••

,� ,_ •• _,. __ •. __ •

. ._._._,�_

_._- - .. _-- - ._-_-- --

Pintura, gravura, colagravurã, reHcuIã�' '

pintura sobre acn1ico, serigrafia, colagem"
guache, água-forte e montagens diversas
constituem o festival de artes plásticas:I
que o público poderá ver a partir de hoje,'
até o dia 3 de setembro, quando será en

cerrado o SAPISC. Desde o mais simples e,

primário modo de pintar, até a mais'
sofisticada e modema técnica; desde .o

acadêmico puro e simples, ao abstrato e

ao pop; desde a simplicidade da paisagem "

rural, com o pinheírinho à beira do cami

nho, às' criaturas viscerais e espaciais, de
forte impacto impressionista.
\

A comissão julgadora, que trabalha
desde o dia 16, apreciando as obras ex

postas, julgando e premiando deve, entre
tanto, ter feito uma pré-seleção, a fim de
manter o equilíbrio e a qualidade do Sa
lão.

Nascido do desejo de transformar as

comemorações do Centenário do Clube

'Doze de Agosto num acontecimento pelo
menos sul brasileiro, o SALÃO DE AR

TES PLÁSTICAS DA ILHA DE SANTA'

CATARINA transformou-se (por força
dos prêmios que oferece os melhores do:
Brasil) num acontecimento nacional. Bas
tou que os grandes jornais e emissoras de

:,telFisão do Rio de Janeiro e São Paulo

ilInoticiassem a promoção' do Clube Doze

de Agosto, para que centenas de artistas

plásticos de todo o País começassem a

procurar as fichas de inscrição e regula
mel1to, que foram enviados às galerias, es
colss de artes plásticas, associações e uni

versidades.

Surpreendida pelo vulto que tomava o

SAPISC que, embora desejasse, não acre-:

ditava pudesse ser assim tão grande, a dí
retoria do Doze se viu obrigada a redobrar
os seus esforços e a, praticamente, consti
tuir uma secretaria executiva para tratar

exclusivamente do Salão, recebendo e fi
chando as obras, catalogando os artistas;
estilos, tipos de trabalhos e informando o

andamento à imprensa de todo O' País, in
teressadà em noticiar constantemente.
Ate � último dia 10, quando foi encer

rado o prazo para entrega dos trabalhos

OS TRAÜ.ÃLHeis--
---- - -- --------

revaoo em conta pela comissão'

julgadora)
trouxeram

um novo e

colorido mundo ao grande salão do
. Clube

Doze de Agosto,
onde já

se encontram

expostas,
devendo ser mostradas

ao público
a partir de hoje".

,

às 20,30 horas.

, "

QUEM JULGA
\

Valmír Àyaia, do "Jornal do Brasil",
José Roberto Teixeira Leite, de "O Glo
bo" e Flávio de Aquino, da revista "Man
chete", três dos principais e mais concei-,
tuados críticos brasileiros atenderam de
maneira gentil e interessada ao 'convite do
Clube Doze e terminaram hoje o seu tra

balho de seleção e julgamento, para que o

Salão possa ser aberto às 20,30, já com as

obras premiadas. Outros convidados, co-:
mo os críticos da "Folha de São Paulo" e

revista "Veja", não se pronunciaram a res

peito, sendo que esta últifua, convidada,
ficou de pesquisar e analisai a validade do,
Salão' para, então, enviar um representan-
.te seu, sem que isso tenha acontecido até
o momento. Assim sendo, o SAPISC foi

julgado somente por Valmir Ayala, José
Roberto e Flávio de Aquino, sem dúvida

\ "

alguma os mais respeitados e ouvidos en-

tendidos em artes plásticas no Brasil.
.-�- - .. __ .�==�-_ �:�-�j_�-�,���.;_-;�.�-�- -�_._�. �

A partir das 20�30 de hoje, quando for
aberto oficialmente o 10. SAPISC - Sa
lão de 'Artes' Plásticas da Ilha de Santa

Catarina, já serão conhecidos QS vencedo
res nos gêneros pintura e gravura, que re

ceberão os seguintes prêmios, em dinhei
ro: PINTURA - lo. lugar

I
I

Cr $ 10.000,00; 20. lugar -

Cr$ 5.000,OÕ; 30. lugar r: Cr$ 3.000,00;
40. lugar - Cr� 1.500,00. GRAV1JRA:
10. lugar - Cr$ 4.000,00; 20. lugar
Cr$ 2.000,00; 30. lugar - Cr$ 1.000,00

"

e 40. lugar - 4 prêmios de Cr$ 500,00,
totalizando Cr$ 28.50b,00 em dinheiro e

sendo, portanto, dentre os mais novos sa-

,Iões, o que maior quantia em dinheiro
oferece aos vencedores.

UMA OPORTUNIDADE SEM IGUAL
I

-Reco�hê'cÚlame�te pobre cle� escolas e-
institutos de belas-artes, sem maiores con

tatos com as modernas técnicas e tendên
cias da arte' plástica, o artista catarinense

, tem, no SAPISC, uma rara oportunidade
de ver os seus trabalhos confrontados
com pintores e gravadores já famosos em

todo o Brasil e de ver o seu talento reco-
I nhecido pela crítica especializada, possibi
litando-lhe, quem sabe, a abertura de uma

porta de 'saída do anonimato para as prin
cípais galerias nacionais. ,_: ..

·_r--Â��extra�rd�ária-p;;��çã� do Clube
Doze de Agosto, um presente valioso não
só para a Cidade, mas para todo o Estado
de Santa Catarina, poderá ser repetidanos
próximos anos, dependendo do apoio dos

órgãos oficiais, necessário e indispensável
a tão importante aC9ntecimento,.
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:/ Cinema
DO ÓDIO AO AMOR (The Ravine) filme cujo roteiro

envolve guerrilhas, ódio e amor; feito por diretor'

desconhecido, Paulo Cavara, e interpretado por Dávid

Mac Cal/um, atar inglês, companheiro de Robert Vaughn
na, série Napoleão Solo. A atriz é a italiana Nicoleta

Machiavellí, Technicolor. Censura 18 anos. Cine São José

3- 7,45-9,45 horas.

FAUSTÃO - Segunda saga de cangaço produzida por
Marcos Farias e Leon Hirzman, prometendo muito mais

do que aIa. que foi A Vingança dos 12, do próprio
Marcos Faria. Desta vez a direção coube a Eduardo

Coutinho, que se inspirou na figura de Falstaff (de
Shakespeare) para criar o cangaceiro negro F�ustã9.
Fala-se muito õem do filme, bem como, em particular
dos diálogos, da fotografia de José Medeiros, da

interpretação de Elieser Gomes e da música da Banda de,
Pifanos de Garuaru, Do elenco, participam eínda Jorge
Gomes, Aneci Rocha, Gracinda Freire e José Pimentel.

Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine Ritz 5-7,45-9,45,
horas.

NICHOLA�"]fAiEXANDRA�filme con�id�'��d�de alto:
nível, realizado por' Franklin, Schafner, o diretor dei
Vassalos da Ambição (The Best Man); O Senhor da

Guerra (The War Lord) e Petton. O roteiro, em tomo de

um episódio histórico da Rússia, envolve ainda a figura
de Rasputin. Os papéis de Nicholas e Alexandra, estão a'

crrgo de Michael Jayston e Janet Suzman, secundados,'

por um grupo de excelentes figuras do cinema inglês.
EastmancolorjColumbia. Cine Coral3 e 8 horas.

I

PROCURA INSACIÁVEL' (Taking Oft) de Milos

Forman, com Buck Henry, Lynn Carlin e Linnea

Heacock. Eastmancolor.

CHARLIE BUBBLES, de AÍbert Finney, com Albert

Finney e Lisa Minnelli. Technicolor. Censura 18 anos.

Programa Duplo no Roxy.
EU NÃO QUEBRO..ARREBENTO, comédia italiana, de'
Bruno Corbucci, com Enrico Montesano. Eastmancolor.

Censura' 14 anos. Cine Jali�o 8 horas.

A NOITE EM QUE O SOL BRILHOU (Watermelon
Man) sátira anti-racista, com Godftey Cambridge e,

Estelle Parsons. Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine

Glória 5 e 8 horas.

VENHA TOMAR lJM CAFÉ CONOSCO, de Alberto

Latuada, com Ugo Tognazzi. Eastmancolor. Censura 18

anos. Cine Rajá 8 horas.

A HONRA DODR. GANNON (Operation Heartbeat) de'
Boris Sagal, com Richard Bradford e Edward G.

Robinson. Metrocolor. Censura 18 anos. Cine São Luiz 8

horas.

Tv

PROGRAMAÇÃO TV - 6a. Feira
,

Padrão Musical - 14:15; TV E - 14:40; Informe 6 -

15:15; Clube dos H�róis - 15:30; Signo da Esperança -

18:00; Na Idade do Lobo - 18:45; Bola em Jogo -

19:25; Câmera 6 - 19:30; Pie e Nic � 19:50; Bel-Ami-
20:00; A Pantera Cor-de-Rosa - 20:40; Clube dos
Artistas - 20:55; Cine Mistério - 24:00;

MADEIRAS E MATERlAIS DE CONSTRUÇAO

MATRIZ: Rua I;)r. fulvio Aducci. 1'.128 .- lon6S: 20·1J - 63-68 . 63·22 e 65.20 Estreito

FILIAL: Rua Ccnseíbetrc Malra. 82 . lone: 32·47 - Plortcncpohs ,

Eind Tel: PHILIPPI - .Calxa Postal 1.560

oPagador dePro�essas

:Chico Ben.toi'

Cebolinha

10 aDOS depois
'mos' dé- ãgorã. 'Meu traba
lho em O Pagador repre-'
sentou muito em estímulo,'
para enfrentar as dificulda
des posteriores. ,

, Palavras de Antônio Pi_i
tanga: Quando Anselmol
apareceu em Salvador para
filmar "O Pagador", nós já
'estávamos realizando coi- '

Sa8 dentro 40 mesmo con

texto, porém, sein os

meíos de que ele dis{?unha.
Por isso, o diálogo entre

ele e todos foi o mais aber
to possível e todo mundo,
se prontificou a ajudá-lo. E'
quando veio a vitória em:

,

Cannes, ela foi comemora-'
da na Bahia como uma vi
tória nossa também. Minha
carreira, é claro, também
se beneficiou bastante com

isso.
Fala Oswaldo Massaíni..

O produtor: "O Cinema'

biãSilelrü 'tá 'fõrã�iêm '2 fa- '

ses; antes e depois de O Pa-
i

gador de promessas. Entre i

outras coisas, deu aos nos-:

sos cineastas, prestígio no '

exterior. Foi O Pagador,
. que abriu as postas para
Glauber Rocha, Cacá Die-:
-gues, Joaquim Pedro de

Andrade e outros. Portan

to, não foi a vitória isolada'
de um filme, mas a vitória"
,do cinema brasileiro. Há
dez anos, uma obra cine-;
.matográfica que fazia o

processo da fé, era aplaudi
da por mais de 2 mil pes
soas, durante sua projeção,
coisa raramente vista em

Cannes. E os próprios jor
nalistas europeus, igual
mente surpresos, com essa

manifestação de entusias

mo, escreveram: "Â��afrI�
buíção da Palmade Ouro'
ao m.m� brasileir9, 01:>eje-1

ceu ao declarado gosto do'

povo". No hotel os mem-:
bros de nossa delegação se;'

abraçavams e se beijavam;'
num entusiasmo íncontí-'

.

do. Uns riam, outros cho-:
, I

ravam de emoção. E todos,
se beliscavam, custando a,
acreditar que fosse verda
de. Acabavam de saber, em'
Cannes, que o júri mais im
portante e badalado do,
festival, no mundo, tinha,
concedido a Palma de
'Ouro a O Pagador de Pro
messas. A esperança inicial
tinha se transformado em

realidade com a qual eles
não ousavam nem sonhar". ,

, Do elenco, a maioria se
.

transformou em gente fa

mosa, enquanto que ou

tros não chegaram a ir'
• mais longe. O, montador
do filme, Carlos Coimbra,
transformou-se em diretor

de 'fumes; por outro lado,'
Dias Gomes, autor da peça
de onde saiu o filme; trans
formou-se em autor de no
velas de TV. Gabriel Mi

gliori,' depois de 30 anos -,

de rádio e televisão, em

São Paulo, abandonou tu

do, ressentido e magoado
com injustiças. O produ
.!.�, Oswaldo Massaini con-

tinua fazendo
-

filmes, en

jquanto, que Chick Fowle,
'o excelente fotógrafo in

glês, trazido para o Brasil,
por Alberto Cavalcanti, é
dono de uma firma espe
cializada em filmes de pu
blicidade. Anselmo Duar

te, o diretor, continua no

-cinema sem ter voltado ao

mesmo I!!'Y:.�,_,

,Comemorando os 10
,

anos, desde que recebeul
em Cannes a Palma de'
Ouro, o filme O Pagador
de Promessa, reuniu-se li,

equipe responsável pelo fU_1
me que projetou o cinema,
brasileiro no exterior. Ca-:
_da um sente, de uma for
ma especial, o efeito do fu-:
,me sobre suas pessoas, e:
cada um se expressa, con-
forme seu ponto de vista

pessoal: A palavra de An-:
selmo Duarte, o diretor do
.f!Jme ;,

_,_ _"
: "Naquele' 'tempo,

cheio de idéias na cuca,

'pensei que poderia prosse
guir em minha carreira de
diretor de cinema. Voltei'
ao Brasil e as coisas come

,çaram a acontecer.

Mas a

inveja cegou muita gente e

passei a ser olhado como

um marginal e não um cí-l
neasta que tinha ido ao ex-'
terior e conquistado um

prêmio, qce iria abrir no
vos mercad� e, portanto,
criar mais oportunidades
de trabalho.

- -----:--'
,

ifTõl'exat;'
,

mentelSsü-que acontecia:

depois' da vitótia do Paga
dor, nosso cinema come-

,

çou a ser olhado de manei
ra diferente e passamos a

ter mais oportunidades.
Hoje, porém, sou uni insa
tisfeito, quase um revolta
do. Se tivesse feito a mes

'ma coisa, no exterior, hoje
estaria, tão rico quanto
Claude Lelouch, por exem-

'

plo. Mas como foi aqui, ga
nhei apenas a inveja dos'
outros" .

Em seguida fala Glória
Menezes: O Pagador foi o
início de uma carreira que,
nesses dez anos, só me tem
dado vitórias. Por ter sido
um dos meus primeiros
trabalhos em teatro, antes
do cinema - e apesar de
ter sido apontada como re

velação na peça AS Feiti
ceiras de Salem - ele é um
dos mais queridos. Eu não

pensava então, que minha
carreira fosse tomar os ru-

ESPERE UM
POUCO, vOU BUSCAR
A MINHA \.IARA!

o ESTADO

Rua Felipe
Schmidt 116
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RejaneMattar
e Minam

Pinho Remar,
duas das lindas
debutantes
dó Baile Branco
do Centenário.
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Zury MtU!hado

CONVITE
Do Vice-Almi�te José da Silva Sá Earp,

Comandante do 5r�0 Naval, estamos recebendo

convite para a solenidade de passagem do comando ao

xmo. Senhor Contra-Almirante Antônio Leopoldo
maral Sabóia. A solenidade será presidida pelo

t ,4lmirante de Esquadra Francisco Augusto Simas de

Alcântara, Chefe do Estado Maior da Armada e

Comandante de Operações Navais. O Vice-Almirante Sá

Earp recebe o mundo oficial e convidados, dia 22, às 11

horas, na Escola de AprendizesMarinheiros.
CURSO

. A senhora Sara Donner Abreu; que recentemente fez
o Mestrado em Educação, foi classificada entre 20

candidatas. Viajará para o Rio ainda esta semana, onde

dará continuidade ao curso, na Fundação Getúlio

Vargas. À senhora Donner Abreu, os nosos

cumprimentos. I

ARTISTA
.
Do Rio, pelo telefone, o ator da TV Globo, Marcos

D(lUlo, nos disse que aguardássemos sua chegada à nossa

Cidade, no dia 3 proximo. O famoso "Quico" virá a

Joinville e vem à Ilha, rever amigos.
, 1

BESC
Sob a presidência do, senhor Lauro Linhares, já se

realizou no Banco do Estado de Santa Catarina, a

reuniií.o do Grupo Financeiro. Ainda com referência ao

'Banco do Estado de Santa Catarina, seu diretor de

Crédito Rural, senhor Álvaro Tomaselli esteve na cidade

de Chapecó, onde fez entrega da primeira parcela do

financiamento da Granja Letícia S/A, na importância de

os 1.934.000,00.
REFORMA
A Secretaria dos Transportes e Obras do Estado já

iniciou os trabalhos de reforma do prédio do

Educandário 25 de Novembro, antigo Abrigo de
.

Menores. Os recursos financeiros para a execução da

obra, são da Secretaria dos Serviços Sociais.
LAGES

Será no próximo dia 22 a instalação da agência do

fPESC, na encantadora cidade de Lages. Representando
o Governador Colombo Machado Salles, presidirá () ato

da .inauguraçâo o
�
Secretário Marcelo Bandeira Maia,

sendo que também estará presente o presidente do

fPESe, Luiz Alberto de Cerqueira Cintra.

PALESTRA

. "Função. da Engenharia no Desenvolvimento.

Nacional", foi o tema da palestra do governador
Colombo Machado Salles, na VII Convenção Regional de

Engenheiros, realizada em Curitiba.
'

MISS'
MisS Imprensa, recentemente eleita, esteve na Capital

e foi recebida na CoS� do Jornalista, pelo presidente e

senhora Cyro.. Barreto. Maria Herminia também foi
recebida no' escritorio da TV Cultura, pelo senhorDarcy
Lopes.

. �ÇQRA_L E_fIOLÕES
�

. Bastante comentadas as apresentações do Coral'

.Ínfantil do Clube Doze de Agosto, executando o Hino

do Centenário, do Professor Osvaldo Ferreira de Mello,

sob a regência de Gilberto Bittencourt, bem como os

alunos do Curso de Violão, sob orientação da professora.
Regina Rosa Vaz, num show que agradou plenamente.
CURSOS

Já foi iniciado, pela Secretaria de Administração, em
convênio com o Departamento Regional do SEJolAC, ,

dois cursos para aperfeiçoamento da máquina
administrativa estadual. Um dos cursos será para
Secretário Executivo, com duracão de 5 meses.

.GAZETA FEZ ANOS

Os cumprimentos deste colunista à jornalista Maria

Iná Vaz, diretora-proprietária de "A Gazeta", pela
passagem de mais um aniversário daquele jornal..

CANDIDATO
Carlos Braga, conhecido apresentador da TV

• O Secretário Sérgio Uchoa de Rezende, da Fazenda,
esteve no Rio, onde manteve contatos com o presidente'
da Caixa Econômica Federal, Jean Paulo de Falco.

• O Jornalista Marcílio Medeiros Filho e senhora, em

sua simpática residência, receberam para um. bate-papo
os jornalistas José Nonato Duque Estrada de Barros,
Fred Ayres, a linda manequim Marizette e Mário Gomes,
o bonitão da novela "Bicho do Mato".

• Marizette e Mário Gomes também foram recebidos

pelo casal Lídia e Ned Mund, em sua bela residência.

Nelson
Juliano Martins,

o jovem catarinense,
quando
visitava a

famõsa catedral
.

"IIDuomo ",
de Milão.

Em Florença, Nelson,
que gosta de violão,

deu show numa boate.

Lélia Silva

d'Acampora,
a jovem" e bonita senhora .

que é noticia

em sociedade,
enfeit. -ndo hoje a

nossa coluna.

Coligádas, responsável pelo Tele-Jornal "Malhas Hering",
é um dos candidatos pelaARENA, a vereador da cidade
de Blumenau.
SAPISC

Reunindo pintores e gravadores de todo o Brasil; num
total de cerca de ·500 trabalhos, será aberto hoje, às
20,30 horas, com um coquetel para autoridades' e'
convidados especiais, pelo Governador do Estado, o 10.

Salão de Artes Plásticas da Ilha de Santa Catarina,
. promoção do Clube Doze de Agastá, dentro das

comemorações do Centenário. Os trabalhos já foram
julgados e premiados por Valmir Ayala, do "Jornal do

Brasil", José Roberto Teixeira Leite, de "O Globo" e
Flávio de Aquino, da' revista "Manchete", os três críticos

de artes plásticas do Brasil, que viajam hoje de regresso à

Guanabara.

AlvlVERS4_RIO
Nossos cumprimentos à senhora Solange Donner

PlrajâMartins, pelo seu aniversario, ontem

CORAL 3 - 8Hs.

FALECIMENTO
A sociedade de Blumenau, na última semana, com

imenso pesar, acompanhou o sepultamento do senhor

Max Tavares d'Amaral.

CONCERTO
Será na próxima segunda-feira, dia 21, às 21 horas, no

Teatro Álvaro de Carvalho, o concerto da pianista Velma

Richter, que recentemente foi sucesso no Carnegie Hall,
de Nova York, acompanhada da Orquestra de Câmara da

Universidade, sob a regência do Maestro Hélio Teixeira
.

da Rosa. Uma rara oportunidade de apreciar Velma

Richter, que tão raramente vem ao Brasil.

SAO JOSÉ 3 - 7,45. - 9,45 Hs. RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs -. GLORIA 5 - 8Hs.

':PARA
HOJE·

GRACINA FREIRE ELIEZER GOMES
-EM-

FAUSTAo
-EASTMANCOLOR-

.

DO 0010 AO AMOREXIBIDORA
CENTROSUL LTDA

,

CINE· ROlY
1� FILME

IUDU �DMf�A wf f rR]WRÃ DO VfRDAUflRD
SIGNlfI�ADU DA VIDA .. f AlGUMAS vim NÃO IfRMINA' NUN�A ,

�,a
INSACIAva.

"TAKINGrOFJF';�.
PREMIO

• ������L
�-'... '�-� ,

.

� �N�E��s;g��AL
..

" DE CANNES

'. • 1971

LYNN CARlIN BUCK HENRY
COLORIDO

... , .... ', .. ; "\·,,,.1 LlNNEA HEACOCK � ,

MIILbIUR',!�N �llf1'ililJAflr 11M r.';�I:;11 ';1Ii1Ufil J{)th lilll� c
:".-:J

�t.!!}Ilt.\�:, \111 HAll HAlb.MM, �:'�IIJ l', H\),','; ii �.1110� [ljHM/\N 111M

_2�_1]LME

2 - 8 Hs.

•

PROGRAMA DUPLO
lF Y<'!V Thl[,W
'r'C�_/:Ü:: OiD

Albert Finney lo

'Crualie Bubbles'
Co!:rr Blakely. Bínie Vhitelaw Uza Mínnelli
rA:l��r'IFiJ Sh:ll,; ü<:!�,,�� -�_:'" - s, .. -.,: th:,ilJ�! I,!",I.',,,,

JÁlISCO à Hs.
Ü;SES DOIS C:\.R\S tNCRtVU:-i \'\1) �\CAJf\k C(JM

!\ F'()SS.,\ no \·IL:r-:!)o�
A
Hum
IM OI!!
IlSIll
BRIHIIlU

RAJA S. LUIZ 8 Hs- 8 Hs.

II I10Nltllno
nll.GllNNON

Ã(ONr. (OMPL MAe.

.EL� ESCULPIU �. EST�TU� DO MnRIDO
.

lUDO ER� DELE, MENOS ...
ONDE ELA BUSCO U A

INSPIRAÇAO)
----------------

CINE SÃO JOSÉ A PARTIR DE AMA'NHÃ

/

CINE RITZ I REIAm ARIIGÃO J,m /' I

DOMINGO ALI BABR
E/OSGa
l"D ES

EM DfffSA OOg fRACOS E
OPRIMIDO!:. NA MAlg fNGRACADA
COMEDIA DO A�Dl__

'

__�
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lelUinina

quando' 8Smulheres silo 'allWsas (e belas)
MADRI, _:_ (ANSA) - Mulher famosa

- hoje em dia - não é artigo raro. Atual

mente, de fato, a mulher tem acesso a

quase todos os setores da atividade huma

na e, portanto, são amplas suas possibi
lidades de se salientar pelo talento e pelos
méritos.

Há também a fama - digamos - mais

"frívola". A "Jet Society" está repleta de

nomes femininos que o mundo inteiro co

nhece. E há fmalmente os célebres con

cursos de beleza que coroam gloriosamen
te as "mais lindas entre' as lindas".

Outrora, porém, o papel da mulher, na
sociedade, era tradicionalmente e fume

mente limitado à família e ao lar: As que

ultrapassavam este limite, procurando ou

tras au to-afirmações, e conseguiam impor
-se em diferentes campos eram apenas ra

ras exceções.
É justamente destas exceções que trata

uma interessante coleção de 14 volumes,
publicada recentemente pela "Editorial

Prensa Espanola", de Madri. A coleção
tem um título sgestivo, "As imortais". É
o relato da vida das cem mulheres mais

'famosas dos tempos passados.
Entre as biografias, bastante interes

santes, encontramos mulheres portento
SÇlS, como Catarina de Siena, Juana D'Are,
Marie Curie, A Imperatriz Helena, Teresa
de Jesus, Isabel a Católica; Damas ernl

nentes, como Victoria Colonna, George
Sand, A. Pardo Bazan, Safo, as Irmãs

Bronte, Maria de Molina, Madame Stael...;
e figuras novelescas, como Carlota Gor

day, Anita Garibaldi, Mata Hari, lsadora
. Duncan, Angélica Kauffmann, e muitas
outras.

Maria Dél Pilar Teresa Cayetana de Sil

va Alvarez de Toledo foi uma das princi
pais damas de Corte de Carlos IV.

Em 1795 Goya fez um retrato da Du

quesa, que atualmente se encontra no Mu

seu Del Prado.
Outra dama digna de figurar na histó

ria é Harriet Beecher Stowe, esposa de urr.

pastor protestante e mãe de seis crianças.
Escreveu um livro que se tornou famoso,

)1I

idade. Carlota 'fora escolhida pelos "gíron-.
_dinos'? de Normândia para desempenhar

.

novamente o papel de Edith.
No V volume de "As imortais" é traça

da a biografia de oito figuras femininas:

trata-se de personagens que representam a

inteligência, o amor, a intriga, a tenacida
de e a arte. Entre elas há Cristina de Sué

cia, Maria Curie, Isadora Duncan, Maria
Duplessir ( a "Dama das Camélias"), Ma
ria Dorvac, e Eleonora Duse.

Há também a história de Madame Du

barry, a "Favorita" de Luis XV, e de So

ror Virgínia, a Monja de Monza.
Soror Virgínia entrara no Convento

para obedecer às pressões do pai. Mas aca

bou revoltando-se contra a imposição. Se
duzida por Juan Pablo Osio, deu à luz

dois filhos. A relação provocou cinco as

sassinatos. O Tribunal de Milão condenou

Osio à forca e Soror Virgínia à cadeia per-
.

pétuano Mosteiro de Santa Margarida,
Nó VIII volume é publicada a biografia

de Madame de La Valliere, "Favorita" de

Luís XIV. Estava apaixonada pelo rei, e

sofreu bastante quando o soberano a

abandonou pela Montespan.
Expiou seus pecados num convento.

Deu dois filhos ao Sobetano. Na reclusão
de sua cela mandou que a chamassem So

ror Luísa de Misericórida.
Há fmalmente a fabulosa personalida

de da aristrocrata inglêsa, Florence Nígth
ingale. "Vi o inferno" - costumava dizer

ao relembrar os trágicos dias da Guerra de

Criméia.
Florence passou à História como a mu

lher que inventou e organizou, sozinha, a
assistência aos soldados nos campos dê

batalha.

Quando a Inglaterra, a França e o Pie

monte decidiram defender- a Turquia con
tra a política de agressão do governo cza

rista, Florence montou um acampamento
sanitário em Scutari e cuidou de mais de

10.000 soldados.

Na obra desta extraordinária mulher se

inspirou Jean Henry Dumaut para fundar
a "Cruz Vermelha". -

r

lf'lari.fílt:J Ramos

HorÓ8COpo fi_r Cardoso I
ARlES - Vênus é o astro que

rege a sexta-feira. E, Vênus em
Ãries denota amor, paixão pe

,

lo sexo oposto e gosto pelas
coisas belas, especialmente a

música. Portanto, este lhe será
um dia propício. Mas não se

eSQue2a dos compromissos•.
TUURO - Este é o seu melhor
dia da semana. Há para você
nesta influência astral muita

alegria, muito êxito e. muito
triunfo financeiro. Aproveite
bem estas 24 horas dedicadas a

você;
GEi.mos - Bom fluxo astral
para os interesses comerciais.
Vênus não lhe favorece muito
o amor hoje, a não ser que a

, pessoa de seu afeto seja nasci

da sob o signo de Libra. Exce
lente para viajar e para os ne

�ócios.
CÂNCER - Influência muito
boa para fazer viagens e tratar

. de assuntos financeiros. Está
sujeito a ser vítima da incons
tância nas afeições, assim co

mo poderá comprometer-se
com pessoa estrangeira.
LEÃO - O dia de hoje é favo
rável ao amor e à felicidade

conjugaI. Vênus em 'Leão pro
mete um bom matrimônio,
assim como sucesso em todas

empresas relacionadas com a

diversão pública. Sucesso pes-
soal � social.

.

VIRGEM - Sua vida transcor

rerá calmamente neste dia, po
dendo sentir-se muito afortu
nado ao lado de alguém nascí

do sob o signo de Touro. -Fará
amizade com pessoa bastante

intelectualizada. Negativo aos

negócios, à saúde e ao traba

lho.
LlHRÁ - Seu astro poderá
dar-lhe muitas satisfações nes

ta sexta-feira, pressagiando-lhe
boas e úteis amizades com pes
soas do sexo oposto, assim co

mo viagens felizes e bons negó
cios. Aproveite.

.

ESCORPIÃO. - A sexta-feira

não lhe é desfavorável, pelo
contrário o êxito astral o bene

ficia grandemente livrando-o
de muitos males. Não todos é

claro, pois. está sujeito, a ter

atritos motivados por ciúme.

Evite, portan to.
SAGITÃRIO - Terá hoje
muito êxito nas relações com

pessoas de destacada posição
oficial ou social. Obterá suces

so nos assuntos que discutir. E
no amor será correspondido.
Plenamente satisfatório ao tra

balho e aos negócios.
CAPRlCÚRNIO - Bom fluxo

astral para venda e' compra de

propriedades agrícolas e mate

riais de construção. Não pro
cure aventuras amorosas e fuja
de amores "ilfcifos. Bom tam

bém para a saúde,. se não se

descuidar da mesma.'

'Al..llJAKlU- - ria fortes mui
cios de que você tenha a sofrer

decepções no terreno senti

mental, a não ser que esteja li-
'

gado à pessoa de Libra, Pode

viajar, mas não inicie negócios
an tes de estudá-los bastan te.

PEIXES � Dia de muitas ativi
dades mentais. Possibilidade

de lucros e ganhos nos negó
cios que empreender. No amor

nem tudo correrá bem. Tenha

cuidado com pequenos aciden

tes que possam atingir-lhe os

pés.

LIQUIDA, COIVI DESCONTOS
DE ATÉ 40%

MALHAS, CAMISAS, E ROUpQES.'
CAMA -_MESA - BANHO.

PELOS MELHORES PREÇOS,
TAMBEM PELO CREDIÁRIO,
SEM QUALQUER ACRÉSCIMO.

NOVO HORARIO:
9 ÀS 12 E 14 ÀS 19 HORAS.

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

A. cria"ça e 08 Blue-JeoRII
NOVA IORQUE -

(ANSA) - Os blue-jeans,
as· calças esportivas ideais,
as mais usadas e mais apre
ciadas, estabeleceram um

novo sistema de moda fá
cil, teoricamente muito de
cantada mas nunca antes'

alcançada; Neste momento
seu sucesso não se limita à
moda adulta, estendendo
-se até a moda das crian

ças.
O estilo da moda espor

tiva frequentemente se re
fere ao estilo "jean" que
não se liga somente às cal

ças compridas mas envolve
uma enorme quantidade
de modelos que são reali
zados neste tecido, comu
mente chamado jean. Tra
tado com materiais sintéti

cos, pode ser usado duran
te o inverno nas confec

ções de jaquetas, calças
compridas e saias.

Sua importância porém
reside mais nas roupas de

verão, mais específícamen
te nas clássicas calças que
serão gerálmente acompa
nhadas por camisas espor
tivas e nos chemisiers

esportivos.
Trata-se de Um mundo

de propostas que partem
de um tipo de tecido e um

ti po de modelo especí
ficos; os chamados

"jeans". Homens, mulhe
res e crianças adotarão este

gênero para diversas ocasi
ões do dia, principalmente
para as horas livres.

Quanto às crianças, cal
ças e jaquetas jean, tan.to

no verão como no inverno,
são indispensáveis devido à
sua extraordinária resistên
cia e ao fato de estarem in
seridos entre as propostas
da vanguarda do momen

to.

Apesar da enorme varie
dade de, propostas fáceis

apresentadas pela moda es

portiva, os jeans serão os

preferidos pois trata-se de
um gênero clássico e ao

mesmo tempo muito sim-

Também em outras épocas a fama enfeitou a belezae o talento das mulheres.

provocando grandes polêmicas: "A cana-
.

na do Tio Tom". Neste livro, a escritora:
enfrentava abertamente os Estados Escra

vagistas do Norte e do Sul dos Estados
Unidos. Lincoln descreveu Harriet como
"A pequena mulher que iniciou uma gran�

, de guerra".
Também foram escritoras as Irmãs

Bronte, inglesas, de Vida apaixonante e

trágica. Charlotte, Ernily e Arme foram as

três fílhas do Reverendo Bronté, pastor
protestante em Haworty, Inglaterra. A en-

'

fermidade e a morte abalaram a família..

'Charlotte se tornou famosa com "Jane

Eyre", e Ernily com o imortal "O morro

dos ventos uivantes".
Outra heroína que passou à história I

como "Juana D'arc" da Revolução Fran-
.

cesa foi Carlota Corday. Assassinou Marat
e morreu guilhotinada, aos 25 anos de

11

sofisticada

costura,

ing'�sa
ples, - Naturalmente trata-se
de uma moda que' nada
tem a ver com as 'propostas
mais rigorosas, pelo con

trário, está diretamente li

gada à confecção industrial
apresentada aos comprado
res com peças de preços
modestos e linhas simples.

Portanto, tanto para as

crianças como para os

adultos, os jeans são o i
deal para representar um

estilo de moda que não po
de ter variações excessivas,
que não pode ter extrava

gâncias mas que segue uma
nova caracterização.

Este sofisticado vestido de passeio per
tence à coleção da famosa casa britânica

Susan Small. É confeccionado em flexível

tecido mescla de fibra acrílica e lã. De

corpo justo e saia que se abre em ligeiras
pregas, o vestido produz interessante "fei
to de listas contrastantes na barra, punho,
gola e cava.
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Paul JTaléry:
)

professor dopenSamento
prazer, depois de 20 anos de resistência à sua

"insubstitufvel vocação reviu, a pedido de Gide,
versos antigos que seriam publicados pela ainda
recente Nouvelle Revue Française. Acabou

gostando da, tarefa, escrevendo um poema cuja
elaboração, no nível alto que se impusera a si

mesmo, foi lenta e penosa. Resultou no

entanto, em La Jeune Parque, obra-prima. Era o

canto, como disse Émilie Noulet, do "drama do
nascimento e das metamorfoses da consciência
humana."
A CONTRIBUiÇÃO CULTURAL
Em que se resume sua contribuição

cuftural? .Antes de tudo na presença de um

grande poeta que é também um mestre da

inteligência. Sua arte do verso evidencia
sortilégios realmente encantatórios, desde
Racine sem iguais na poesia francesa.

Nos' seus' textos em prosa Valéry descobre
setores inexplorados, ilumina o que estava nas

trevas, aguça o senso crítico, ensina - fato raro

e considerável - a pensar; e, portanto, a nem

sempre pensar como ele.

Quase toda sua obra dy prosador compõe-se
de fragmentos, anotações cotidianas, prefácios,
introduções, esboços de estudos, breves ensaios,
conferências, discursos, enfim de trabalhos em

grande parte solicitados ocasionalmente. Assim
mesmo é uma obra una, ainda que inacabada,
não por falta de forças ou de tempo, mas el� era

um homem de diálogo e que não apreciava mui
,to os pontos finais.

conseguir, na medida do possível, luz e clareza.
Confiava a um amigo: "Sinto muito afligir os

amantes da luz. So � me atrai a clareza...

Infelizmente asseguro-lhe que não a encontro

quase: .. A clareza é tão rara para mim que, em

toda a extensão do mundo, e singularmente do

mundo que pensa e escreve, só a vejo na

proporção do diamante em relação à totalidade
rio nlsneta"

Para Valéry, umas das maiores figuras das.
Íiteraturas ocidentais, a inteligência sempre foi

um objeto de suas análises. Paul Valéry não

esteve ocupado em conquistar público e

críticos, mas assim mesmo conseguiu ser uma

das �órias do gênio francês.
\/ .

Valéry, cujo centenário/foi comemorado em

1971, não admitia imprecisões, doutorais ou

outras, não escondendo seu prazer em salientar
a inc oerências do. pensamento de pessoas
convencidas de que se expressam racional e

cl�ramente.

DIFICIL SIM, CONFUSO NÃO
Muita coisa, no século XVIII, o seduzia.

Respeitava Voltaire e Montesquieu, sem os

acompanhar, porém nos domínios da política e

da História. Sobre esta última, escrevia: "A

História justifica o que se quer. Não ensina

rigorosamente nada." E da verdade: "Só chamo

verdade aquilo que é verificável."
,

Protestava quando o acusavam de ser"

obscuro. Sem dúvida é um poeta difícil.

Confuso, não. Seu' desejo de precisão era

constante e evidente. Como dizia: "Só aqueles
que não procuram coisa alguma não encontram

a obscuridade." .

A reflexão completava a seguinte, também'
dele: "Qualquer julgamento referente .a uma

obra deve antes de tudo levar e,m consideração
as dificuldades que o autor se impôs a si
mesmo". E que se impôs justamente para

Não interessava a Valéry a inspiração,
sempre' tributária da sorte, mas "aquilo que

multiplica a sorte... não o poeta; mas poder
sê-lo"

Escafandro da clareza, mergulhava e voltava

das profundezas com pérolas brilhantes e

luminosas.

ANSIA DE PERFEiÇÃO
Seus poemas criam; em quem, os lê, uma

vertigem, como o espetáculo das estrelas
·cristalinas. Foram escritos com extrema

limpidez. Repetia: "A verdadeira profundeza é
a mais límpida." E a sua poesia o prova.
Denuncia o azul sem mistura do céu ou do mar,

delegados da solidão, do abismo, abeirados por
adolescentes mitológicos, a jovem Parca,
Narciso, perdidos sob legiões de astros

demasiadamente puros e distantes.

Nascera poeta e, embora sem entusiasmo

pela inspiração, inspirado como poucos, mas
. corrigindo mil vezes o que fazia. Sua ânsia de

perfeição era ilimitada. No princípio sem

Nelllon Pereira dOIl Santo8:

A·procura
doplaneta
indefinido ..

Depois de uma guerra, numa época em que não existem
países, num planeta que pode ser a Terra mas também
pode ser, Nélson Pereira dos Santos, o inventor, do
Cinema Novo, encantou tanto os franceses com seu

Vidas Secas e tantas outras coisas que na França
encontrou um novo caminho: a ficção científica. Ele
agora está em Parati, rodando Quem é Beta?

Desde fins do ano passado, com Como Era Gostoso o

Meu Francês ainda repercutindo no Festival de Londres,
. ele já vinha digerindo a idéia. O sonho era ter Úrsula
A n d rews como Beta, personagem de físico
excessivamente belo e agressivo, demonstrando sempre
uma mistura de violência e misticismo.

-'- O filme - ele já dizia - pode levar a pensar que seja
toda aquela beleza tecnológica de 2001, Uma Odisséia
no Espaço. Mas é diferente. É ficção psicológica, uma
literatura de antecipação. E estamos pensando em

colocar o título Quem é Beta? , enquanto procuramos
encontrar um melhor. Ne son Perreira dos'Santos, um d;; �ais importantes cineastas brasileiros, agora procura Beta, num planeta indefinido.

r, . r,

_

Uma parte do sonho não se cumpriu: em vez de
. Ursula Andrews, Beta será a Francesa Sylvie Fenec. E o'
cenário, que a princípio Nélson pensava serem o Rio,
Parati, Brasília, Mato Grosso e França, já não irá tão

longe: ficará em Parati e no Recreio dos Bandeirantes e

Jacarepaguá, no Rio.
Mas depois de pronto, o efeito t�lvez seja o mesmo ou

até melhor que o do sonho, pois afinal é um filme de
Nélson Pereira dos Santos, e com o reforço de um bom
dinheiro francês.

.

O IRREALIZADO
A.lex Viany, cineasta e crítico, diz que "como tantos

outros cineastas, Nélson Pereira dos Santos guarda na

gaveta muitos filmes irrealizados. Há muito sonhava em

adaptar o conto O Alienista, de Machado de Assis, ao

Cinema, mas a oportunidade só surgiu recentemente,
"O roteiro de Como Era Gostoso o Meu Francês

estava pronto há vários anos, E há bastante tempo,
também, ele pensa em Memórias de um Sargento de
Mi/ieias, de Manuel Antônio de Almeida." .

No ano passado, antes ainda de ouvir Caetano Ve1 )

Cantar Maria Betânia "Beta Beta Betânia" e daí ter a

inspi - :" .

raçao de Quem e Beta? , ele pensava numa nova fase
-f sua carreira, dirigindo um conjunto de filmes de longa

�etragem sobre temas marcantes da História do Brasil.
a tinha até os títulos: O Amuleto, O Certo da Lapa e

Ca)(ias, o Condestável, alguns em produção conjunta
Co

.

rn o Museu do Exército.

Guido Araújo, Zé Kéti, Hélio Silva, Jece Valadão-e
outros - Nélson jogava suas idéias de um novo-cínema

.
nas ruas e nas favelas do - Rio de Janeíro, :A equipe? com

família e tudo, vivia em casas alugadas, cujos aluguéis
raramente eram pagos; _eH} apartamentos de amigos e

simpatizantes; \1- -pí'aticamente sem recursos, filmava

quandopedia, na base do barbante e do esparadrapo..
.

. "Assim saiu, finalmente, em 1955, Rio, 40 Grsus. Ou
não saiu, pois uma autoridade da época houve por bem

interditá-lo, sob as mais esotéricas alegações; mas,

quando jornalistas e intelectuais tomaram a defesa do

filme, visto em inúmeras sessões secretas, a obra de
estréia de Nélson Pereira dos Santos acabou vendo a luz
das telas.

"Com a prática de sua carreira, Nélson motivaria o

aparecimento do Cinema Novo. Quando um jovem
baiano chamado Gláuber Rocha não sabia o que fazer
com o material do seu primeiro filme, Barravento, foi ele
quem.se ofereceu para ordená-lo e montá-lo. E, antes,
Nélson havia produzido, a duras penas, O Grande

Momento, filme de estréia de um talentoso cineasta

paulista, Roberto Santos.
"Paulista de nascimento, carioca por vocação -

conclui Alex Viany - ele é hoje um cidadão fluminense,
que mora em Niterói e trabalha em Parati, Todos que o

conhecem, acompanhando sua luta, sabem que esse
jovem de' 43 anos ainda tem muito a dar à cultura
brasileira."

franceses aqui se estabeleceram.
O REALIZADO

Entre as pessoas que conhecem melhor esse cineasta

que os franceses chamam de "poeta gênio", Alex Viany
é um dos que se destacam.

"Quando o conheci, em 1951 - conta Alex - Nélson

já estava às voltas com Graciliano Ramos. Fomos
trabalhar juntos no interior de São Paulo, em O Saci,
produção de Artur Neves baseada no romance infantil de
Monteiro Lobato, com direção de Rodolfo Nanni: eu era

uma espécie de gerente de produção; ele assistente de
\

direção.
"( ... ) Nas horas vagas, resolvíamos todos os problemas

do cinema brasileiro; e .Nélson ainda encontrava umas

horinhas para trabalhar num roteiro de São Bernardo.

"O filme São Bernardo, como se sabe, não saiu até

hoje. Em 1959/60, em Juazeiro, Bahia, Nélson .tentaria
fazer Vidas Secas, com Miguel Torres no papel de

Fabiano; mas uma enchente de "São Francisco tornou

impossível a realização do filme; e, obrigado a improvisar
para salvar alguma coisa da expedição, ele inventou
Mandacaru Vermelho, no qual, inclusive, ficou com um

dos principais papéis.
"O filme Vidas Secas sairia, três anos depois, com

locações -na próp�i� terra alagoana de Graciliano, Vitória
dos Palmares, e com um respeito exemplar para com o

estilo. �\�s idéias do grande escritor.

. "(oo.) Em 1954, reunindo um grupo de loucos -

O Amuleto, um argumento de Francisco dos Santos,
destacaria as cismas e._ manifestações folclóricas dos
nordestinos. Seria rodado em Caxias, e o fundo histórico

situaria, particularmente; a fibra dos nordestinos que se

radicaram na Baixada Fluminense.
-

O Certo da Lapa estava previsto para o princípio
deste ano, e o cenário seria· no Paraná. Trataria de um'

.

-dos acontecimentos que mais influíram na consolidação J

da República. A localidade de Lapa, nas proximidades de
Curitiba, seria totalmente restaurada para isso.

Em Caxias, o Condestável, seria mostrada'a história
de muitas batalhas do patrono do. 'Exército, com

tomadas de cena inclusive no Paraguai.
Não se sabe se, agora que está entregue a Quem é

Beta? .ele ainda pensa nesses filmes ou se vai deixá-los

arquivados como planos irrealizados.
Depois de filmar Como Era Gostoso o Meu Francês,

Nélson Pereira dos Santos tivera outra idéia, com teores

dos mais cafonas tropicalismos: um filme policial, com
um ator chamado Waldick Soriano. Este mesmo que
canta boleros e um dia chegou a afirmar, �1<,l televisão;
que Paixão de 11m Homem estava liderando o Hit Parade
de Nova Iorque..

Quando a Como EreGostoso o Meu Francês, levou
muito tempo para ser digerido. Nélson Pereira dos
Santos começou a pertsar nele em 1965. Morando em

Niterói,' viajando de barca pela baía, ficava imaginando
como teria 'sido aquela paisagem na época em que os

•
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Em 1879, dez anos após a construção
do Canal do Suez, Ferdinand de Lesseps,
era chamado "o maior dos franceses", na

época, presidente da Sociedade Geográfi
ca de Paris, se interessou pelo projeto de

um canal, entre a Baía de Límôn e a do

Panamá, e o apoiou fervorosamente.

Desde os primeiros exploradores, Bal

boa, até séculos depois, a idéia de chegar
ao Pacífico atravessando o Panamá foi

urna constante. Foi construída uma ferro

via, para facilitar a travessia que, em

preendida em canoas indígenas, mulas e a

pé, pela via do rio Chagres e a estrada de

Las Cruces.

A ferrovia durou quinze anos, até per
der seus passageiros com a abertura da

primeira via férrea transcontinental dos

Estados Unidos. Em 1904, dizia-se que ,a

ferrovia nada mais era do que "duas es

trias de óxido ao longo de uma passa

gem".

O "Bósforo Oceânico"

o 'Canal do ;:juez havia sido construído

por Ferdínand Marie de Lesseps sem eclu

sas, mas estas seriam inevitáveis se o canal

fosse construído na Nicarágua, dentro da

área controlada pelos' Estados Unidos.

Mas Lesseps se deixou convencer por Lu

cien Wyse :_ um aventureiro comercial e

compatriota seu, que. ha�a superficial,
mente explorado a zona - de que o proje
to era viável. Aconteceu assim que Les

seps, que já contava com 75 anos, pôs
com grande otimismo sua fama e seu pres

tígio a serviço de um "Bósforo oceânico",

e recebeu a aprovação de sua comissão.

Lesse.ps vii}iou, para demonstrar seu in
teresse pessoal, com sua mulher e três fi

lhos para o Panamá, a fim de fazer reco

nhecimento da região e remover, no dia

1.o. de janeiro de 1880, a primeira pá de

terra da obra que seria iniciada..

Apesar da crônica insuficiência fman

ceira, do exagerado otimismo de Lesseps
- que continuava a subestimar o custo do

gigantesco projeto .: .das irregularidades
administrativas, extraíram-se 58,7 mi

lhões de metros cúbicos de terra. Escava

ção aproveitada mais. tarde, em aproxima
damente 40% , pelos construtores norte

americanos do canal. O projeto francês

foi assim derrotado, pela mescla de má

administração e do conhecimento imper
feito das metas a 'serem alcançadas, unid�
à elevadíssima mortalidade e morbilidade,

registradas entre os trabalhadores.

Franceses mortos

A Companhia francesa do Canal, que
iniciou as obras com 928 empregados em

1881, chegou a terJ7.615 em 1884, com
uma média anual de 1 O �il. O médico
norte-americano William Crawford Gor

gas, especializado em saneamento e con

trole de enfermidades, disse em seus escri
.

tos que, segundo as informações que pos
suía, os franceses perderam 22.189 traba
lhadores de 1881 a 1889, correspondendo
à taxa anual de 2,4 mil. Disse Gorgas tam
bém, que em circunstância parecida, dada
à escassez de conhecimentos sobre as cau

sas e o tratamento das doenças tropicais;
ele não teria conseguido manter a taxa de

mortalidade em nível mais baixo. Não

existem estatísticas precisas sobre a inci

dência de mortes e doenças durante a fase

francesa. Foi possível determinar, toda

via, que dos 5.618 empregados que falece

ram em hospitais, 1.026 morreram de fe

bre amarela e 1.368 de malária.

Dizia-se, que dos franceses chegados ao

istmo, duas terças partes pareceram ali. O

istmo, quando Gorgas ali chegou, era cha-!
mado "o cemitério do homem branco".

Não havia instalações sanitárias. As águas
das privadas e esgotos corriam em valas

abertas pelas cidades de Panamá e .Colón,
que iriam converter-se depois, em pontos
terminais do canal.

Todas as cidades apresentavam altos

índices de mortalidade. Segundo Gorgas,
as principais causas da mortalidade eram,

em ordem decrescente de ocorrência, a
'

malária, a tuberculose, o beribéri, a desin

teria, febres não identificadas e a febre

'amarela.

.
Depois; tendo os americanos assumido,

o controle sanitário da zona do canal, as
.

coisas foram pouco a pouco melhorando.

Canal hoje

Na atualidade,. �s 115 mil habitantes,
da Zona recebem atendimento médico de

todo tipo, através da Repartição de Saú

de, que conta com 1.500 empregados,
132 médicos e 245 enfermeiras. Seu orça
mento é de US$ '15.000.000. A Reparti.
ção, que dispõe de 4 hospitais, é consti

tuída por 4 divisões e dirigida por um Co

ronel do Corpo Médico dos Estados Uni

dos.

A prova de que ii rePar:tição cumpre

.sua função, é dad,a pela taxa de mortà1ida
de anual da Zona do Canal, que atinge
apenas 2,8 por mil habitantes, enquanto,

. .

no Estado de Nova Iorque é de 10,8 por
mil.

Zona antes

Balboa não só cruzou o .istmo em'

1513, descobrindo o Mar do Sul, como
também mais tarde, realizou a inacreditá

vel 'proeza de transportar peça por peça
dois navios, montando-os no outro lado.

É difícil fazer urna idéia dos sofrimen

tos de Balboa, devido ao calor e às doen-'

ças, ao cruzar o istmo panamenho em ....
1513, para chegar ao Mar do Sul. Esta

exp�dição, e outras, perderam homens em'

combates, para salvar suas empresas, mas

também viram dizimadas suas fileiras pe-'
los efeitos do calor, da desinteria, da fe-

. bre amarela e da malária. Cumpre lembrar

que em contraste com os índios, os espa
nhóis usavam capacetes e couraças de aço

polido, grossos calções de couro, meias de .

lã e botas até à altura da coxa.

Naturalmente
-

deveria ter sido uma

agonia suportar o suor e os pruridos, den-,
,tro desta pesada e incômoda couraça.
Acrescente-se a isso a tortura dos mosqui
tos e de milhares de outros seres que pi
cam, mordem e se arrastam nos trópicos e

nas zonas selváticas, e se terá seguramente
uma idéia de' pequena parte de seus pade
cimentos e propensão para as doenças.

Isso explica, em parte, porque Balboa,
ao subir ao ponto mais alto de um monte

em Dárien, e observar em silêncio o Pací

fico, viu seu contingente de 190 homens

armados reduzidos a apenas sessenta e

seis: Lesseps não tinha realmente chance

triunfar no Panamá como triunfou em

Suez.

"

, '

Os problemas técnicos advindos com o projeto
de construir um canal que ligasse o Atlântico ao

Pac ífico foram certamente bem menores do que
.

os problemas das doenças contraídas
.

pelos
europeus. que vieram trabalhar nessas obras.

Cerca de 22 mil franceses morreram entre os

anos dê 1881 a 1889, todos vitimados por'
doenças tropicais, pouco conhecidas nos anais da
medicina de então. O Panamá, na época, passou
a ser conhecido como "0 cemitério do homem

. branco" .

.. '
- :: - ..

-

'"
.' -."

-

f
-

..

Ca".' doPanamá:
,

uma odisséiamédica

Busto dos engenheiros que projetaram o canai

"

A eclusa de Miraflores, um' dos "degraus" entre o'

Atlântico e o Pacifico Fumigadores percon'endo a Zona do Canal, em 1905
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



,

Area

Na Grande

A imprensa européia não incluiu o Brasil entre os

quatro favoritos do torneio de futebol dos Jogos Olzllhpi
cos de Munique, preferindo indicar como finalistas e

semi-finalistas as duas Alemanhas. a URSS e a Hungria.
Infelizmente, não acompanhei de perto a prepara

ção brasileira para saber até que ponto devemos duvidar

dos prognósticos europeus. Uma coisa, porém, está ocor
rendo de mal no programa da equipe olímpica do Brasil:'
não se sabe, a rigor, até agora; quais são os 11 titulares.

I I I II
É possível que a Comissão Técnica, formada de gen-

te aplicada como Calomino, Antoninho e Carlesso - é

possivel, repito, que a. Comissão já tenha na cabeça a

seleção que vai estrear dia 27 de agosto, em Passau, con
tra a Dinamarca. Mas, isso não basta. Pode não ser im

portante que o público conheça, com antecedência, os
planos da Comissão Técnica. Mas, é importantíssimo que
os jogadores conheçam E a verdade é que os jogadores
não tem uma idéia muito clara sobre a escalação da equi
pe.

IIIII
É inegável que a CBD empenhou-se muito na for-

mação de uma equipe capaz de disputar o título olímpi
co de futebol: o recrutamento de jogadores não tomou

conhecimento nem mesmo da resistência dos clubes,
convocando e mantendo os garotos num regime de vida,

esportiva integral. É indiscutível também que a Comissão
Técnica foi buscar o que há de melhor no Brasil na cate

goria juvenil, aperfeiçoando um trabalho de escolha que
começou há dois anos no Torneio de Cannes que os

nossos garotos levantaram duas vezes, impondo-se a res

peitáveis equipes européias da mesma geração.
II I I I

Mas, quase estreando, a Seleção Brasileira ressente-

se de um mal a essa altura incurável: a indefinição. Não
sei se por irresolução ou dificuldades politicas, o fato é

que o treinador Antoninho alterou demais a escalação,
justamente na fase mais delicada da preparação que é

quando está nascendo a personalidade coletiva.da equi
pe. Não há, nada pior na vida de uma equipe em forma
ção do que o entra-e-sai de jogadores. E foi isso que
aconteceu com a Seleção Olímpica Brasileira que sofreu,
ainda, outra dificuldade: escasses de jogos, problema que
o comitê olímpico achou de agravar-qtumdo negou di
nheiro para a antecipação da viagem da equipe a Europa.
Perdeu-se, assim, a chance de ouro de alguns amistosos

,na França e mesmo na Alemanha.
-

\
,

Resultado: a própria Comissão Técnica há de reco

nhecer que a Seleção Olímpica do Brasil não, atingiu,
'

jamais. o ponto ideal de homogeneidade.
E indettntçao, no caso de uma equipe de garotos em

torno 'de 20 anos, pode ser fatal. Sobretudo, quando se

,

sabe que na seu caminho estarão equipes maduras como
a soviética, as alemães e a hungara que se prepararam
com extremo rigor e que levam vantagens quase decisi
vas: os alemães, pela, circunstância de jogar em casa, e os

outros, como todo mundo sabe, não fazem distinção en

tre jogos olímpicos e copa do mundo na horade escalar'
sua� seleções.

'

II I I I
Eu peço licença à Comissão Técnica dos olímpicos

para contar uma rápida história: no mundial de 66, o

Brasil chegou a Inglaterra sem saber qual o time titular.
,

Depois de cinco meses de preparacão. depois de um in
terminável entre-e-sai de Jogadores, o preslâente Have
lange, então, chefe da delegação, resolveu ouvir os jogá
dores. Convocou um por um a seu quarto, num hotel de
Malmoe (a caminho de Liverpool) e a todos fez a mesma

pergunta:
- Afinal, o que é que está faltando? o que é que

vocês querem?
Até parecia que os jogadores tinham combinado:

todos deram a mesma re,mnsffl"
,

- Nós só queremos saber qual é o time.
De fato, Feola tinha o time dele, Nascimento, idem,

Paulo Amaral, idem, idem e o Brasil, sem um time, aca
bou eliminado por Portugal, numa campanha breve e

obscura.

Armando Nogueira

"

É melhor Você Comprar 'os Azulejos na

HIDREL - Preços e Qualidade Para Servi-lo

Hidrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 20 01

RUA JERONIMO COELHO,3
FONE: 30�2 - FLORIANOPOu'S

FIXATIVO PARA CRAYON
ANI LINAS ALEMÃS 'PARA FLORES
TELAS pARAPINTURA --: PINCEIS
ESPECIAIS,
TINTA GUACHE - BETUME
LACA INCOLOR ;- TEREBINE SECANTE
THINNER - ÃGUA RAZ
FIXATIVO PARA PASTEL

São alguns itens de nosso 'grande sortimento �e rnater iaispara
pintur,a artístiêa.

Oferecemo� orientação técnica sobre aplicação de materiais.

EMPORIO 'DOS SANrfARIOS

VISITE�NOS

Reykjavik (Af') - Boris Spassky e o desafiante Bobby
Fischer suspenderam a décima quinta partida pelo título
mundial. Os observadores ente.ndem que o soviético está,
em má posição.

,

No 410. lance, Sp�ssky que joga com as brancas, terá
que lutar muito para conseguir um, empate, quando a

, partida for reiniciada hoje.
Uma nova vitória 'tíe Fischer lhe dará uma vantagem

de quatro pontos sobre o soviético, algo inusitado na
história do Campeonato Mundial de Xadrez.
A partida foi suspensa por Spassky, no 410; movi

mento, que foi entreque em um envelope selado ao árbi
tro Lothar Schrnitt

Faltando apenas 10 partidas, Spassky tem que ganhar
esta para se,manter em condições de chegar ao ,título.
Fischer (8 1/2) necessita somente' quatro pontos para
ganhar o campeonato mundial, enquanto Spassky (5

'

1/2) precisa de seis pontos e meio 'para reter a' coroa,

Mengo

perdeu a

liderança

para o bom

Olaria

o AutódroftlO de
TaruI,Jã ,'quas,.

, '

foi pe�horado_
o autódromo de TaruÍnã só não foi penhorado ontem

porque o advogado Mauro Gallicchio concordou em dar um

prazo de 60 dias para o Automóvel Clube do Rio Grande do

Sul lhe pagar a importância de Cr$ 29.787,33, referente a

ordenados atrasados, férias e aviso prévio.
A decisão de penhorar o autódromo foi do Juiz do Tra

balho Cláudio Armando Nicotti, presidente da 3a. Junta de

Conciliação e Julgamento, atendendo ação reclamatória im
petrada pelo advogado contra o Automóvel Clube. Gallic
chio trabalhou no Departamento Jurídico do Automóvel
Clube de 1960 a 1971. Foi despedido sem receber salários ,

atrasados, nem indenização.
Os dirigentes do Automóvel Clube nunca se importaram

,

com as convocações para .audiências na Justiça do Trabalho,
deixando o processo correr à revelia. Ontem, quando esgo
tou oúltimo prazo para que a dívida fosse paga-um oficial

"de Justiça foi a sede do Automóvel Clube para penhorar os
bens necessários para o pagamento da dívida. Não havia o

suficiente para cobrir os Cr$ 79.787,33.
Então ó oficial de Justiça Luiz Carlos K. Rosa, foi até Q

Cartório de Registro de Imóveis de Viamão para penhorar o
Autódromo. Só hão o fez porque encontrou outro proble
ma. Luiz Carlos conta:

- Verifiquei que o autódromo está hipotecado para o'

Banco do Estado do Rio Grande do Sul.Mas, mesmo assim,
.

Tarumã seria penhorado se não houvesse sido feito o acordo
'

entreas duas partes.
Com o acordo, os dirigentes do Automóvel Clube do Rio

Grande do Sul terão um prazo maior para encontrar novas

soluções. Segundo o Presidente Paulo Lessa Soares, isto não

será muito difícil:
- Nós temos mais de Cr$ 40b mil de títulos atrasados

'para receber, pela venda de painéis e boxes no Autódromo.
Além disso, temos Cr$ 240 mil de títulos que vencerão nos

próximos dias.

'NTERNACIONL,-------..

Spassky está
perdendo a J5a.

Fittipald,i ainda

Nunca um time entrou em campo com

tanta impetuosidade como o Flamengo e,

também, nunca um time decepcionou
tanto como o Flamengo: Zagalo antes de

iniciar a partida, orientou seus jogadores
para líqudarem a partida logo nos primei
ros minutos. O papo quase deu resultado,
pois o FIa começou correndo muito, en
volvendo facilmente o Olaria. Com domí
nio absoluto do Flamengo, atuando só no

campo olariense, aos 23 Dionisio quase
marca atirando para fora.

Aos,29, o Flamengo teve sua grande
oportunidade de gol na cobrança de uma

falta por Rodrigues Neto, indo a bola
chocar-se no travessão com o goleiro Beto

batido. O Flamengo atacando com 8 ho

mens, com Rodrigues Neto e Moreira apo-
, iando o ataque, obriga o time de Roberto
.Pínto se fechar na defesa,

Aos 35, Aluizio entra no lugar de Ro

drigues Neto que deixa o gramado lesio

nado, estando de fora do clássico de do

mingo contra o Vasco. Com o time de

Zagalo massacrando sem objetividade ter

mina o primeiro tempo.
ETAPA FINAL

O Flamengo, que havia corrido demais
nos 45 minutos iniciais, voltou para a eta

pa final sem o mesmo ímpeto. Aos 9; tem
o Olaria sua primeira oportunidade por
intermédio de Mineiro, que atira na trave.

' .. - ---- --- _.:_--------_-- - . __ .. _-----

Com o' Olaria tomando conta das ações,
Zagalo Jos 20 minutos coloca Caio no lu

gar de Dionisio para tentar abrir a reta

guarda olariense. Um minuto depois, Van
tuil. atira forte de fora da área e Renato

não consegue agarrar firme, do que se

aproveita Carlos Antonio para fazer I a O,
depois de Reyes ter falhado no lance.
------�-'---

,_/
Aos 27, o Flamengo empata após tiro

forte de Zanata que bate em Caio, mu

dando a trajetória da bola e enganando a

Beto, num lance bastante duvidoso com

, os jogadores reclamando impedimento do
,

atacante. Os dois, times se lançam ao ata

que em busca do gol da vitória, mas so

mente aos 37 ele aparece, para garantir o
bicho de 2 mil do Olaria. Ezio, recebe de
Fidélis e passa por Aluizio e Reyes atiran
do forte sem chances a Renato. O Fla

mengo, no desespero, sem organização se

lança ao ataque em busca do gol do empa
te e, aos 40, Caio de cabeça quase 'marca,
com li. bola batendo no travessão.

, - -

Almeiua, Técnico Antônio
Ângelo Carolo; Chefe Euri-

�

co Andrade Neves;
Ciclismo (2) - Luis

Carlos Flores e Miguel
Duarte da Silva Júnior.
Técnico: Cláudio Rosa;

Hipismo (5) - Prova de

Obstáculos - Nelson Pes
soa Filho e Eduardo Ale-. '

gria Simões; Adestramento
'

-' Ingrid Borghoff, Silvio

Racy � Silvio Marcondes;
Chefe: Júlio Cesar Matoso

Maia;
Judô (2) - Lhofei Shio

zawa e Shi�i Ishi. Técni
co: Shuhei Okano;

Remo (3) - Paul Baga
tini, Érico Vicente de Sou
za e Harry Edmundo

Klein.Técnico: Guilherme
Augusto. do Eirado Silva

(Buck); Chefe Miguel Jor
ge Diab;

Tiro (ao Alvo)-. (2) -

Durval F. Guimarães e Ber

tino Alves de Souza;
Tiro (ao voo) (2) - ú

lio Miráglía e Marcos José

Olsen; Chefe: Antônio

Guimarães;
Halteroftlismo (2) -

Luiz Gonzaga de Almeida

(meio-pesado) e Tamer
Chaim (pesado); Chefe:
Bruno Barabeni; .

Natação (12) - Lucy

-

,nao sabe "se
•

vai
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I

O Olaria faz passar o tempo até Arnal
elo Cesar Coelho terminar a partida que
rendeu Cr$ 49.515,00 com público de
9.644 pagantes.

Com o resultado de ontem, o Vasco
assume a liderança isolada do campeonato
com 2 pontos, seguido de Olaria, Flamen

�o e B()t�X?_�()com3., '" __ _ ._ ,_

O Brasil estará presente
às Olimpíadas de Munique
com 91 atletas, intervindo
em 13 modalidades do es

porte amador. As provas
olímpicas começarão dia

2'7, domingo, e o Brasil te
rá programação para cinco

esportes: remo, basquete
bol, boxe, futebol- e tiro.

Cento e vinte e cinco

pessoas foram relacionadas
na comitiva brasileira para
os Jogos Olímpicos de Mu

nique, que irão de 26 deste
mes a 10 de setembro. Na
chefia da delegação estarão

4 dirigentes, e mais 9 che
fes de equipes, além de: 2

médicos, 10 jornalistas, 3

massagistas e 1 encarrega
do do transporte.

ÁS' 13 MODALIDA-·
DES

Eis as 13 modalidades
do esporte, onde o Brasil

,

d
l

estafa representan o nos"

Jogos Olímpicos de Muni

que, com seu respectivos
atletas-
ATLETISMO (3) -

Luiz Carlos de Souza, Luis
'Gonzaga da Silva e Nelson
Prudêncio. Técnico: Walter
Arnaldo Kuppet., Chefe \

Hélio;Babo;
Boxe (2) - Deusdete

Vasconcelos e Antônio

8rasil embarca

hoje, para
Munique
-Maurity Burte, Te�esa Cris
tina . BasSani Teixeira, Ma
ria Isabel Guerra, Alfredo
Carlos Botelho. Machado,
Carlos Antônio' Rocha

r Azevêdo, José Roberto Di

niz Aranha, José Sílvio

Fiolo, Paulo Zanetti, Paulo
Beckzkehazy, Rômulo
Duncan Arantes Júnior,
Ruy Tadeu Aquino de Oli-.
veira e Sérgio Weissmann,
Técnico: Roberto Pavel;
Chefe Thales de Barros

Freire;
,--

Volibol (12) - Aderval

Luíz Arvani, Antônio Car

los Moreno, Décio Cattaru

zzi, João Ernesto Jens, Jo

sé Osvaldo Marcelino, Ale
xandre Abeid, Celso Ale

xan dre Kalache, Delano

Couto Jorge Franco, Paulo
,

Roberto de Freitas, Luis

Eymard Beck Coelho, Má-
.

rio Marcos Joubert Procó

pio e Paulo Seviciuc.Técni
co Valderbi Romano e Hé

lio Silveira Morais Pinto.

Chefe Helio de Almeida

Caldas;
Basquetebol (12) -

Carlos Domingos Massoni

(Mosquito), 'Adilson Nasci

mento, Hélio Rubens Gar

cia, José Aparecido dos

Santos, José Edward Si

mões, Luis Cláudio Me-

non, Marcos AbdalIa Leite,
Francisco Sérgio dê Castro
e José Geraldo de Castro;
TécnicostKanela e Pedroca;
Chefe Alberto Curi;

Iatismo (13) - Joerg
Bruder e Ian Aten (Classe
"Star"); Abel Carlos, Fre-

.

derico Oliveira, Jorge Os

mar Guarelli, Celso Ferrei

ra, Bolívar Buckupe, Peter
FIscher (Classe "Tem

pest"); Reynald Conrad e

Burkhard Cordes (Classe
"Flyng Dutchmann");
Cláudio Biekark (Classo
"Finn"); Reservas.: Ale

xandre Welter, Peter Metz
ner e Paulo F. de Melo;
Técnico: 'Joaquim Roder

bourg; Chefe: Ernesto

Reibel;
FUTEBOL (19) -

Nielssen Elias, Vitor Braga,
Antônio Tereso, Abel Car
los, Frederido Oliveira,
Jorge Osmar Guarelli, Cel
son Ferreira, Bolivar Gue

des, Carlos Alberto Go

mes, Ângelo Paulino de

Sousa, Paulo Roberto Fal

cão, Rubens Galaxie, Pe

dro Simeão, Washington
Paulo, Manuel Silva Costa,
Dirceu José Guimarães,
Roberto Wagner Chínoca..
Carlos Roberto de Oliveira
e José Carlos dos Santos.

ao GP de Monza

Monza, Itália (AP) - A· escuderia britânica Lotus, que
tem em Emerson Fittipaldi um quase campeão Mundial de
72, ainda não decidiu sua participação no Grande Premio
Italiano de Monza.

Apesar disso, ém Brands Hatch se anuncia que Fittipaldi,
com seu Lotus 72, participará da prova "Rothman's 5,000,
em 28 de agosto. A corrida, com 28 voltas num circuito de
2,65 milhas tem a bolsa mais rica de todas as competições
automobilísticas europeias: 143 mil dólares.

Um porta-voz da Lotus se recusou a fornecer maiores
detalhes sobre a participação ou não de Fittipaldi na prova
de Monza; "A Lotus ainda não decidiu sua posição e está
estudando se vai a Monza".

O problema surgido com a .escuderia de Fittipaldi é por
causa da morte de Jochen Rindt, durante os treinos para o

Grande Premio de Monza, em 1970. Na época circularam
boatos que Colin Chapman estaria envolvido com o'
acontecimento.

Não foi possível esclarecei' o assunto, pois Fittipaldi
desapareceu de sua casa, em Lausane, na Suiçà e ninguém
conseguiu encontrá-lo,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Está faltando gente nesse tim� .....
_ Domingo o Hercílio terá somente três jogadores no ban- Sob certo aspecto a entrada de Genésio pelo lado direito

,

co de reservas e até lá o técnico vai chuliar para que não até que pode ajudar um pouco ao esfarrapado Hercílio.

apareça mais ninguém lesionado. Como o jogo é fora de casa, Negrão com toda a certeza,
ficará satisfeito com um empate. Neste caso, a escalação de

um homem de defesa a mais, poderá encaixar direitinho nas

pretensões do Hercílio Luz.

I' .

,Lesões atrapalharam planos de Negriio
. vantagem para o Avaí, que
joga em casa e tem um ho-.
mem gol que funciona,.
além de um meio de cam

po muito bom:

- A vantagem do Avaí
é ter o Lica na frente e um

meio de campo respeitável
com Rogério, Moacir e Is-

'

mael. Quem ganhar o due
lo nesta setor pode vencer

o jogo também.

A única preocupação de

Negrão agora são as cons

'tantes lesões de seus joga
,dores. Ele está torcendo

para chegar até o final do

campeonato, pelo menos

com onze em condições.
Mas já tem uma boa notí-

, cia para a torcida do Her-,
,cílio: volta provável de
Marcío. no jogo contra o

América, em Joinville.

nem um pouco favorável
para o Hercílio, e Negrão
sem considerar o campeo
nato perdido, se mostra sa

tisfeito com o que o time

, fez até aqui:
'

- As lesões atrapalha
ram tudo.-Ã. previsão era
terminar o turno com um

ponto .perdído, ganhando
do América e Avaí, empa- ,

tando com o Figueirense.
Agora somos obrigados a

improvisar e o ataque não
, prende a bola, deixando a'

.defesa muno castígaaa.
\"Ull1paranao os dOIS ti

.mes, Negrão vê alguma'

Ganhar do, América e

Avaí em casa e empatar
com o Figueirense em Flo

rianópolis eram os planos
do Hercílio Luz. Não deu

e o time agora tem' três

pontos perdidos, uma par
tida em casa e duas fora.
A situação não está

II

,Figueirense não pôcle treinar ontem.
Escolares' tOl11C1ram 'conta do estádio
Enquanto os jogadores ao Avaí eram bastantes exigidos:

nos treinos físicos, da tarde de ontem os profissionais do

Figueirense tranquilamente assistiam os ensaios dos escola

res em seu campo.
Devido a cessão do gramado para treinamentos dos 900

estudantes para as comemorações do Sesquicentenário, os
jogadores do Figueirense não treinaram na tarde de ontem

com excessão apenas de Vacaria. Iberê Rosa não deu mole-
,

za para o jogador e orientou leve física seguida de 10 voltas
na pista, para diminuir a atrofia.

'

M.as apesar da folga da tarde, os jogadores tiveram física

das mais puxadas no período da manhã. Jorge Ferreira reu

niu o plantel e ministrou trabalhos físicos de 20 minutos,

seguidos de voltas na pista e abdominais, Os atacantes mere
ceram atenção especial do treinador que orientou chutes a

gol, de longa distância.

Para hoje, está programado treinamento físico pela ma

nhã e coletivo à tarde, que servirá de apronto para o jogo de

domingo. Os jogadores ficarão concentrados a partir de

'amanhã' e" S����?_ domin�o pela manhã para Joinville.

Marcos

passou no

teste e

ioga contra

Joinville (Sucursal)' Se Lauro Búrigo tinha alguma dúvida

com relação ao ponta de lança Marcos agora deve estar

tranquilo. Ele treinou ontem durante um tempo e não

sentiu e lesão na coxa. Saiu na segunda fase do treino

apenas por precaução 'do Departamento Médico.
'

A outra novidade americana é na meia cancha, onde

Chico Samara poderá aparecer, formando o trio com

Hamilton e Veneza. Mas isto ainda não está definido e, por

enquanto, Paulo Cesar figura nos planos de Lauro Búrigo."
Na defesa nenhuma alteração: Da Costa; Djalma, Fioresi,

'

Beta e Ladinho 'tentarão parar o ataque do Figueirense
enquanto o do América sairá com Jair, Rorriualdo e Marcos.

João Carlos pode entrar durante o jogo.,
Hoje o plantel do América fará treino tático e bate-bola

pela manhã. À tarde Claudio Wagner supervisionará um

Teste de Cooper e no sábado recreativo, pela manhã.

Alugo 2 lojas no Edifício Bahia para fins co

merciais.

Alugo 2 lojas no Edifício Alcion na R. dos

Ilhéus, local de grande movimento.

Tratar com Dario pelos fones 4198 e 4414.

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇAO

.J�lfjig� PHllIPPI & elA
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ALUGAM-SE LOJAS

MATRIZ' Rua Dr. Fulvio Aducci. 1.128 - lcue s. 20-7J - 63·S8 ·6:1·22 e 65-20 E;:ITC1!1.)

FILIAL: Rua Conselheec Moiro. 82 tone: 32-47 - F'Icrtcnopchs

Eind Tel: PHILIPPI - Caixa POSI,!! 1.560
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No coletivo de ontem Miguelito chegou a treinar entre os

reservas mas. não aguentou a dor no joelho direito e teve

que sair antes, do tempo: meniscos.

Rainoldo nem apareceu ontem de manhã no estádio. Fi

cou em casa Jepois de tirar o gesso da perna direita e tam
bém está fora do jogo com o Avaí: ligamentos.

Sem poder contar com um plantel numeroso é ainda

enfrentando o problema das lesões, falta pouco para o trei-
�

Durante o treino Genésio e Banzo fizeram exatamente o

nadar Negrão ficar com menos de onze no time. Domingo o
papel de ponteiros recuados, enquanto Zenon, Pedrinho,

banco já tem dois a menos.
'

,,' ,
Loreni e Carioca tentavam as jogadas pelo meio, com a

O coletivo de ontem, de pouco proveito para o time, já
'

colaboração eventual dos pontas.
que os reservas jogam com 13 e mesmo assim não conse

guem fazer frente os titulares,'mostrou as conseguências de
um plantei reduzido. As ausências da Rainoldo e Miguelito
obrigaram Negrão a fazer duas improvisações: o garoto Ban

zo, 17 anos, jà.fador de várzea, foi para o ponta esquerda.
" Do outro lado, �omo ponteiro direito, estava o ex-lateral do
Barriga Verde de Laguna, Genésio, a funcionar mais como

defensor do que propriamente como atacante .

O drama começou com a lesão de Márcio e agora se

completa com Miguelito e Rainoldo, sem condições de jogar
domingo contra o Avaí.

otimista em poder contar com o lateral ainda neste cam

. peonato. Treinou a parte com o massagista Pires e está

recuperado da atrofia de 5 centímetros da perna esquer
da.

Depois da boa exibição do time frente ao Santos,
.Zezé fez uma rápida preleção, advertindo aos jogadores
[para n�o. entrarem empolgados devido a partida anterior.

Para o treinador, tem o Avaí condições de reprisar sua
'boa atuação e, "caso isso aconteça, não tenho dúvidas

que venceremos o Hercílio Luz".

Os jogadores voltarão a campo na manhã de hoje para
treino físico e a tarde está programado o último coletivo

da semana.

Mas Negrão - sempre lamentando a ausência de Márcio
- prefere dizer que Genésio está naquela posição por força
das contusões. Para Banzo a missão talvez seja o de estancar

o apoio do Avaí pelo lado direito, com o lateral Gonzaga.
Ele já fez isso uma vez contra o Figueirense e deu certo:

anulou todas jogadas de ataque pelo lado esquerdo, com o

lateral Vacaria.
'

,

Como os 90 minutos corridos de ontem não serviram

para Negrão tirar conclusões mais positivas, - 4 a 1 para os

titulares está programado para hoje à tarde o último treino
'da semana. Será-contra uma equipe mais forte, com o

objetivo de defmir as condições deste time: Ângelo; Djalma,
César, Edson e Helinho; Carioca, Pedrinho e Zenon; Gené
sio, Loreni e Banzo.

Zezé advertiu:

"cuidado_ com
a" e".polg_i!çiio",

Depois da folga de quarta-feira, Zezé reiniciou os trei

namentos da semana na manhã de ontem, com marato

na-traíning na avenida Beira-Mar norte. O treinador não,

poupou seus jogadores 'e exigiu bastante para colocá-los

em perfeitas condições físicas para a partida de domingo
contra, o Hercílio Luz.

A tarde, Zezé comandou puxado treinamento físico

de 50 minutos. Lica, Rubens, Lili e Eraldo foram bastan

tes exigidos, O treinado. não tem problemas de ordem

.ffsica para domingo e espera colocar em campo o que de

melhor possui o Avai.
'

r

Batista, devido a forte gripe, não treinou entre os'

companheiros, fazendo desintoxicação a parte, com 30

voltas na pista. Raulzinho está deixando Zezé bastante

__Amadorismo...

C()lia ágora vai

por, 'Florian6polis
Célia Maria Goedert, 15 anos, medalha de ouro, dos

jogos estudantis de Maceió, já é aluna do Instituto de

Educação e tem condições de participar dos XIII Jogos
Abertos de Santa Catarina a ser realizado em Itajaí.

Finalmente, na manhã de ontem, depois de vinte dias de

lutas, conseguiu a Comissão Municipal de Esportes fazer a

transferência e trazer para Florianópolis Célia Maria.
A/ campeã brasileira era aluna da 4a. série ginasial do

colégio de Biguaçú e estava impossibilitada de participar dos

Jogos Abertos. Para que Biguaçú pudesse competir seria

necessário ter no mínimo 8 modalidades de esportes ao

passo que possuia apenas uma, atletismo' feminino, com

Celía. \

Segundo Lauro Soncini, presidente da Comissão, "não
foi moleza conseguir a transferência. Autoridades e,

população em geral apelaram a diretora do Çolégio para não

fornecer a transferência' f

Depois de tudo acertado, Célia iniciou os treinamentos

ontem mesmo na quadra da Polícia Militar e entre sorrisos e

lágrimas, quebrava seu próprio record de 800 metros em 5

segundos, sendo bastante aplaudida. ,

Célia na manha de hoje reiniciou os treinamentos e

deverá representar o Brasil nos jogos estudantis Sul

Americanos.

Criciúma (Sucui.. sal) - A Sociedade Recreativa
Mampituba instituiu um troféu em bronze, para promover
uma prova de pedestrianismo no dia 2 de setembro.

A competição se desenvolverá pelas principais ruaS de

Criciúma, num percurso de la mil metros, na modalidade
de revesamento, com a participação de váriOS
estabelecimentos de ensino, cada um com la atletas.

Os vencedores guardarão o. troféu durante um ano e S\)3

posse definitiva acontecerá quando uma equipe ganhar por
três vezes esta prova.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




